
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão at
mosférica media: 1002,7 milibares. Tempera
tura média do dia: l6,0 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 8419%. Estado
médio do céu: cumulus, stratus, nevoeiros
noturnos nas margens de rios, serras e litoral,
de meio a encoberto. 'Estado medio do tem
po: com chuvas esparsas no planalto e insta
bilidades no litoral. Previsão: A. Seixas
Netto.

"

PALESTRA - O professor José Vitorino Li
ma, vice-presidente do Conselho Nacional de
Serviço Social, vai proferir hoje ànoite nesta
Capital uma palestra sobre os problemas so
ciais do Brasil. A palestra será às 20 horas no
auditório da Faculdade de Direito.
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Grande parte da população da cidade atravessou o dia de ontem sem

água em suas casas, em virtude do rompimento da adutora da
Lagoa e de um cano mestre de 20 polegadas na região do centro.
As zonas-mais atingidas foram a Agronômica, Trindade e

Avenida Mauro Ramos com suas mas adjacentes. A Casan prometeu que
"à noite a: água voltaria às torneiras; mas etn q� todas as

casas queseviram privadas do abastecimento as torneiras continuavam
secas. Para hoje, porém, espera-se que o abastecimento esteja
normalizado e, além da água da chuva, tenha água nas torneiras (p. 8)

Avaí" e Figueirense
prometem um bom iogo

Antoninho só definirá o time
do Figueirensé para o

, jogo desta noite momentos

antes da partida. Ele está
com dúvida na quarta-zaga,
lateral-esquerda, ficando já
decidido que Moacir fará o

papel de terceiro homem 'pela
ponta-direita, no lugar
de Caco. No Avaí, Jorge
Ferreira decidiu colocar

Rubens no gol. No banco ficam
Eli, Paulo Roberto, Américo, Jaiéo

e Jocell. Rogério entra 'AO

meio-campo e Balduino na
, ponta-direita (Página 16)."

, 'k _. ." -

, Balduinâ: um'extrema improvisado. ':Moacir: armando pela direita.

lanbituba paro�:
2 dias sem luz

Há dois dlélS que a cidade de Imbituba está com suas atividades econômicas praticamente
-

paralisadas, em virtude da falta de 'energia 'elétrica. O porto e as indústrias locais eJtão
sem funcionar desde segunda-feir:a e os preju ízos para a economia domunicfpio ja são

considerados elevados, segundo informou ontem o Prefeito' Eduardo Elias. NO.$
frigoríficos, o peixe e a carne estão sendo levados para outras cidades e o abastecimento

de pão está precário, �is as padarias não �odem ligar os seus fornos (Págin.a 7).

Agnew: um polttico controvertido que disputacom Nixon as controvérsias da crise do Partido Republicano.
,

dos E,UAVice pensa em

renunci'ar ao' seu cargo
Embora .alguns setOres ligados aSpyro Agnew se apressassem a desmentir ontem as notícias

de que o vice-presidente norte-americano estava estudando seriamente a sua renúncia,
os meios pai íticos dos Estados Unidos continuam atribuindo veracidade às informações que

circularam insistentemente sobre essa possibilidade, noticiada 'pelo "Washington Post".
.

Um alto diriqente do Partido'Republicano informou que existem -99,5% de

possibilidade de Agnew chegar à renúncia - "seguramente esta semana" sendo que um dos
motivos seria a investigação sobre alegada corrupção em sua carreira política (P. 2). :

As bicas foram o último recurso para abastecer a população que passou o dia de ontem sem água nas torneiras.

\.

MOS espera ter'hbrário
na ,TV para a campanha,

-
I (

, Página 5.
)

Aparelhos sofisticados atraem o ilhéu a gastar mais através das compras e dos serviços através da automatização.

Ilhéu vaj se adaptando
ao hábito da automa�ão

o ilhéu, hoje, já pode fazer algumas compras e recorrer a vários serviços sem ter que
,

enfrentar a espera dos atendimentos. Para os comerciantes e prestadores de serviços, uma
nova forma de ganhar dinheiro e atender-bem à clientela estásendo posta em prática:

é a automação. Pode-se perfeitamente sacar dinheiro em banco com um simples
apertar de botão. Da mesma forma se pode proceder para comprar café em pó, goma de
mascar e telefonar, através dos populares "orelhoes" instalados pela Cotesc (Página 8).

Peron voltá a
manter t!iálogo

.

". .

com comunIstas

Detran suspendle'
multas: Semana
do Trânsito

o candidato justicialista Juan Domingo
Perm, que no próximo domingQ

deverá ser eleito presidente da Argentina,
teve demorado encontro na tarde de

'

ontem com os I íderes comunistas daquele
país, que lhe prometeram apoio à sua

. candidatura. A situação-do Chile
também esteve na pauta (Página 2).,

o Detran suspendeu suas multas durante
toda esta semana, preferindo apenas
anotar as infrações para advertir
os motoristas transgressores, em

comemoração da Semanijl Nacional do
Trânstto, que foi aberta oficialmente
ontem em Santa Catarina em ato

realizado na Casa do Jornalista (P.3).
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Embora Spiro Agnew negue os rumores de que renunciará 130

cargo de vice-presidente, estes continuam; e serviram de
tema para o Washington Post , que se fundamenta nas declarações

de importante dirigente do Partido Republicano.

Dirigente republicano revela que
Spiro Agneuv prepara sua renúncia

A anistia decretada por
Hussein (foto) beneficia,
além de outros, o I (der

guerrilheiro da AI Fatah;
Abud Daoud.·

Anistia de

Hussein para

guerrilheiro
da AI Fatah

O rei Hussein, da Jordânia, decretou Síria.
ontem uma anistia que beneficia o líder Ignora-se até o momento, quando
guerrilheiro da AI Fatah, Abu Daoud, Abu Daoud e os demais presos beneficia
bem como dezenas de outros jordanianos dos pela anistia serão libertados. Fontes
e palestinos condenados por conspirar oficiais revelaram que a anistia não é apli-:
con-Tta o regime ou tramar o assassínio do cável a Rafie Hindawi, oficial do Exérci
Monarca jordaniano. Hussein, também to, acusado de instigar uma conspiração
perdoou a todos os presos políticos e pes- para derrubar a Monarquia, no ano passa
soas procuradas pela polícia, dentro e fo- do. Serão anistiados cerca de 300 detidos,
ra da Jordânia, s6gundo declaração divul- inclusive guerrilheiros palestinos detidos
gada pelo Palácio Real. A medida será por ocasião do sangrento choque com as

posta em vigor imediatamente. A declara- forças
.

armadas jordanianas, em 1970,
ção assinala ainda que a anistia foi possí- quando os guerrilheiros foram explusos
vel graças a um estado de estabilidade ge- da Jordânia. Acrescenta a nota que foram
ral no país. Todos devem reiníciar a cons- .cientificados os consulados e Embaixadas
trução do país e reavivar sua fé na pátria. em todo o mundo, bem como os postos
A medida fOI decretada uma semana após fronteiriços e aeroportos, a fim de que
o retorno de Hussein da conferência que facilitem o regresso ao país de políticos
manteve, no Cairo, com os presidentes auto-exilados, guerrilheiros e outros bene-

/. .

.

Anuar/Sadat, do Egito e Hafez Assad, da ficiários do decreto Real.

I Junta que governa ° Chile

divulga nota oficial sobre
mortos·e feridos no golpe '

o governo militar do Chile anunciou

que 95 pessoas morreram e 4.700 encon

tram-se detidas, após os' choques entre as

forças armadas e os partidários do deposto
governo de Salvador Allende. O primeiro
comunicado, oficial sobre o assunto foi en

tregue pelo Secretario-Geral do. Governo,
coronel Pedro Ewing. Disse que, entre os

moitas, figuram 72 civis, 14 carabíneíros

(policiais milit.ares) e I10ve militares. Ewíng
acrescentou que a maioria dos detidos se

encontrava no Estádio Nacional, um com

plexo esportivo com capacidade para 80
. mil pessoas. Em Concepcion, 500 quilôme-
tros ao sul de Santiago, havia 213 detidos e

300. em Valparaíso, principal porto chile
no, situado a 140 quilômetros a noroeste.

-Em Antofagasta, havia apenas 123 detidos.
ESTRANGEIROS
O Secretário de Governo confirmou,

também, a morte do ex-diretor da polícia
,

civil, Eduardo "Coco" Paredes. Sua morte
ocorreu após um choque cem policiais,
quando tentava fugir. Ewing não revelou

quantos strangeiros se encontram detidos,
mas informes anteriormente divulgados
pela junta militar revelam que havia mais

de 13 mil estrangeiros no país, todos extre
mistas e em s�a maioria uruguaios, boli
vianos e cubanos. Todos os detidos terão a

oportunidade de serem defendidos por um

'advogado. Um tribunal militar irá julgá-los
e o presidente da junta, general Augusto
Pinochet, será,o únido que poderá autorizar
a aplicação da pena de morte. Ewing des
mentiu rumores alarmistas sobre as proRa
ladas matanças em diversas cidades operá
rias do Chile. Quanto aos estrangeiros deti
dos, declarou o Secretário-Geral chileno,
que sua situação deverá ser decidida pelos
tribunais que atuam como Conselho de
Guerra.

MINISTJ::RIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVER$IDADE FEDERAL OE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DO PESSOAL
DIViSA0 DE SElEÇAO E APERFEiÇOAMENTO

EDITAL N.o 14/73

SOLICITA COMPARECIMENTO OE CANDI
DATOS HABILITADOS EM CONCURSO PÚ

BLICO.
Solicitamos o comparecimento dos candidatos abaixo relacionado, nesta Divisão

[Departamento do Pessoal -. Reitoria - Campus Universitário - Trindooe .- Florianópolis -

SC), habilitados em concurso público reallzedo pelo Departamento Administrativo do Pessoal
avil - DASP - para o cargo de Merísageiro GL-305.1 e indicados para provimento do cargo de
SERVENTE GL·l04.5· do Quadro de Pessoal desta Univérsidade, a fim de manifestarem seu

interesse na nomeação, no prazo de 10 (dez) d ias a contar da publicação do presente Editál:
José Rosar, Reinaldo Oliveira,
Genésio dos Santos, Mauro Vieira Alves,
Altamiro Borges dos Santos, Luiz Guilherme Martinelli,
Nagib José Garcia, Jorge Geraldino de Amorim,
Antonio Carlos Vieira, Ivan Silveira, f
Washington Thomaz, Artur José de o I iveira,
Oscar Gabriel Lopes, ROmeu COsta,
O!lio Aniceto Pessôa, Wilton José Pimentel,
Pedro Mário Bohn, Paulo João da Silva
João Quintino Bsrte, José Wendhausen.

r

José Dorvalino da Silva,
A nomeação obedecerá a ordem de classificação e o limite 'do número de vagas a serem

providas.
O não atendimento da presente convocação no prazo estabelec.do , será considerado como

desistência tácita, definitiva, dos efeitos da habilitação no referido concurso.

F lorianópolis, 13 de setembro de 1973,
Bel.JOÃO ROBERTO D UT RA

Diretor da Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento.

O v ice-presidente dos
Estados Unidos, Spiro
Agn ew, está estudando,
com seus assessores, a sua

renúncia ao cargo. A infor
mação foi dada ontem pe
lo jornal Washington Post,
citando um alto dirigente
do Partido Republicano.
Segundo o funcionário,
existem 99,5 por cento de

possibilidades de Agnew
apresentar demissão "e se

guramente será esta sema

na".
O porta-voz de Agnew,

J. Thompson, nada quis di
zer sobre a informação,
mas deixou claro que "ela
não é mais fidedigna que
os rumores sobre o vice

presidente, que andam cir
culando há algum tempo".
Nada disse também sobre
as presumíveis dificuldades
legais que Agnew enfrenta,
por causa da investigação
sobre suposta corrupção,
na sua carreira política em

Maryland.
Fontes aéhegadas à fa

mília do vice-presidente;
entretanto,' disseram, na -

manhã de ontem, que os

.nformes sobre a demissão

de Agnew "são totalmente
contrários à sua concepção
"de dever público e à sua

determinação de enfrentar
as acusações até as últimas
consequências" .

Agnew e seus assessores

sempre repetiam "que a re

núncia era uma hipótese
inviável e que ele jamais re

nunciaria. Mas, segundo o

dirigente do Partido' Repu
blicano, sl"giram duas ra

zões fortíssimas, que leva
rão o vice-presidente a dei
xar a função. Uma delas é

.

a "terrível tensão e pres
são" que sofrem os mem

bros de sua família, por
causa do seu'atual esforço
em manter e preservar seu

cargo, levando a cabo suas

o brigações públicas, en

quanto se prepara para
uma longa batalha judicial.
A segunda razão é a clara
indicação de que a Casa
Branca e, aparentemente,
o próprio Presidente, que
rem que Agnew abandone
o cargo.
AS INVESTIGAÇÕES
Un grande júri federal

que investiga as denúncias
feitas contra Spiro Agnew

poderá remeter os resulta
dos do inquérito à Câmara
Federal, segundo se infor
mau em Washington.

Tal medida poderia ser

um prelúdio para o pro
cesso de "impeachment"
contra· o vice-presidente,
isto dependendo das pro
vas encontradas.' O fato
permitia ao Departamento
de Justiça evitar enfrentar
li controvertida questão
constitucional sobre se um

vice-presidente pode ser in
dicado antes de submetido
a "impeachment". Se

Agnew fosse colocado sob
impedimento pela Câmara
e pronunciado pelo Sena
do, poderia então tornar-se
um cidadão particular su

jeito a sentença sem privi
légio constitucional.
Fontes ligadas à co

missão de inquérito decla
raram que se as provas fo-

I

rem eventualmente envia
das à Câmara, isto seria fei
to na forma de representa
ção, um documento discri
minando as provas encon

tradas pelo grande júri, e

.qualquer ação legal pode.

ria então ser tomada.

PC dá apoio incondicional .a Peron
. /

.

Os membros da comissão central do Partido
Comunista -argentino - Hectar Agosti, Rubens
Iscara e Fernando Nadra - visitaram Peron em
sua residência de Vicente Lopes, para lhe comu-

.

nicar oficialmente o apoio à sua candidatura nas

eleições presidenciais do próximo domingo. Na
oportunidade, os líderes esquerdistas mantiveram
uma entrevista com o velho caudilho é o tema

principal foi a situação chilena e suas irliplicações
na América Latina.

Os dirigentes do PC argentino afrrmaram que
durante a reunião com Peron comentaram "que
os fatos do Chile significam um novo golpe para
impedir que a Argentina se dirija pelo caminho
da democratização e libe rtação nacional".

- Neste sentido - frisaram - expressamos
nossas 'inquietações de que a única maneira de
enfrentar com êxito os planos de nossos inimigos
e a união de todos os democratas anti-imperialis
tas do país , com uma idéia antiga de nosso Parti
do, que é a formação de uma ampla frente basea-

da num governo de coalizão democrática". Se
gundo Agostí, Is caro e Nadra, "Peron manifestou
simpatia por essas idéias".

PERSPECTIVAS
Os comunistas, que nas eleições de 11 de mar-

.

ço recusaram seu apoio ao candidato peronista
Hectar Campora, decidiram desta vez apoiar o

ex-Pr esidente, aumentando, assim, €xpectatms
quanto uma vitória do velho ditador sob larga
margem de' votos. Calcula-se que outros setores
de esquerda, que reagiram inicialmente contra a

candidatura de Peron e principalmente a indica
ção de Isabel Martínez para vice-presidência, po
derão apoiar o líder justicialista, depois dos acon
tecimentos chilenos.

CERCO
Paralelamente às conversações mantidas entre

Peron e os líderes comunistas.duas revistas pero
nistas manifestaram seu temor de que um virtual
"cerco" está sendo estabelecido em torno da Ar
gentina, depois do golpe de estado que derrubou

o presidente Salvador Allende.
O semanário EI'Descamisado, porta-voz oficial

da Juventude Peronista, afmnou ontem que "os
ianques não se foram do Vietnã e se dirigem para
cá" .

Outra revista, publicada por umgrupo de inte
lectuais peronista, Militância, comenta que os
acontecimentos no Chile "são como uma VIsão
antecipada das condições em que deverá ser de
senvolvido o projeto peronista. Visão que encon
tra seu antecedente empírico na derrota argen
tina de 1955. Neste ano, Juan Domingo Peron foi
derrubado por um golpemilitar.

Por sua vez, o jornal Mayoria, vinculado a um
setor moderado do peronismo, expressou na se
mana passada o "temor de que a Argentina seja
cercada por um "cordão" de governos vizinhos
politicamente hostis. Lembrou ao povo a necessi
dade de seguir o exemplo dos patriotas de 1810
que fizeram a independência do país enfrentando
dificuldades externas amua maiores".

';
.

. Noticiário Internacional fornecido pela
\

Associated Press

I

I

GPR Propaganda. Um novo

espírito publicitário na pra
ça. Um mês de funcionamento.
IQuatro «l ientes, Uma equipe
sem vicias nem preguiça men

ta I. Qu e não procura o

fáci I caminho dos adietivos.
Mas que estuda, pesquisa,
anali SQ e faz comuni cação
mercadológi co. Que resol ve o
problema do cliente. Que
produz peças que vendem. Co
merciaI de tv. Spot de rádio.
Anúncios gráficos. Folhetos.
E tc etc. GPR Propaganda L tda,
Felipe Schmidt, 27, 10Q andar,
con i, 1004/05, Florianópolis,
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O médico Murilo Pacheco da Motta deixou ontem a direção
da LBA em Santa Catarina e o cargo está sendo respondido
provisoriamente pelo Sr. Jaime Rodrigues, funcionário da
diretoria nacional no órgão na Guanabara, que está em

Florianópolis acompanhado de um outio servidor da entidade
, fazendo um levantamento da situação em que a mesma se

encontra em Santa Catarina.
O responsável interino' da LBA em Florianópolis informou na

tarde de ontem que ainda não foi indicado o substituto do Sr.
Murilo Pacheco da Motta no cargo, mas disse acreditar que "o
novo diretor será um catarinense, escolhido entre as figuras mais

expressivas da administração local".
Informou ainda que se trata de uma mudança de rotina,

dizendo que a LBA está às vésperas de eleições, "devendo,
inclusive, mudar a sua direção nacional até o fim deste mes, já
qJé"ã possê da nova diretoria 'está marcada pàfa�õp�ôJãw.o iÍii 3�1
de outubro": O sucessor do médico Murilo Motta, segundo disse,
deverá ser nomeado 'pela nova direção da entidade. Os demais

: -setores da LBA em Santa Catarina continuam com as mesmas

chefias..

o ato de lançamento deu-se na Casa do Jornalista.

..

Semana Na"cional do
,.

í

Trâns·ito é lançada
Uma solenidade realizada ontem de manhã na Casa do

, brnalista marcou o início das comemorações da Semana
Nacional do Trânsito em Santa Catarina. O ato foi presidido pelo
coronel Ben-Hur Romariz, representante do. Secretário de'
Segurança e Informações.

O capitão 'Osvaldo Martins, sub-diretor do Detran, falando ria

ocasião contestou as afirmações de que o trânsito seja .um

problema do Estado. Segundo declarou ele' é, "por excelência,
um problema de cada comunidade".

- É necessário que todos compreendam que um veículo, seja
Y ônibus, caminhão, automóvel ou motocicleta, t nto é um meio

de transporte como, também, um meio de destruição. As páginas
•

dos jornais e os noticiários de rádio' e televisão, a cada dia, nos
. trazem a evidência contristadóra de acidentes, muitos deles com
perdas irreparáveis, nas estradas como nas cidades. Quantas vidas
e quanto sofrimento seriam poupados se houvesse, da parte dos
que dirigem veículos como dos pedestres, maior atenção, maior

, prudência, plais cautela, menos negligência, menos sofreguidão -

, acentuou Osvaldo Martins.
Posteriormente o presidente do Cetran, tenente-coronel

Râinon Marques de Souza, falou sobre a Semana Nacional de
Trânsito e seus objetivos: "uma melhor educação de trânsito para
o públíco.e menos acidentes".

; Encerrando o ato o assessor de relações públicas do Detran
t,

apresentou .0 programa da Semana Nacional do Trânsito na

• Grande-Florianópolis e lançou a distribuição de um livro sobre

educação de trânsito, destinado aos escolares da Grande
Florianópolis e das 12 cidades onde o Detran mantém

; circunscrições. Foi lançado, também, um concurso popular sobre
, regulanientaçâo de trânsito, que dará ao vencedor, como prêmio,
um aparelho de televisão. O regulamento poderá ser obtido no

Detran.,

. ,

LBA em S. Catarinci
tem novo dirigente

Godoy recebeu a chefia das mãos de Guimarães.

Godoy assumiu ontem

chefia da 16a. CSM
O tenente-coronel de Infantaria Kleber Lima de Godoy

assumiu ontem a Chefia da 16a. Circunscrição do Serviço Militar,
que vinha sendo exercida pelo tenente-coronel Edilson de Freitas
Guimarães, transferido para o 50. G/.C, localizado em Curitiba.
) O ato de transmissão de chefia foi presidido pelo coronel
Carlos Martin Seidl, Chefe do Estado Maior do Grupamento do

. Leste Catarinense, durante o qual foi lido o Boletim do General
'. Florimar Campello, no qual consta um elogio ao tenente-coronel

tiEdilson Guimarães. ,
.

Compareceram à solenidade diversas autoridades militares,
entre as quais o Chefe do Estado-Maior do 50. Distrito Naval, os
Comandantes do 630. Batalhão de Infantaria, Escola de
Aprendizes Marinheiros e da Polícia Militar e o diretor do'

Hospital da Guarnição Militar de Florianópolis.

I
Ipese trabalha com'

outro regu,lame'nto
O Governador Colombo Salles assinou decreto aprovando o

novo regulamento do lpesc, que introduz diversas alterações no

Instituto, entre as quais se destac� \ � definição de mais uma

categoria de associados, os voluntários, que deverão pagar o

dobro da contribuição recolhida pelos servidores do Estado.
Qu to aos chamados associados facultativos, o Estado ou as

prefeituras continuam responsáveis pela quota de previdência.
O regulamento adota novos critérios para facilitar a consulta,

bem como a comprovação de condições relativas à inscrição de
� dependentes, incluindo-se agora entre estes a figura da
, companheira. Foram também estabelecidas condições básicas

para a concessão das prestações assistenciais, cabendo à
administração do Ipesc ultimar os detalhes dessas operações.

I

Na parte refçrente às operações de empréstimos financeiros
para associados, foi adotada uma nova modalidade: o

< financiamento de bens de consumo duráveis e excluído o

período de carência para concessão da assistência financeira.

Ipal'esc será modelo
O Instituto de Previdência da Assembléia Legislativa poderá

servir de modelo parãtodos os Legislativos estaduais que ainda
não possuam um órgão desse gênero. Ontem em São Paulo, na
reunião dos presidentes 'de Assembléias, o Sr. Pedro Harto
Hermes, dirigente do Ipalesc, fez um relato das atividades do
organismo previdenciário.

O encontro foi encerrado ontem e os representantes de Santa
Catarina - deputados Elgídio Lunardi e Murilo Canto e Sr .

•
Pedro Harto Hermes - yjajam hoje de regresso a Florianópolis.

/

o presidente do Conselho Estadual de
Educação, Nereu do Vale Pereira, não concorda

com a afirmação do Reitor da
Udesc, de que existe proliferação de cursos

superiores no interior de Santa Catarina

CEE vê deficiência no ensino superior
cã'e Artes Plásticas da Faculdade de Educação da

UDESC; curso de Engenharia Mecânica mediante

suplementação dos créditos obtidos no Curso de

Engenharia Econômica de Operação da Faculdade
de Engenharia de Joinville; autorização dos cursos

de Ciências .e Matemática da FEESC, de Tubarão e

:superior em 11 municípios. experiência em, Santa Catarina é a excessiva rivalí-
Falando sobre a dificiência quantitativa de ensi- dade regional, pois há um consenso geral de oposi

no superior em Santa Catarina enumerou o pro- ção entre cidades vizinhas assim como o existente
fessor Nereu os seguintes dados: dos 380.495 habi- entre Tubarão e Criciúma, Vale do Itajaí e Capital,
tantes catarinenses entre 1,8 e 24 anos (censo 70) Joinville e Blumenau. Embora o bairrismo seja de
só 13.217 estão matriculados, o que resulta numa certa maneira positivo, este é doentio para o desen
média de 3,4%, enquanto a média nacional é de volvimento. Desta maneira, muitos estudantes do
4,10/0; a média do Rio Grande do Sul é de 4,8% e Oeste deixam de vir para Florianópolis e dirigem-se
do Paraná de 4,2%. para o Paraná e Rio Grande do Sul, onde muitas.

- Um dos indicadores do desenvolvimento é o vezes aproveitam-se da frequência "relachada" ou
número de estudantes 'de 18 a 24 anos em nível aberta que certas universidades ofere'cem.
superior existentes numa população e embora nos- Diz .Nereu do Vale Pereira que "uma das preo
so Estado tenha acordado mais cedo em matéria de cupações mais sentidas na 10a. reunião conjunta
ensino público, hoje, em quantidade, ele apresenta dos Conselhos Estaduais com o Conselho Federal
índices insuficientes. Em 1972 tivemos '47 mil alu- de Educação foi justamente a de se exercer um

nos fazendo o 20. grau em cursos existentes, sendo control� absoluto da expansão do ensino superior
que para um total de 4900 de alunos concluintes ;!o País, e os critérios atualmente adotados pelo
existem 3700, vagas no curso superior. No Paraná, _ CEE para- aprovação de criação de um curso supe
para 13483 alunos concluintes existem 12'800 va- rior são: a existência de corpo docente qualificado;
gas, enquanto que no Rio Grande do Sul existem idoneidade moral da entidade mantenedora; capaci-
16000 vagas para 30000 concluintes de 20. grau. dade financeira; instalações materiais e existência

"Orientando-nos por 'estas estatísticas, diz o de mercado de trabalho não só regional, mas tarr
presidente do Conselho Estadual, notamos que a bém estadual e nacional. '

maioria dos concluintes de 20. grau no Estado vai' "Cada unidade que se instalar numa região cria

procur�r matrículas em outrós Estados vizinhos. um centro dinâmico de mudanças culturais, de re-

RIVALIDADES percussões positivas para o desenvolvimento global
Para Nereu do Vale Pereira, todos os pro- da sociedade. São, novas dimensões de cultura que

fessores existentes e os que ainda virão lecionar num contexto global impulsionam o desenvolvi
Estudos Sociais, Ciências, Educação Moral eCívíca, mento sócio-econômico e cultural, haja vista a

Matemática, durante os próximos 10 ano�não con- transformação de Florianópolis depois da instala
seguirão atender ao deficit e muito menos à deman- ção da UFSC; de Caçador depois da criação da Fa
da atual de alunos como também há carência de culdade de Ciências e Pedagogia; deChapecó tom a

escolas, ou pelo menos de vagas sendo que deve- Fundação para o Desenvolvimento para o Oeste Ca
riam existir no momento cerca de 1000 vagas, a tarinense e o que todas as outras 13 faculdades do
mais. Estado operaram em suas cidades e região", conclui

-- Porém - ressaltou o gue prejudica a' boa o professor.

"O Estado .é deficiente em quantidade e quali
dade, no que concerne à escolas de nível superior é
por isso há necessidade de que novos cursos ve

nham a ser instalados, principalmente os referentes

às licenciaturas, já que quase 60% dos professores
de 10. e 20. graus não estão habilitados."

A afirmação é do presidente do Conselho Esta

dual de Educação, professor Nereu do Vale Pereira,
referindo-se a denunciada proliferação de escolas

superiores em Santa Catarina feita pelo Reitor da

Udesc e para o que ainda acrescenta que "não exis

tem cursos idênticos em cidades próximas".
EXPLICAÇÃO PARA AS DUPLICIDADES
Não há uma política no Estado para o ensino

superior; o que não impede que exista uma preocu
.

pação, e implicitamente há uma diretriz estabeleci
da a partir de 1971 pela qual o Conselho Estadual
'de Educação tornou-se mais liberal quanto à insta

lação de faculdades, explica o professor l'>éreu.
- Antes, o Conselho era veemente contra a ex

pansão das escolas, pois considerava não ·terem

muitos municípios condições para sua instalação.
Porém atualmente pondera-se ser urgente a implan
tação de novos cursos obedecendo a diretrizes de Atendendo à deliberação do Conselho Federal

localização espacial adequada ao mercado - afir- de Educação, que realizou projeto de fixação de
mou. distritos geo-educacionais, para efeito' de fixação

Assim, o Conselho liberou neste ano cursos para do ensino superior no Brasil visando promover a

a Fundação Universitária do Norte Catarinense de aglutinação em universidades ou de federação de

Mafra, para Joinville, Tubarão, Blumenau e Brus- escolas em estabelecimentos de ensino superior em
que, havendo ainda diversos processos dependendo determinada área, frisa-se a não duplicação de

de aprovação, sendo os de autorização para implan- meios e de cursos para fins idênticos na mesma área

tação dos cursos de Ciências Contábeis, Adminis- e que haja adequação ao mercado regional.
trativas e Estudos Sociais da Faculdade de Ciênciàs - O mesmo Conselho Federal dividiu o Bra�il em
da Educação de Chapecó, autorização para os ,41 distritos geo-educacionais, sendo Santa Catarina
cursos de Educação Artística-licenciatura de 10. somente um distrito que contém 13.217 alunos -

grau e licenciatura plena nas habilitações em Músí- matriculados distribuídos em 64 cursos de nível

dos cursos de Comunicação e Expressão e Estudos
Sociais da FUCRI, de Criciúma.

Explica o professor Nereu do Vale Pereira que
mesmo considerando-se Tubarão e Criciúma como

cidades próximas, distanciando-se cerca de 50 km,
o que se verifica é que Tubarão não terá os mesmos
cursos de Cricíúma, uma vez que o curso de Ciên
cias de Criciúma ainda pertence ao modelo antigo e

o de Tubarão é para l o, grau e enquanto Criciúma
se atualiza em Comunicação e Expressão, Tubarão
realiza o mesmo com Ciências.

- Ocorrendo uma duplicação de cursos em

áreas próximas o que se verifica é que a faixa é
densamente ocupada e também existe um setor

ocupacional muito grande a ser ocupado '; Porém o

Conselho se preocupa em evitar tais duplicidades .

EM ESTAT{STICAS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

MOROSIDADE /
- Não se justifica, numa cidade como

FJoHanópolis,' a inexistência de um servi

ço de planejamento vinculado ao Gover
no Municipal e a morosidade com que os

projetos oficiais são executados. Um

exemplo recente e digno de repúdio são
as valetas' que a\Cotesc está abrindo em

toda a cidade para implantar seu novo

sistema de comunicação. Não posso, de
maneira nenhuma, tecer críticas à Com
panhia .

de Telecomunicações de Santa
Catarina porque ela está dentro, de seu

papel, muito embora o plano que ora

executa, não seja uma solução para um

problema que venha surgir futuramente,
mas para um já dos mais tradicionais.

Devo,. entretanto, ,ressaltar a incapaci
dade dos setores administrativos do G0-
verno Municipal, principalmente o res

ponsável pelo serviço de urbanização da
cidade. Não me baseio somente na situa

ção em que se encontram atualmente as
.

principais ruas da Capital, mas no aspec
to paisagístico de Florianópolis.

Se fosse somente pelo fato de ter
furado um dos pneus do meu. carro no

buraco que a Cotesc abriu na rua Felipe
Schmidt, não haveria motivo para lem
brar que a estrada que passa em frente da

Celesc, na altura do Senac, ficou durante
mais de Cinco meses interrompida ao trá
fego, porque a Prefeitura estava fazendo

reparos no calçamento, num trecho com

menos de trezentos metros de' extensão.\
Mas, o pior de tudo é que a "inércia" (o
grifo é meu) da Prefeitura não é tempo
rária, pois desde que eu comecei a me.

considerar menina-moça nunca vi um

Governo Municipal dinâmico que solu
cionasse um problema do desenvolvi
mento de Florianópolis. M. Lurdes Vi
lella.Mattos - Estrei to.

COMBATEAO TÓXICO
Tenho lido quase que semanalmente

nesse jornal excelentes reportagens sobre.
o comportamento, do jovem brasileiro
com relação 'ao tóxico, e o esforço das
autoridades no sentido de combater este
mal da sociedade, É, entretanto, necessá-

,. rio destacar a necessidade de o, Governo
Estadual especializar pessoal para este

serviço, principalmente médico-psiquiá
trico, já que Florianópolis, não dispõe
ainda de um centro espêcializado em re

cuperação de vitiados. Ana Maria Belíir
da - Flôrianópolis.

,...

CONVITE/
- O deputado Zany Gonzaga, presi

dente da Assembléia Legislativa, tem a

honra de convidar Vossa Senhoria para a

'palestra do jornalista Carlos Castello

Branco, do Jornal do Brasil, a realizar-se
no dia 20 de setembro,' � 20 horas, no
plenário deste poder.

,'i
,

CONVITE II
O Diretório Acadêmico Oito de Se

tembro, do Centro de Educação, tem a

satisfação de convidar Vossa Senhoria

para a Solenidade de posse de sua nova

diretoria deste órgão acadêmico, a reali
zar-sê no dia 22 de, setembro, às 10

horas, nas dependências do Centro de

Educação.
No ensejo, apresentamos a V.S. nos

sos protestos de estima e consideração
Acyr Osmar de Oliveira, presidente.
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Os Incentivos à Agropecuária
A pol ítica de incentivos finan

ceiros do Governo Estadual aos
setores agrícolas e ,pecuanos
têm incontestavelmente apresen
tado os mais auspiciosos efeitos,
não somente no crescimento da
produção e da mercantllizaçâo.
mas também na segurança econô-'
mica dos que exercem atividades
no campo. É o Secretário da
Agricultura, Agrônomo Glauco
Olinger, quem o revela, expondo
índices expressivos a respeito do
êxito, da assistência financeira
prestada oficialmente pelo Esta
do aos agropecuaristas.

Por sobre as facilidades do cré
dito, o amparo técnico, orien
tando o homem do campo nas

modernas aplicações de insumos,
corretivos, fertilizantes e máqui
nas agrícolas, graças à coopera
ção do Governo Federal, assegura
à agropecuiria catarinense uma

expansão admirável. O Fundo Es
tadual de Estímulo à Produtivi
dade muito tem contribuído para
o aumento da produção agrícola.
A mecanização é, sobretudo, o

fator desse crescimento;
Vem a propósito, pois, acen

tuar, nesse flagrante do desenvol
vimento agrícola, em Santa Cata
rina, a influência das Coopera
tivas, que resultam duma alta
compreensão das vantagens dessa

'- associacão de interesses. Tem-se
increméntado, felizmente, entre
os nossos agricultores e pecuaris
tas', o espírito comunitário, que,
como observa' o Secretário da

Agricultura, sempre foi um carac
terístico do colono europeu e

que já conta· apreciável adesão
por parte dos lavoureiros e cria
dores catarinenses. A reunião. do
VI Congresso Brasileiro de Co
operativismo, que será instalada a

24 do corrente nesta Capital,
proporcionará excelente ocasião
para que se conheça o movimen
to cooperativista em Santa Catari
na. Todavia, já é sensível a efi-
'ciência das 62 Cooperativas
Agropecuárias existentes no Esta
do e que armazenam mais de 220
mil toneladas de cereais.

A presença do intermediário,
na mercantilização do produto, é
atenuada assim pela concentra
ção da economia agrícola das re

giões onde funcionam as eoope
rativas. N.esse- caso estão Xanxe

!:_ê,__��p�có; Concórdia, Massa

.randuba, Tubarão e Jacinto Ma
chado, além de outros municf
pios. Dados estatísticos recentes
assinalam que foram comerciali
zados pelas cooperativas catari-

,

nenses 19 milhões, 585 mil e 560
quilos de produtos pecuários,
120 mil toneladas de fécula e

4.749 toneladas de frutas de cli
ma temperado. Aí e'stá um signi
ficativo' índice de operosidades
das Cooperativas, que, também

. nas arrecadações do ICM, alcan
ça,20 milhões de cruzeiros sobre
aquela produção.

São assim expressivos os resul
tados da pol (tica de estímulos

"

aos produtores rurais, em Santa
Catarina, e tudo autoriza a con

fiança em que, para o futuro, à
proporção que· se conscientizem
os homens do campo da vanta
gem do cooperativismo, as fren
tes da agropecuária catarinense
constituirão sólida base econô
mica, no desenvolvimento inte
grai do Estado.

Complexos, na verdade, são os

problemas que os órgãos técnicos
da Secretaria da Agricultura, au
xiliados pela ACARESC e pelo
INCRA, defrontam. Mas é inegá
vel que muito já se conseguiu rea

lizar, colimando a execução do
esquema que inspira a Ação Cata
rinense de Desenvolvimento. E
vale, pois, esperar que dos estu

dos, do VI Congresso Brasileiro
de Cooperativismo, tendo como

sede a Capital Catarinense, mais
se beneficie ainda a agropecuária
do nosso Estado, entre cujos ele
mentos mais positivos estão' as
Cooperativas, que possibilitam a

racionalização da pol ítica esta
dual de amparo âs.atividades do
campo. I
Acompanhando o dinamismo

governamental nesse importante'
setor de riquezas de incalculáveis
possibilidades, ainda à disposição
do esforço intel igente dos nossos

agroPecuaristas, é evidente que
nos anima o fato da integração
do homem rural de Santa Catari
na entre os valores preponde
rantes na arrancada para o desen
volvimento nacional.

A Voz da Serenidade
;

Motivos de doença me privou de assistir, na Casa do essencialmente os móveis de tanta e tão ardorosas cruza-
Jornalista, ao diálogo que o Marechal Juarez Távora con- das, não raro conduzindo aa sacrifício pessoal.
cedeu à imprensa local. Mas conheço o bastante das pon- E eis que, segundo leio; o'Marechal Távora, a certa
derosas palavras do venerando patricia para julgá-las altura de seus pronunciamentos, aludiu aos moços de'
muito oportunas e sábias. De início, a coerência do .ho- ,hoje, para adverti-tos da inocuidade das atitudes desespe-
mem:de 75 izno.s de idade em relação ao jovem que, no radoras, ou de excesso de ansiedade. "Que não esquentem
ardor do seu idealismo cívico; assinalou uma das mais demasiadamente, que tenham um pau éo de paciência".
vividas épocas da evoluçõo política do Brasil. OMarechal Moço que foi, tendo vivido um dos mais decisivos perio-
de hoje, como o Tenente de há tantos anos. não perdeu dos de transição política da história nacional, sabe o
o alto sentido, da causa a que se confiou, em campanhas nobre e ilustre Brasileiro que o desespero nada constrói,
entusiásticas, após um memorâvel B de oUtubro. antes retarda a natural fluência das energias que aprimo-

O livro que acaba de lançar - "Uma vida e muitas ram a existência do indivíduo e dos povos.
lutas" - não é apenas uma preciosa contribuição à Histó- Ante o panorama que hoje se lhe oferece. à visão do
ria,' registrando uma etapa agitada do País, mas principal-: presente estágio nacional, não hesitou em declarar que a

mente o repositôriodas grandes idéias que se ventilaram, situação do Brasil indiscutivelmente melhorou de há
numa busca de rumos certos para os autênticos destinos algum tempo para cá. Foram bem equacionados os pro-
brasileiros. Documento histórico, a obra escrita pelo Ma- .blemas econômicos, sendo o desenvolvimento "apenas
rechal Juarez Távora - é evidente - vale também como

I
um meio para chegar ao progresso social". E válido con-

orientação à mocidade hodierna, que edificará sua fé pa- siderar a importância que assumem tais conceitos, quan-
triótica pelo ..exemplo dum lutador desdmbicioso de do os emite uma personalidade a quem abundam saber e
quaisquer outras compensações que não as da grandeza tirocínio político para.a apreciação do momento nacio-
da Pátria. .

.

nal.
Entre os princ ipios que, ainda agora, estão ativos na

.

E implícita naquela salutar admoestação aos moços,
sua consciência de cidadão - mesmo quando se alheia às não se omitiria o incitamento à confiança do futuro,
lutas político-partidárias depois de havê-las abrilhantado para cujo esplendor todo o País se une, superando quais-
pelo Seu espírito e pelo ardor de palavras e gestos. Haja quer óbices, para que somente impere o supremo in teres-
vista o que reafirma acerca de sua preferência pela elei- se nacional. Os problemas complexos que ainda tecla-
ção indireta,)velha convicção da década de 30 e daspre- mam solução - e cuja existência o Marechal Juarez
gações do oútubrismo. / Távora reconhece -: justificaram sem dúvida cada vez

OMarechal Juarez Távora, que possui, além de direito
.

maior coesão no esforço geral em benefício do bem estar
e exato conhecimento das realidades brasileiras, uma lon- coletivo. O depoimento que em seu livro o eminente

. ga experiência colhida nas relações com a causa que sem- Brasileiro divulga acerca de sua vida e de suas lutas, será
pre defendeu, terá muito que ensinar às gerações hodier- ainda, um esplêndido subs idio à orientação da mocidade
nas. Na idade em que ninguém se perde mais em desvios hodierna.
enganosos gerados por miragens, deve ser confortador
para ele verificar que, nem porque quatro decênios ha
jam decorrido ápós as manifestações do pensamento. de
sua juventude, a calma da idade provecta terá de retificar ,..

Gustavo Neves

\

(da Associated Pr.ss)

Os dissidentes na

União Soviética
Nova York - O Cremlin parece procurar, com cautela, um método seguro para

desfazer-se do que resta do movimento pelos direitos civis e, embora tenha
vencido algumas batalhas, a guerra ainda prosssegue.

A campanha oficial contra os dissidentes começo� há quase dois anos, quando
o Cremlin iniciava sua polttica de coexistência pacifica.

A imprensa clandestina, que mantinha vivo o movimento, foi silenciada.
Todavia, o Oemlin enfrenta um desafio aberto sem precedentes. O ftsicoAnârei
Sakhariv e o escritor Solzhenitsyn negaram-se á calar. -

O partido comunista podia fazer-se de desentendido .. Porém, esses dissidentes
não são homens comuns. (bm eles a maneira de tratar não poderia ser como em

relação aos demais, enviando-os a asilos para dementes, a 'trabalhos forçados ou ao
exüio. A reputação de ambos e" tão grande para deixar de interessar-se.

As ameaças, portanto, não surtiram efeito, e enqganto 'eles continuavam
proclamando seus pontos de vista acompanhados atentamente pelo ocidente, o
movimento não podia ser considerado completamente extinto.

.

Os dissidentes são cientistas, escritores, intelectuais, e em comparação com os

240 milhões de habitantes da união soviética, não são mais que um punhado. Mas,
_ representam muito mais que seu número.

.

Tradicionalmente, os russos não são dados a revoluções. As mudanças
introduzidas em relação com a época czarista foram conseguidos pela força de'
vontade de uns poucos que desafiaram a'autoridade absoluta. ,

Os dissidentes de hoje têm programas, sonhos, ambições e ideais, mas,
falta-lhes organização e coesão. Oimparadas com as demais 'sociais de alguns
patses ocidentais, muitas vezes podia-se crer que as suas são bem mais suaves, e
não foram seguidas de choques violentos com as autoridades, o. que tem sido
"moeda corrente" no ocidente.

.

Muitas das mudanças parecem originar-se nas fileiras dos sobreviventes dos

campos de concentração de Stalin. Depois de sua morte, em 1953, alguns
acreditaram que surgiria -uma sociedade mais aberta, não por meio de um (11
achatamento do regime, mas, graças a uma liberalização do sistema atual.

Divergir do .regime era imposstvel durante a época de Stalin, mas, com a

chegada de Nikita Kruschev ao poder surgiram algumas esperanças.
Nos últimos anos de governo de Kruchev, o ânimo decaiu mas, em 1962, foi

imposstvel a Solzhenitsyn publicar "um dia na .vida de Ivan Denisovicn "

e relatar
os horrores dos campos de concentração comunistas no tempo de Stalin.

lambe, então, aOS sucessores de Kruchev, liderados por Leonid' Brezhnev,
chefe do Partido, iniciar uma série de atos repressivos que faziam lembrar a era

stalinista. A repressão começou a fazer-se sentir em 1965 e chegou ao mdximo em

1972. As repercussões são ainda notadas.
Os governantes soviéticos temiam que se desenvolveria uma 'espécie de

oposição politica e dai a repressão. Mas, paralelamente, surgiram mais dissidentes:
.

1962-1963. Aparece o Grupo Fenix, formado por jovens intelectuais que
lançam a publicação "Samizdat ", escrita à mdquina e passada de mão em mão.
'Um de seus responsdveis, Vladimir Bukosky, foi internado em um asilo

psiquiátrico, e submetido a trabalhos forçados;
.

'Esteve em diversos cárceres. Agora, com péssima saúde, cumpre a pena de

prisão de 12anos.
' ,

1965, No inicio do ano, um grupo clandestino de Leningrado forma a "União
Russa Social-Cristã" com 10 profissionais e intelectuais. Seu programa pedia um

sistema democrático, eleiçõo de governantes que prestaram contas de seus atos

perante o Parlamento, tudo de acordo com a linha soviética. O regime os reprimiu
duramente em 1967, prendendo muitos de seus membros.

1965. Em setembro são presos os escritores Yuli Daniel e Andrei Sinyavsky,
que formularam criticas ao sistema soviético. Suas obras haviam chegado ao

Ocidente. Foi um dos casos mais conhecidos porque a condenação a eles imposta
causou abertos protestos. Um grupo de protesto publicou um manifesto e

organizou Uma demonstração em dezembro.
196�. Em abril aparece a "crónica dos acontecimentos da atualidade", escrita

à mdquina. As cópiasem carbono passavam de mão em mão. Continha nomes,
. números, lugares, condenações, tipo de perseguição e outras informações de
interesse'dos dissidentes.

.

.

A "crônica" saia regularmente, de dois em dois meses, até outubro de 1972,
data do último número, Entendeu-se que Pyotr Yakir, recentemente sentenciado,

.. , r;.
se viu obrigado a revelar nomes.

'

.

"Sem a crônica ': disse Alexander Solzhenitsyn, "agora não estaremos

informados das últimas vitimas dos campos de prisioneiros, que assassinam com

lenta crueldade".
.

19M: Em agosto, a invasão da Tchecoslováquia pela União Soviética provocou'
uma manifestação em Moscou. A jovem poeta Natalaya Gorbanevskaya,
aprisionada pouco depois, disse: ''A KGB .nos agrediu. Os agentes com trajes civis
gritavam "eles são judeus, abaixo .os anti-soviéticos ':

.

.

1961!. Circula clandestinamente um "programa por um movimento
democrático" que pede a destruição' do' sistema soviético em lugar de reformas,
"elogia o capitalismo e critica o socialismo soviético ".

1970. O f tsico Andfei Sakharov, cientista Valentyn Turchin e o historiador
Roi Medvedev, divulgam uma carta ao Partido Comunista e ao governo soviético
solicitando-os a responder.ao desejo "legal e natural" dos inrelectuais de contar

com a liberdade de expressão. A carta acrescenta que a repressão poderá criar uma
profunda desconfiança que "somente poderá terminar em suicidio", Estes
dissidentes falavam em nome das pessoas que pretendiam realizar reformas por
meios legais. \

1971. fim meados de 1971 surge o movimento "Veche", nome de um

conselho russo do, século XI//, que enfatiza o caráter nacional, os valores
tradicionais e a igreja ortodoxa. Seu chefe era Vladimir Osipov, que esteve ligado
ao grupo "Fenix " e foi submetido a diversos interrogatórios da policia". .

1972. Em novembro, Sakharov cria com dois físicos, a comissão de direitos

humanos, que recebem posteriormente a adesão de' Solzhenitsyn.
Os grupos dissidentes, como todos-os movimentos não autorizados, são fracos

individual e coletivamente, vulnerdveis;à repressão policial e ao castigo de seus

membros.
Como alguns dissidentes são figuras influentes, é provável que a liderança

comunista inicie uma guerra implacável contra estes grupos .

por William L. Ryan

-----------------....,.--------"'_.�,,---_.-_.

Crônica de \escanteio
- Não diremos, caros leitores, que o GUA

RANI DE CAMPINAS tenha sido, no domin
go, uma. composição exuberante, uma equipe à
-altura da sinfonia que lhe deu o nome. Mas não
acreditamos que Carlos Gomes pudesse se sentir

minimizado, se visse, que, além da pentagrama,
o Guaranf chega a ser, na grama, um ritmado
executante de futebol.

Caros leitores, insistiremos no jogo entre FI
GUEIRA X CRUZEIRO, e tentaremos alguns
confrontos, Poderemosdizer que, entre o cam

peão mineiro e o Guarani, a diferença esteve na
SOBRA de futebol, no excedente possuido por
um Dirceu Lopes, por um Zé Carlos, enfim, al
guns virtuoses, exemplares raros de uma imensa
fauna esparramada por esses brasís. .'

No mais, muita semelhança, em termos, de
que ambas são equipes, que permitem a riqueza
de um espetáculo, a riqueza que é a quebra da
rotina de nossos jogos habituais.

.

Quem gosta de futebol, além do significado'
de um resultado favorável, isto é, Ique� gosta,
pela sensibilidade que possui, da complexidade
do espetáculo, 'saiu satisfeito do ORL.A:ND9'
SCAJtPELLI. _

Perdemos do Ouzeiro, reconhecidamente -

um dos melhores times do Brasil e, obviamente,
illn dos melhores quadros da mundo, graças,
por ironia, à cretinice de um árbitro, preocupa
do mais com sua estabilidade econômica do. que
com a natureza e objetivo de sua função. E cla-

\

em que o Cruzeiro nos derrotou, auxiliado por
providencial escorregão do goleiro.

E, nesse campeonato, o Figueira, não pode
contar com a sorte. Ela parece proteger os clu
bes maiores de idade. E, as vezes, vem disfarça

. da em árbitros.
O jogo com o Guaraní deveria nos dar a pri

meira vitória. Ela foi paquerada por nós, em
cerca de 60 minutos.. Mas, voluvel, terrivelmen- ,

te voluvel em futebol, a vitória também flertou,
.

quase despudoradamente, com o Guarani.
.

.
Isto significa que nossa defesa, eficientemen

te empregada contra o. Cruzeiro, teve descuidos
contra o Guarani. E, principalmente no lado
esquerdo, onde Moacir costuma percorrer, e,
atrás, com o Casagrande abusando de fintas des
necessárias. Os. demais estiveram excelentes,
PINGA, em especial. O meio-campo continuou
o mesmo, com certa morosidade operacional.
CACO, uma das melhores figuras, surrupiou bo
las, driblou, sarrafeou, garrincheou. Dividiu as

honras com Everton, no ataque.
Quanto ao Guarani, é uma equipe respeitá

vel, tocando todos na mesma nota ,Mostrou por que,

está no Nacional. E, nós, também, n9 final das
contas, já que a batuta do espetáculo esteve em

nossas mãos por màis tempo.

ro que poderíamos ter perdido do Cruzeiro, de
escore mais dilatado, sem qualquer aliança para
o progresso. No entanto, perdemos quando es

távamos sentindo o consolo de um empate e já
algum vislumbre de vitória, pois, no momento
do gol, a pressão era 'nossa.

.'

Ü?ntra a equipe. do Guarani, a vitória era

sensação antecipada, pois a inclusão de EVER
TON e LAND deveria dar um toque mais explo
sivo no ataque, apesar de que a peça mais essen

cial da equipe - MOACIR, cumpria a pena, pro
duto indireto daquela façanha do árbitro.

Contra o Guarani, time harmônico, sem dís
sonâncias em sua <partitura, poderíamos IR
MAIS A FRENTE, mantendo o devido respeito
ao adversário.

.

Era um dia que deveria ser ideal, para a rea

parição de Everton e Land, Mas continuava a

não ser o dia para se insistir com Marcão, em
virtude de sua precária mobilidade que o toma,
quase um inativo, sobretudo em dias de chuva.

Não sei, e creio que ,unguént ainda sabe, o
quanto de futebol· ele possui ou pode possuir.
Sua escalação me parece mais uma busca de mi
lagre do que objetiva perseguição de fins técni
-coso Não sõú dos que aceitam a mevitável verda
de do VOX POPULI, mas também não sou

crente gratuito. E, entre Um Marcão e um Nei
lor, entre um Marcão e um Paulo Reina, ou
entre um Marcão e um Tião Marino, eu prefiro
sempre os segundos.

Não será impossível que, amanhã, ele se reve
le como um grande jogador, além do tamanho
físico. Entre um grande jogador e um jogador
grande há imensa diferença, poderia acrescentar
meu amigo, Prof. Takeda, homem .cético, sem
ilusões! prático. E, ao que me parece, há milha
res desse tipo de"torcedor ,de observador.

Não temos dúvidas sobre a inteligência de
certas jogadas que ele executou e, por estranho,
com maior perfeição, por baixo. Mas, estas joga
das, em que mostra que ele sente a problemáti
ca, o Neilor faz com frequência, além de se mo
vimentar inteligentemente, SEM BOLA, segun-
do o modelo TOSTAO. .

A entrada de EY-ERTON e LAND foi, pois,
compensada pelá ausência de Moacir e de (NEI
WR. Elas por elas.

O miolo, zona de fricção maior, somente
contou com a briga de Everton, que esteve nu

ma tarde esplêndida, mas solitário, em grande
número de situações em que invadia, sem o ne

cessário diálogo das tabelas.
Não foi, portanto, diferente, o Figueira, dos

jogos anteriores, embora todos procurassem
mais chutes a gol, de áreas próximas ou afasta.
das. Houve, pois, maior QUANTIDADE de arre
messos, e fazer gol continua sendo uma questão
de qualidade de penetração, mais do que de ar;

.

reme$so. em si.
Para se fazer gol, com simples arremessos, é

necessário rivelinos e muita sorte, como aquela

.

Pa,ulo Fernando Lago
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Paes, de Andrade: MDB'disporá dos
canais de TV para suas· call1panhas
Perimetral chega
a novos indígenas

FORNECIDO

A primeira turma de in
digenistas designados para
atuar nas frentes de traba-

- lho da Perimetral Norte,
com objetivo de estabele
cer contato com os índios
daquela região, deverá ini
'tiar seu trabalho nos pró
ximos dias, na frente de
serviço da empresa Andra
de Gutierrez, ao Iongo do
Rio Trom. A revelação foi'
feita em Belém pelo presi
dente da Funai, general

_ Bandeira de Melo, acres

centando que a segunda
frente de· trabalho a rece

ber a equipe de indigenis
tas será a da empresa Men
des Júnior, cujas obras se

desenvolvem próximo a

Macapá, no território fede
ral do Amapá, onde alguns
quilômetros de estrada já
foram abertas.

Bandeira de Melo infor-
_ mou que na faixa de São
Gabriel da Cachoeira, Ben
jamim Constant e Cruzeiro
do Sul, no Amazonas e,

Acre, será desenvolvido
um trabalho igual ao que li
Funai vem realizando na

região da Transamazônica
e Perimetral_ Norte, prepa
rando o homem para a

possibilidade de um encon

tro com os selvícolas, Nes
ses locais, o supervisor da

Soluções
•

para crIse

do papel
Pclo levantamento feito pe

la assessoria do Ministro Jarbas
Passarinho, na tentativa de so

lucicnar a crise de papél,. que
'está impedindo, sobretudo, a.
impressão de 8.600 mil exem

plares de livros didáticos, a es

perança está na autorização do

Ministério da Fazenda para a

importação' de 150 mil tonela
das de celulose e-na proibição
total da exportação do papel
produzido no Brasil.

Entre as sugestões apresen
tadas pelo Ministério da Edu

cação para resolver o proble
ma, está a formulada pelo Sin
dicato dos Editores e da. Câ
mara do Livro de São Paulo,
no sentido de que o Instituto
Nacionai do Livro interfira

junto aos produtores de papel
para que lhes seja dada priori
dade nos fornecimentos.

Acreditam os assessores do
Ministério da Educação que o

primeiro passo para que se po
nha fim à crise, reside. na ini
ciativa do Ministério da Fazen

(ia de proibir, terminantemen
te, até que se normalize o a

bastecimento do mercado in

temo, toda exportação 'de 'pa
pel, bem como da celulose.

Táxi terá

sua jornada
reduzida

/

o presidente do Sindicato

dos Condutores de Veículos

Autônomos, Custódio Guima

rães, revelou ontem no Rio

que a redução da jornada de

trabalho dos motoristas de tá
xi não resolverá o problema,
porque com as tarifas atuais, o
motorista não consegue ganhar
o mínimo para a sua sobrevi

vência trabalhando oito horas

por dia.
A redução foi proposta pela

OAB para ser incluída no ante

projeto do Código de Trânsito.

Segundo Custódio Guimarães,
o problema se agrava mais ain

da quando se trata de motoris

tas de empresas, que são obri

gados a -trabalhar 16 horas por
dia para que possam pagar Cr$

.

70,00 exigidos pelo dono da
.»

Empresa.

NOTICIÁRiO

NACIONAL

PELA AJB.

Funai, general Ismar de
Oliveira, fará palestras para
os trabalhadores,' visando
orientá-los sobre o proce
dimento a ser adotado no

relacionamento com os

índios, a fim de evitar
acontecimentos, desagradá
veis por ignorância dos ho
mens. O general Bandeira'
viajou ontem com destino
ao posto de Mãe Maria,. e
Marabá, onde inaugurará
uma enfermaria construída.
para atender os índios da
quela região.

O MDB tem certeza de que disporá dos
canais de televisão e de rádio_"'para facilitar
a comunicação com mais de 30 milhões de
eleitores privados do direito de eleger os

supremos mandatários da República", disse
o deputado Paes de Andrade, membro do
diretório nacional do Partido.
Asseverou, também, que na campanha

eleitoral dos candidatos emedebistas à su

cessão do general Médici, "não haverá radi
calização inconsequente que só aproveita a

extrema-direita e nem haverá concessões ao
sistema que possa comprometer, mesmo de

leve, a imagem da oposição perante a opi-
nião pública". .

O MDB sairá de campanha - acrescen
t ou o parlamentar -, "desde que nos com

portemosà altura da missão histórica que a

hora tormentosa nos destina", com a con

vicção de haver cumprido o Seu dever, cor
r espondendo, assim, "às aspirações da co

munidade brasileira e com as correntes de

opinião que acreditam na oposição".
TEMAS DA CAMPMJHA

Segundo o representante oposicionista,

oposicionista sustentada pela restauração
do estado de direito e da dignidade da vida

pública.
MOB-GEISEL
Sobre a atuação do Partido no futuro

governo Geisel, Paes de Andrade declarou
que ele "é de oposição", e que o seu com

promisso é o de lutar, até à exaustão, pelo
restabelecimento do regime democrático "a
que o Brasil, na sua essência e pelas suas

raízes, continua fiel".
- Se o general Ernesto Geisel preferir

ser fiel às origens da nacionalidade, à con

vicção irresistível; do povo para a democra
cia, aí receberá os aplausos, pão só do
MDB, mas dos democratas deste país. Se
preferir, contudo, governar o Brasil neste
regime jurídico singular em que se super
põe à própria Constituição outorgada o

AI-S, a oposição não terá outro procedi
mento senão revigorar, por todos os meios
ao alcance, a sua campanha pelo retorno
das franquias democráticas. Somente com

esta atitude o MDB poderá continuar a me

recer o respeito da opinião pública e, acre-

a tônica da campanha do MDB, com as can

didaturas de Ulisses Guimarães e Barbosa
Lima Sobrinho, será o ideário do Partido:
"restabelecimento das eleições diretas, de
volução das prerrogativas do legislativo, res
tituição ao poder judiciário das garantias de
independência e segurança nos seus julga
mentos, a liberdade de imprensa, liberdade
sindical, adoção de uma política econômica
inspirada na justiça social e na predomi- .

nância dos interesses nacionais" ..

Explicou o deputado que, ao admítir
participação nas eleições indiretas, não
significa que o MDB tenha abandonado a

luta pela restauração do pleito direto para
todos os cargos.

- Ao contrário - frisou -, ao participar
do pleito indireto, imposto à nação.. tere
mos a oportunidade de levar para fora das
paredes do Congresso os grandes pronun
ciamentos que ficaram sepultados ali, sem
que a opinião pública deles tomasse conhe
cimento. Por falta de projeção da verda
deira imagem do MDB, a nação até hoje
não pôde avaliar bem a dimensão da luta

dito, até mesl!l0 do próprio general Geisel.
DISGORDANCIA
Não concorda o dirigente da Oposição

com a tese de que o lançamento das candi
. daturas Ulisses Guimarães e Barbosa Lima
Sobrinho representa "um sinal de abertura
do futuro governo".

- A candidatura própria foi estimulada
pelas bases do MDB e adotada, pela direção
do Partido, atenta, sobretudo, à repercus
são favorável perante as correntes de opi
nião que nos prestigiam neste país - obser
vou.

Andrade contou, por fim, que na sua
visita oficial à Alemanha Ocidental, líderes
políticos em Berlim, Bonn e Hamburgo in
dagavam, sempre, se o general Geisel estaria
em condições políticas de "encerrar o

período' de exceção, governando o Brasil
no regime da plena normalidade jurídica".

- limitava-me a dizer que, lamentavel
mente, não tinha condições para firmar
uma opinião nesse sentido. Se ali estivesse
no seu lugar o líder da Arena, ficaria mais
embaraçado do que eu.

/

/

Quem já comprou ou

construiu imóveis sabe

que o prazo de entrega
é uma das coisas mais

diftceis de serem cumpridas. E que mais dificil e raro
é uma obra ser entregue antes do prazo: isso está
acontecendo com o Ceisa.

Eque um ediftcio que desde o projeto recebeu
cuidados muito especiais não poderia fazer ninguém
esperar. O mais requintado ediftcia comercial até
hoje construido em Florianópolis está ai, na esquina
da Jerônimo Coelha com Felipe Schmidt, para você ver.

Linhas sóbrias, acabamento da melhor qualidade,
espaços racionais.

. Está sendo entregue o mais bonito ediftcio
já construido na cidade, com todas as honras
que bem merece.

a entrega que chegou cedo.
8 dias antes do praZQ.

[J'CEISR
CONSTRUÇÕ�S E EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS S,A

Q)

�
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e
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Meningite em Joinville tem

12 casos, mas nenhum grave

Mais uma vez nos últimos meses as autoridades federais

inspecionam os trabalhos da BR 282, agora incluída entre as

prioridades do Ministério dos Transportes no setor rodoviário

Andreazza visita o_Ira vez a 282
A inclusão da BR-:-282 como obra prioritária tio planá aeroporto municipal de Joaçaba, do aVIa0 especial do

do Departamento Nacional de Estradas de Rodagem é o DNER que o trará diretamente de Br asilía, com escala,
principal motivo da visita programda hoje pelo Ministro possivelmente, em São Paulo e Curitiba. Após Ser,
Mário Andreazza, dos Transportes, ao Oeste catarinense, cumprimentado pelo Governador Colombo Salles e outras
que será o mais beneficiado com a conclusão da importante autoridades, o Sr. Mário Andreazza irá inspecionar as obras
rodovia. O Sr. Mário Andreazza deverá trazer notícias da 282, durante a viagem que fará em carro especial à
alvissareiras a respeito do objetivo de sua pasta com relação
àquela obra. Todavia, sabe-se que o Governo Federal Campos Novos. De volta à Joaçaba, o Ministro embarcará
pretende concluir .a 282 antes do prazo previsto pelo no avião especial com destíno ao município de Oiapecó, de
p.rojeto, para permitir que li produção do Oeste ganhe novos onde partirá, em seguida, com destino à São Miguel do
mercados consumidores e o barateamento do próprio Oeste, em inspeçção ao trecho da BR-282. Xs 12h5Omin
produto já que o seu escoamento será facilitado tanto para será homenageado com um almoço no acampamento da
o litoral como para o Norte e Sul do País, como vem firma Bandeirantes. O Sr. Mário Andreazza tomará o avião
ocorrendo. ' às 16h15min em Chapecó com destino à Porto Alegre, onde

O titular dos Transportes desembarca às 9h45min no se avistará com o Governador Euclides Triches.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA I!.EDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISOES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Terceira Câmara Civil, em sessão de 17.09.73, julgou os

seguintes processos: ,

APELA'ÇÔES CtVEIS
No. 8.786 ., GASPAR _ Apte. Dr. Juiz de Direito, ex

officio. Apda, Carlos Hoepcke S.A. _ Comércio e Indústria.
ReI. Des. Aristeu Schiefler _ "Negaram provimento. Unâni-
��,

I

No. 8.920 _ JOINVILLE _ Apte. Comercial Casaferro
Lt da. Apdo. Waldemiro José Borges. ReI. Des, Aristeu

\
Schiefler _ "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.281 _ TUBARÃO -' Aptes. Pedro Roseno Vieira e

sua mulher. Apdos. Jacob Arnoldo May, sua mulher e outros.
ReI. Des. Ar isteu Schiefler _ "Negaram provimento. Unâni
me".

No. 9.049 _ CONCÓRDIA _ Apte, Domingos Revanelli.
Apdo. Angelo Pasqualon. ReI. Des. Geraldo Salles _ "Nega
ram provimento. Unânime".

No. 9.227 _ JOINVILLE'f -r- Apte. Salvio Narciso. Apdos.
Adolfo GOnçalves Padilha e sua mulher. ReI. Des. Geraldo
Salles _ "Negaram provimento. Unânime".
No. 8.702 -'- ORLE_ANS _ Aptes. Domingos Della Giusti

na e José Della Giustina. Apdos. Lauro Bratti e sua mulher,
ReI. Des. Reynaldo Alves _ "Negaram provimento.
Unânime".

APELA ÇÕES DE DESQUITE
No. 4.095 _ LAGES _ Apte. Dr. Juiz de Direito da Ia.

-, Vara Cível, ex-officio, Apdos. Levi Celso Wagner e sua mu

lher. ReI. J?es. Aristeu Sehiefler _ "Negaram provimento.
Unânime".

No. 4.203 _ SÃO MIGUEL DO OESTE _ Apte, Dr. Juiz
de Direito, ex-officio : Apdos. Luiz Dal Moro e sua mulher.
ReI. Des. Aristeu Schiefler _ "Converteram o julgamento em

diligência. Unânime".
No. 4.226 _ ITAIÓPOLlS _ Apte. Dr . Juiz de Direito,

, ex-officio, Apdos. Ermelindo Veiga e sua mulher. ReI. Des.
Aristeu Schiefler _ "Negaram provimento. Unânime".

No. 4.088 _ TlMBÓ .: Apte. Dr. Juiz ,de Direito, ex
afficio. Apdos. Conrado Steuck e sua inulher. ReI. Des.

Reynald o. Alves - "Negaram provimento. unânime".
Acórdão publicado na sessão.

_

AGRA VOS DE PETIÇAO
"NO. 3.027 -IBIRAMA� Àgrte. Ootilde Maiberg. Agrdo.

Edmundo Maiberg. ReI. Des. Waldyr Taulois _ "Determi
naram que se proceda a retificação necessária, com a provi
dência do art. 170, parágrafo único do Regimento Interno.

Unânime". Acórdão publicado na sessão.
No. 3.134 _ cRICIÚMA - Agrté. LN.P.S. Agido. Hercí

Iio Bonifácio da Luz. ReI. Des, Waldyr Taulois _ "Não
conheceram do recurso voluntário e proveram em parte o

recurso oficial. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 3.202 _ CRICIúMA _ Agrte. José Manoel Celso.

Agrdo. LN.P.S. Rei. Des. Waldyr Taulois - "Negaram provi
mento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 3.215 _ JOAÇABA _ Agrte. Moreira Bastos & Cía,

Agrda, a Fazenda Estadual. ReI. Des. Waldyr Taulois _ "Con
verteram 9 julgamento em diligência. Unânime". Acórdãc
publicado na sessão.

AGRA VO DE INSTR UMENTO
No. 609 _ LAGES _ Agrtes. Oáudio Canuto Indalêncio e

sua mulher. Agrda. Texaco do Brasil S.A. -_ Produtos de
Petróleo. ReI. Des. Reynaldo Alves _ "Negaram provimento'.
Unânime".
A Câmara criminal em sessão de 18.09.73, julgou os se

guintes processos:
APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12.200 _ TROMBUDO CENTRAL _ Agrte. a Justi
ça, por seu Promotor. Apdo. Olstódio da Silva. ReI. Des.

Trompowsky Taulois - "Negaram provimento. Unânime ".
No. 11.939 _ PALMITOS _ Apte. Natalino Genevro

Neto. Apda, a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trorn
powsky Taulois _ "Deram provimento em parte para reduzir
a pena imposta ao réu a 23 meses e 10 dias de detenção,
devendo o Dr. Juiz de Direito, tão logo o processo baixe à
comarca, manifestar-se sobre a suspensão condicional da
pena, impossível de se fazer nesta Instância, por falta de sub
sídios para tanto. Unânime".

No. 12.319 _ CHAPECÓ _ Aptes, Eduardo Eugênio
Pavão e Valdecir Faccin. Apda. a Justiça, por seu Promotor.

Rei; �es;, Trompowsky Taulois _ "Negaram provimento.
Unânime ,

No. 12.340 _ JOINVILLE _ Apte. OOdoITÍir Fuchter.
Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Tr ompowsky
Taulois _ "Deram provimento em parte para excluir das con
dições do sursts o pagamento das custas. Unânime".

No. 12.290 -r- CAMPOS NOVOS _ Apte. José Jonas de
Medeiros. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ar}'
Pereira Oliveira _ "Deram provimento em parte para reduzir
a pena imposta ao réu a 9 meses e 10 dias de reclusão. Unâni
me".

No. 12.357 _ SÃO FRANCISCO.DO SUL - Apte. José
Viana. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary
Pereira Oliveira _ "Declararam extinta a punibilidade pela
prescrição. Unânime".

No. 12.361 _ ANITA GARIBALDI - Aptes. João Neri
do Patrocínio e outros. Apda. a Justiça, por seu Promotor.

ReI. Des. Marcílio Medeiros _ "Negaram provimento. Unâni-
me". \

No. 12.370 _ TIJUCAS _ Apte. a Justiça, por seu Promo
tor. Apdo. Olindino Lourenço de Souza. ReI. Des. Marcílio
Medeiros _ "Negaram provimento. Unânime"

No. 12.219 _ GUARAMIRlM _ Aptes. e Apdos. Luiz
Dequech e a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem
Costa - "Negaram provimento ao,re,:urso_da d�fesa e delfm
provimento' em parte ao da acusaçao, para fixar o prazo
mínimo da medida de segurança em 2 anos. unânime".

No. 12.265 _ CAPINZAL _ Apte. Ervino Urmann, Apda.
a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem Cbsta _

"Deram provimento para absolver o réu. Unânime".
Jaime Sprícigo

Diretor

Juarez em

Blumenau
Blumenau (Sucursal) _ O

Marechal Juarez Távora chega
amanhã às 11 ,30 horas a

Blumenau para lançar à tarde
no anfiteatro da Fundação
Universidade Regional de
Blumenau, o seu livro "Uma
Vida e Muitas Lutas". Em Blu
menau, o visitante político e,

militar será recebido na Prefei
tura Municipal pelo Chefe do

Executivo, Félix Theiss, com'
quem almoçará.

Às 16,30 horas, Távora
proferirá uma palestra na

FURB, enfocando detalhes
históricos de 40 imos de inten
sa vivência política. Na opor
tunidade, todas as pessoas que
já estiverem de posse do exem

plar do livro terão o autógrafo
do autor, numa promoção cuja
iniciativa partiu da 'FURB e

Prefeitura Municipal.
"Uma Vida e Muitas Lu

tas" poderá ser adquirido nas

li1arias locais e na Universi
dade. Antes da tarde de auto
grafos, o escritordeverá visitar

pontos turísticos e indústrias
da cidade, O Mârechal Juarez

"

Távora, e, sua esposa, permane
cerão em Blurnenau até sexta
feira, quando prosseguirão via

gem a outras cidades do Esta
do.

. Quando você instala ·um "�'"
...

Sis�/�na sua empresa,
voce nao leva ap�nas .

um'pegueno computador
.. de alto�penho.

",'

I

Leva a IBM inteira.
Q Sisterna/S é um computador compacto

e' seu custo operacional é muitas vezes

mais baixo que o de um

grande. computador,
De.concepção simples,

pode ser operado por seu

próprio pessoal, treinado '

em pouco tempo pela IBM.
Trabalha com cartões perfu
rados de 80 e 96 colunas,
discos ou fita magnética e

pode ter seus reoursos amplia
dos para atender ao cresci-

,

menta de sua empresa, bastando
para isso a adição d� unidades �:'��::��:{;' •• {"

suplementares, ' �::1,�<}:
, �"" .."., ... ,

E Como tem uma surpreendente �;::"'�::�'/
relação custe/desempenho, ele

�.,<

acaba dando muito mais do que você
(

pagou por ele,
'

Assim, todo' o trabalho de faturamen
to, contas a receber, estatística de ven

das, folha de pagamento. controle de

estoque. contabilidade, avaliaç�o de
custos, projeçôes de rentabilidade e

muitas outras aplicações serão executa-

I

\

das pela Sistemaj3 mediante programas
já desenvolvidos e colocados à sua dis

posição com completa assis
tência do pessoal técnico IBM.

Mas o melhor do Sistema/3
é o fato de ser fornecido com

toda a garantia de qualidade
IBM. uma empresa que mantém

. ao seu alcance Filiais, Escritórios

d, 'Vendas, Centros Educacionais,
Centros de Instalação, Analistas

de Sistemas e Técnicos de Manu

tenção. Instale um Sistemaj3 na

sua empresa e não leve apenas um
pequeno grande computad-or. Leve
a IBM inteira.

'IBM
,

IBM do Brasil _ Indústria, Máquinas eServiços Ltda.
DIVISÃO DE PROCESSAMENTO DE DADOS

Blurnenau: Rua ide Setembro. 967 _ tel.: 22-0733
Bauru, Belém, Belo Horizonte, Blumenau, BrasílIa, Campi
nas, Caxias, Curitiba, Fortaleza, Goiânia. Juiz de Pora,
Londrina, Manaus, Niterói, Pelotas, Porto Ale'gre, Recife.
Ribeirão Preto, Rio de Janeiro, Salvador, Santos, São

Bernard,o do Campo, São,José dos Campos, São Paulo,
Uberlândia, Vitória, I .,',

,

'I'

Sistema/3IBM.,.o computa(tor para quem pensa'que não pOde ter um computador.

Joinville(Sucursal) - Mais doze casos de dências necessárias, eis que os casos regís
meningite foram registrados nos últimos trados se referem à meningite meninge
dias em Joinvílle, cujos pacientes encon- cócica. Paralelamente ao alerta, o Posto de
tram-se internados no Hospital São José e Saúde de Joinville distribuiu medicamentos
na Casa de Saúde Dona Helena. Muito em- às familías e vizinhos dos atingidos.
bora o Dr. Jeser Farias tenha atendido duas <De outra parte, notícias extra-oficiais

pessoas que' foram obrigadas a-ser isoladas, ' davam conta na manhã de ontem que no

todos os pacientes vêm se recuperando sa- vos",casos de meningite estariam se regis
tisfatoriamente, ma� permanecem sob cons- trando nos municípios de Jaraguado Sul,
tante vigilância médica. Além de não.cor-. Barra Velha e São Francisco do Sul. Adi
rerem risco de vida, as pessoas acometidas antavam que nenhum caso fatal teria acon

pelo mal, em Joinville nenhum caso fatal tecido naquelas localidades, mas as autori
foi registrado por meningite, dades sanitárias também demonstravam
ALERTA preocupação em torno das ocorrências. '

, Apesar de não existir o perigo de um

\surto epidêmico no muni�ípio, o Centro de Enquanto isso, o Dr. Laerte Cascaes Lis-
Saúde de Joinville manifestou-se preocupa- boa, medico sanitarista do Dasp, revelava
do com a incidência do mal. Para evitar que os casos registrados em Joinville não
novos casos, o responsável pelo órgão do eram 'alarmantes e todos considerados nor

Departamento Autônomo de Saúde Pública mais, mas ninguém deve abusar e seguir as

local, Dr. Tum Dipb determinou as provi- instruções das autoridades medicas.
, J

Rodovia preocupa'
os agricultores de,
Alfredo Wagner
u weputado Fernando Bastos apre

sentou ontem na Assembléia Legislativa
uma indicação no sentido de que seja defi
nida com urgência a retificação da estrada

que liga os municípios de Ituporanga a

Alfredo Wagnet, em decorrência da cons

trução da barragem que está sendo cons

truída no p'rimeiro munícipio com ó objeti�'" 4,'1��n·'

vo de conter as cheias do Rio It ajaí. A má-
t éria despertou grande interesse pelo plená
rio tendo suscitado diversos apartes, sendo
que os parlamentares se manifestaram favo
ráveis ao pedido, dada a importância de

que se reveste Q assunto levantado pelo are

nista Fernando Bastos.
Em suas considerações; o parlamentar

esclareceu que a definição urgente do tra

çado da retificação d-a rodovia viria evitar o
êxodo rural que já se registra em Alfredo

Wagner onde dezenas de famílias residentes
entre o Distrito de Arnópolis e a localidade!
de Lin\eira abandonaram suas terras e plan
tações transferindo-se para outros muni

cípios e até para o Paraná. Segundo o Sr:
Fernando Bastos, que se fez portador da

reivindicação trazida à Capital pelo verea

dor Olíbio Zilli, presidente da Câmara de
\ Vereadores, os agricultores preocupados
com a indefinição do novo traçado da es-,

trada não Sabem para onde se mudar, pois
. suas terras foram desapropriadas e ficarão
completamente alagadas. A rodovia Itupo
ranga-Al f redo Wagner, cortará a área desa

propriada e, para os colonos, a aquisição de
novas terras para serem cultivadas depende
'da fixação da retificação da estrada pela
Secretaria dos Transportes e pelo o Depar
tamento Estadual de Estrada de Rodagem.

Bastos: definir novo traçaao com urgência

A.MELHOR C,EBOLA
O Deputado Fernando Bastos enfatizou

a necessidade de se definir com urgência o

traçado da estrada, a fim de que não con-ti
nue o êxodo das 200 famílias residentes na

faixa desapropriada para outros municípios
e até para o Paraná. Acentuou o parlamen
tar que o município de Alfredo Wagner é o
maior produtor de cebola do mundo em

área cultivada e D produto local possuíalto
teor nutritivo e sua, qualidade é superior ao
cultivado em todo o País, principalmente
em Pernambuco e no Rio Grande do Sul.

Explicou ainda que a safra da cebola está

próxima e o abandono dos colonos impor
tará em grandes prejuízos, eis que em de
zembro será iniciada a colheita. que se es

tenderá até o mês de março do próximo

Câmara vai

ano" ,

A matéria será encaminhada às comissões
técnicas da As sembléía Legislativa, devendo
voltar a plenário para aprovação final que
deverá ocorrer por unanimidade.

( .

81umenau expõe na

'Ufsc toda'sua artevotar novo'

orçamento Blumenau (Sucursal) - Numa promoção encabeçada
pela Galeria Açu-Açu e pelo Departamento de Extensão
Cultural da Universidade Federal de Santa Catarina, será'
aberta às 20 horas de amanhã, no auditório da UFSC
uma coletiva de artistas plásticos blumenauenses. Na

oportunidade, haverá um concerto da Orquestra e do
Coral de Câmara da Escola Superior de Másica de
Blumenau, sob a regên�ia do maestro Os car Zander.

A mostra, segundo o seu inspirador, o poeta Lindolfo
Bell, representa o inicio de um processo de "irradiação
de cultura" que, eventualmente, poderá Ser estendido a

outras cidades do Estado, no intuito de levar a arte ao

conhecimento do povo barriga-verde.
'

'J

Dois importantes projetos
de origem, govefnamental fo
ram encaminhados pelo Prefei
to José- Schmidt à Câmara de

Vereadores de São Francisco
do Sul, sendo o primeiro sobre
o orçamento da Municipnlida
de para o orçamento do próxi
mo ano e o outro criando in

centivos econômicos e estfmu
los fiscais às indústrias interes
sadas em instalareIIH>e:r.0,mu
nicípio. ') projeto de lei sobre
o orçamento de São Francisco
do' Sul para 1.974 estima a re

ceita e fixa a despesa do Exer
cício vindouro em

Cr$ 2.010.000,00.
O segundo projeto, tam

bém considerado de relevante

importância I para São Francis
co do Sul que já Começa a ga
nhar o' terminal da, Petrobrás,
pretende trazer para o municí

pio investimentos empresariais
em diversos setores. Este pro

jeto prevê também a instalação
da Comissão Municipal de De

senvolvimento Econômico, cu
ja missão será intensificar as

relações entre a Municipalida
de e a classe empresarial,
atr!Jitld0 novas indústrias paIa
o município.

Num total aproximado de 40 obras, entre gravuras, '

pinturas, esculturas, relevo, em metal e cerâmica,
participarão da mostra os seguintes artistas:, Rubens
Oestroem, Alberto Luz, Reynaldo Pf au, Elke Bell, Guido
Heuér, Edla Pf au, Lncimar Frange Bello, lânio Moskorz,
Sueli Beduschi, Sueli Ferreira e Ivete Kretzer. Com
exceção dos cinco primeiros, os demais artistas jamais
tiveram OpOrtunidade de expor suas obras fora de
Blumenau, advindo daiUm dos aspectos importantes da
promoção, que permanecerá aberta à visitação pública
até o dia 10 de outubro.

Se 'para os artistas plásticos, a iniciativa é bastante
estimulante, o mesmo não chega a acontecer çom a

Escol� Superior de Música, que terá a desagradável
expe,riência de deslocar até a capital um portentoso
piano de cauda para o concerto programado, já que se

constatou a inexistência ou a indispombilidade de um

deles na Capital.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



/

----�--------��-----------------------------'I SaqmCa�a

A Asociação dos Professores do Médio Vale do Itajaí
pediu ontem ao Secretário da Educação providências no
sentido de conseguir junto ao Instituto de Previdência do
Estado de Santa Catarina o pagamento integral dos
benefícios por aquela autarquia, e não somente 70%,
como vem ocorrendo. O pedido foi formulado durante a

audiência que o Secretário Paulo Biasi cancedeu aos

professores José Paulo de Souza, presidente, e Geraldo
Luz, relações públicas do órgão, Os representantes da
Associação dos Professores do Médio Vale do Itajaí
solicitaram também o enquadramento dos professores
estáveis na lei de benefício global, bem como o

pagamento os triênios por aula ministrada, já que o

desconto do Ipesc incide sobre eles. Solicitaram ainda o

pagamento integral da licença prêmio.
O Secretário Paulo Biasi disse que quanto ao

pagamento integral dos benefícios do Ipesc dependerá da
reformulação das leis federal e estadual. Quanto as

demais reívíndícações,r, o titular da Educação garantiu
estudos minuciosos dos problemas que afetam a classe
docente.

Ainda na ocasião, os dirigentes da Associação. dos
Professores do .Médío Vale do Itajaí convidaram o

Secretário Paulo BIasi para uma churrascada de
confraternização com os professores em Blumenau, a

realizar-se no próximo dia 15 de outubro.

I j

üiciúma (Sucursal) - O Prefeito
Algemiro Manique Barreto disse on

tem a O ESTADO que seu Governo
'irá construir um novo aeroporto em

Criciúma no próximo ano, "niesmo
que não consiga ajuda necessária
dos órgãos competentes". Acrescen

. tou que já conseguiu financiamento
para a execução da obra e que os

recursos a serem levantados dão até
para a realização de outros planos.

Explicou o Sr. Algemiro Mani
que Barreto que Criciúma já possui
um aeroporto mas que este está en

travando o desenvolvimento urbano
da cidade.

- O novo aeroporto só não sairá
em Criciúma se a Diretoria de Aero
náutica Civil não permitir, porque
condições nós temos. Pretendemos
localizar a pista de pouso em local
afastado do centro urbano para per
mitír o desenvolvimento do municí
pio, garantiu.

dou obrigando-nos a mudar todo o

plano.
Segundo o Prefeito de Criciúma,

o novo aeroporto permitirá somen

te a descida de aeronaves de peque:
no e médio portes, já que o local
não

.

é propício à aterrissagem de
Boeings e Electras, O Sr. Algemiro

Lembrou o Prefeito Algerníro
Manique Barreto que seu objetivo
era localizar o novo aeroporto no

município de Içara, a fim de aten-.
der a toda a região Sul de Santa Ca
tarina. Entretanto - explicou - a

Prefeitura de Tubarão não concor-

Associação vem à Blasi reivindicar pelos professores

Magistério do Vale
pede amparo maior

Manique Barreto refere-se à locali
dade de Quarta Linha, onde, se não
houver impedimento por parte da
Diretoria de Aeronáutica Civil - ór
gão vinculado ao Ministério da
Aeronáutica - pretende construir o
aeroporto.

81umenau .recusa 2

projetos na cidade'
Blumenau (Sucursal) - Ao "justificar a rejeição de projetos de

construção de edifícios no bairro Ponta Aguda, o Assessor Jurídico
da Pr efeitura Municipal de 'Blumenau, Sr. Renato Viahna, em
entrevista a "O ESTADO", ressaltou que uma das finalidades
precípuas do Poder Executivo nas grandes cidades têm sido a de
"resguardar a beleza paisagística de bairros eminentemente
residenciais", Amparado sob este sutil e ecológico argumento, a

Prefeitura Municipal embargou dois projetos imobiliários, que vêm
provocando as primeiras batalhas judiciais entre o Executivo,
preocupado em preservar a beleza natural do bairro, e

.

incorporadoras despertadas pela corrida dos preços.(O primeiro projeto rejeitado pela Prefeitura e que vem causando
os maiores embaraços é o de um prédio de 15 pavimentos da
Maguefa, que viria a. se instalar defronte ao Restaurante Moinho do
Vale, tolhendo, automaticamente, a visão panorâmica do local,
segundo argumentação do Assessor Jurídico. A incorporadora,
depois de ter denegado um Mandado de Segurança impetrado contra
a Prefeitura, apelou ao Tribunal de Justiça do Es tado de Santa
Catarina.

O segundo projeto sem acolhida no Executivo foi o do
Edifício Panorama, nas proximidades da central itelefônica, cujo
porte ascenderia aos 10 andares. No entanto, o conflito não chegou
aos extremos do primeiro caso e as polêmicas em torno do assunto
diminuem de intensidade.

De fato, a Prefeitura parece não temer as polêmicas e as batalhas
judiciais, quando pode fazer uso, além de um abaixo-assinado dos

mpradores daquele bairro solicitando' ao Executivo rigor na

concessão das licenças de construção de edifícios, um argumento
legalmente constituído como o disposto na lei 1931 aprovada pela
Câmara dos Vereadores depois de acalorados debates, estabelecendo
que o gabarito das construções em determinadas ruas da Ponta
Aguda se restringisse a 2 pavimentos.
PROBLEMAS DA CIDADE .

Por mais amargas que tenham sido as críticas à lei, ela
indiscutivelmete refreou a especulação imobiliária no local. Para o

Assessor Jurídico da Prefeitura, estes conflitos deixarão de existir
tão logo ocorra a conclusão e aprovação do Plano Diretor Ffsico e

Territorial da cidade, que determinará as diretrizes de zoneamento.
"Levantamentos efetuados pelo Escritório H. J. Cole,

. responsável pela elaboração do Plano Diretor, recomendam a

preservação da paisagem nos bairros residenciais," salienta o

advogado. Longe das conclusões técnicas, Renato Vianna emite o

seu próprio conceito sobre o assunto: "Cada cidade tem sua

personalidade e Blumenau, dentre os diversos bairros, tem na Ponta
Aguda um grande expoente dessa personalidade".

Seja como for, a Prefeitura tem a seu favor outras considerações
ponderadas e justas, como a precariedade de Infra-estrutura,
principalmente a falta da rede de esgotos pluviais.

,.. . -

. Apêlodos"
bebedores de leite ê"
comedores de bife

aos cr-iadores degado

!

No dia 28 de setembro a Associação
Catarinense de Criadores de Gado Bovino
e a Besc Turismo vão levar para a

- Europa uma delegação de criadores de

gado.
Durante um mês eles farão visitas a

fazendas modelo, na Alemanha,"Inglaterra,
França, Holanda, Áustria, Suiça, Itália,
Espanha e Portugal. Está incluída
também uma passadinha pelo Marrocos.
Sempre com acompanhamento e

assessoria de técnicos, a delegação vai
ver bois e vacas do primeiro
time: Fleckvieh, Austrovieh, Normando,

Charolez, Flamengo, Maine Aujou,
Browm Swiss e Holandês.
O preço da viagem é bem razoável:

US$ 1.764, incluindo todos os percursos
por avião e estada, em regime de meia

pensão.'
Tudo financiado, em até 36 meses.

Os bebedores de leite e os comedores de
bife esperam que você também vá fazer
essa espionagenzinha nas boiadas do
velho mundo.
Talvez você possa trazer alguma

.nov idade para cá. Que resulte em
.

mais leite e ma i s bife na nossa mesa.

Informações de ra lhadas em qualquer
agência do Banco do Estado de Santa Catarina

ou na Besc Turismo.

m
BESC EMPREENDIMENTOS E TURISMO S.A. fI1

... ,

FLOR IANÓPOLIS (matriz) - Rua Trajano. 16 -- 1 o. ando Fones 2842 e 3334 - Embratur no. 17/SC-Cat-A
SÃo PAULO - Rua Libero Badaró, 456 - Fones 32.3589 e �5.8283
RIO - Ed. Avenida Central, Rua São José, 115 - Fones 22-28276 e 22-23527
Av. Rio Branco. 60. ando conj. 607 - Fone 22-19260 - Embratur 3091GB -Cat-A

Imbituba (Correspondente) - O porto e as indústrias de
Imbituba estão com suas atividades paralisadas há dois dias
devido a falta de energia elétrica, que é fornecida pela Usina
Sotelca, através da concessionária Docas. Os, prejuízos, de

.
acordo com a informação prestada pelo Pr efeito Eduardo
Elias, já são consideráveis, principalmente nos frigoríficos,
de onde os produtos -:- particularmente o peixe e a carne
verde - já estão sendo transportados para outras cidades.
As padarias não fabricam pão há dois dias, e o café não

_/constitui ainda problemas em face dos estoques semanais.
Segundo a Prefeitura Municipal, a' causa da falta de

energia elétrica em Imbituba é a queda de um dos postes da
rede geral, que a concessionáriá ainda não providenciou sua

restauração. A Companhia Docas, responsável pela
distribuição da energia, informou ontem que não poderia
garantir o restabelecimento do fornecimento da energia
para hoje, em virtude de não possuir uma equipe. técnica
capaz de realizar, com rapidez, os serviços de recuperação
da rede.

PORTO PARALISADO "/
O navio Samena, que já deveria estar em vigor,.

transportando carvão para Vitória, continua aguardando o

restabelecimento da energia elétrica para que possa ser

carregado com o produto através das esteiras rolantes. O
porto não possui outro sistema rudimentar que pudesse
suprir as necessidades por estes dias. Hoje ou amanhã,
deverão chegar novos cargueiros que cumprem um

programa estabelecido pelas Docas para o transporte de
carvão para a Usina de Volta Redonda, do Rio de Janeiro.
Com a paralisação das atividades do porto nos últimos dois
dias, o processo de carregamento dos navios sofrerá um
atraso considerável que, segundo dirigentes das Docas,

.

equivalerão a prejuízos incalculáveis tanto para a

companhia como para as empresas de navegação.
Ainda em decorrência da falta de energia elétrica, os

trens tiveram que paralisar .

o transporte de carvão das
minas, em virtude de o carregamento dos produtos ser
sistemático com o abastecimento dos navios. Com isto,
prevê-se um aumento considerável nos prejuízos.

O porto possui energia própria, mas o gerador está há
mais de uma semana sem funcionar. Técnicos contratados
pelas Docas tentaram fazer funcionar o gerador, mas os

resultados foram infrutíferos.
PRODUTOS DESCONGELADOS
Os .frigoríf icos utilizados para a conservação do peixe e

carne verde começaram ontem pela manhã a causar sérias
preocupações a seus proprietários. O descongelamento do

.

produto poderia culminar -com a sua perda total. Foi então
que todos os produtos foram transportados ontem mesmo
para cidades vizinhas, onde havia frigoríficos desocupados.
Em face disto, o mercado poderá sofrer problemas com o

seu abastecimento nos próximos dias. Mas a Prefeitura já
tomou providências junto aos proprietários dos frigoríficos
no sentido de evitar com que a população venha a ficar hoje
sem os produtos, principalmente a carne.

SEM PAO
O pão caseiro voltou. a ter seu grande valor nestes

últimos d4is dias em Imbituba, jda que as padarias nãoi
podem fornecer o produto. A falta de energia elétrica
aumentou ainda mais, a preocupação dos proprietários das
panificadoras que já vinham sofrendo prejuíz os com a falta
de trigo. O Comerciante mais esperto conseguiu suprir as

necessidades de alguns consumidores, revendendo pães.
fabricados em Laguna. Outros saíram às ruas vendendo o

pão caseiro qu,e, por sinal, teve boa aceitação por parte do .

Imbituba se... energia há dois dias
paralisa atividades e já preocup..
Criciuma já tem financiamento

. pa'ra construir novo aeroporto

Eduardo teme as consequências da paralisação da cidade

público, apesar dos preços exorbitantes.
O café ainda não constitui preocupação para os

comerciantes, já que o estoque da semana passada poderá
abastecer o mercado por mais quatro dias.

Entre as indústrias. que vêm sofrendo consideráveis
prejuízos destaca-se a Cerâmica Imbitub a, que não está
podendo atender em dia aos pedidos de compra de azulejos.
Segundo sua direção, os prejuízos poderão levar a empresa a

constatar um deficit no balanço mensal, 'sem haver,
condições de .recuperação. A produção também estãi
paralisada há dois dias.

PROBLEMAS NO HOSPITAL
Os pacientes internad o s no Hospital São Cami I o, que

necessitam ser operados urgentemente, estão sen do
transportados para unidades hospitalares de outras cidades
mais próximas, já que a falta de energia não permite aos
médicos a prestar a devida assistência. A direção do
hospital já solicitou providências urgentes à Prefeitura
Municipal ,mas o Pr e feito Eduardo Elias informou que já
manteve contatos com a concessionária e esta alega estar
recuperando a rede. \

NOITE DESERTA
As aulas e todas as atividades noturnas estão suspensas

com a cidade transformando-se num deserto a partir da s 19
horas. Sem cinema, com os bares e restaurantes fechados,
a população só ouve o barulho provocado pelos veículos,
principa I mente ônibus interurbanos. Os únicos a

permanecerem nas praças após às 19 horas são os guardas
que, por determinação do Delegado de Polícia têm que
fazer rondas noturn as

\
a fim de evitar anormalidades. Os

padres da Igreja Nossa senhora da Conceição foram os

primeiros a reclamar pela f a lta de e nergía. É que domingo,
'à noite não. puderam celebrar a tradicional missa às 1'9
horas por sinal é a-que reúne maior número de fiéis.

VACINA "SÃO JORGE';
A poderosa contra a Febre Aftosa. Use e

comprove o que estamos dizendo. - TEMOS
PARA PRONTA ENTREGA-.

':� Rêpres�ólan'te 'para "Santa 'Catarina: DI-.
PROVET - Com. Representações Ltda. -

Rua Euclides da Cunha, 309 -...fone 23-9922
(recados) - PO RTO ALEG RE - RS.
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APELAÇÕES DE DESQUITE
No. 3.955 - XAXIM - Apte. Dr. Juiz de Direito, ex

officio, Apdos. Amantíno Batista Machado e Eva Moreira Ma
chado. ReI. Des, Cerqueira Cintra - "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão. -

No. 4.170 - LAGES - Apte, Dr . Juiz de Direito da la.
Vara Cível, ex-officio, Apdos. João Guilherme Kolter e Nilzà
Aze Kolter. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Negaram provi
mento. Unânime" Acórdão publicado na sessão.

No. 4.189 - mlRAMA - Apte, Dr. Juiz de Direito, ex
offieio. Apdos. Gernardo Kitsner e Estelia Santa Kitsner. ReI.
peso . Cerqueira Cintra - "Negaram provimento. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

No. 4.188 - LAGES - Apte, Dr. Juiz de Direito da 2a.
Vara Cível, ex-officio, Apdos, José Maria Antunes de Lima e

. Maria Arina de Freitas de Lima. ReI. Des. Eduardo Luz -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 4.192 - PORTO UNIÃO. - Apte. Dr. Juiz de Direito,

ex-offieio. Apdos. Vitorio Pchebella e Célia Maria Pchebella.
ReI. Des. Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unânime".

No.4.207 - RIO DO SUL - Apte. Dr. Juiz de Direito da
2a. Vara, ex-officio, Apdos. Vilitão de Andrade e Zenaide de
Andrade. ReI. Des. Eduardo Luz - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 4.174 - JQINVILLE - Apte. Dr. Juiz de Direito da

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃOEÍ'UBLlCAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Segunda Câmara Civil, em sessão de 14.09.73,julgou os

seguintes processos:
APELA ÇÕES CtVEIS

.

No. 9.120 - FWRIANÓPOLlS - Aptes. e Apdos. João
Oaudino Peres, Miguel Tomaz Peres e Elson Camisão Ávila.
ReI. Des, Cerqueira Cintra - "Negaram provimento. Unâni
me".Acórdão publicado na sessão.

No. 9.240 ., CHAPECÓ - Aptes. Antônio Soares e Jesus
e outros. Apdos. Zelíndo Vacari e outros. ReI. Des. Cerqueira
Cintra - "Converteram o julgamento em diligência.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 8.358. - CONCÓRDIA - Aptes. e Apdos. Vilmo
Barazetti e Altair Heusi. ReI. Des, Aristeu Schietler - "Nega
ram provimento. Unânime".

No. 8.546 - mlRAMA - Apte. Hilário Selbmann. Apda.
Selbmann &. Filhos Ltda. ReI. Des. Aristeu Schiefler -'
"Deram provimento em parte. Unânime".

No. 8.005 - SANfA CECILIA - Aptes, Martinho de
Paula Goetten e Ivone Carlin Goetten, Apda. Polpa de Ma
deiras Lt da. ReI. Des, Eduardo Luz - "Rejeitaram a preli
minar de nulidade do processoe determinaram a volta dos
autos à Procuradoria Geral do Estado. Unânime".

No. 8.363 - CRICIÚMA - Aptes. Joio Benevenuto Car
doso e sua mulher. Apdos. Henrique Dauro Martignago e sua
mulher. ReI. Des. Eduardo Luz - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 8.809 - ARARANGUÁ - Apte, José Barbosa de
Souza e Sebastião Flores Barbosa. Apdos. Manoel José Santa
na e Aci de Souza Santana. Rei. Des. Eduardo Luz - "Nega
.ram provimento. Unânime".

No.8.568 - BLUMENAU - Apte, Arno Wartha. Apdo.
Turismo Holzmann, ReI. Des. Eduardo Luz - "Negaram pro
vimento. Unânime".

No. 8.820 - ITUPORANGA - Apte, Auri Anderson.
Apda Zeli Münsfeld, representando seu filho Marcus Juarez.
ReI. Des. Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.035 - SAO MIGUEL DO OESTE - Aptes. Arnoldo
Froder e sua mulher. Apdos. Manoel MoIta e sua mulher. ReI.
Des. Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.072 - TURVO - Aptes. Luiz Coral Sobrinho e sua

mulher. Apdos. Caetano Ronchi e sua mulher. ReI. Des, Rid
Silva - "Negaram provimento. Unânime".

'

No. 9.209 - BLUMENAU - Apte. Paulo Lange. Apdo.
Fredy Wacholz. ReI. Des. Rid Silva - "Negaram provimento.
Unânime",

2a. Vara Cível, ex-ojfieio. Apdos. Alceu Lienstedt e Rosely
Sarah Lienstedt. 'ReI. Des. Nelson Konrad - "Negaram provi
mento. Unânime"..

No. 4.1 79 - CHAPECÓ - Apte. Dr. Juiz de Direito da
la. Vara, ex-officio, Apdos. Almirante Carvalho Luz e Vita-,
lina Alves da Luz. Rei. Des. Nelson Konrad - "Negaram
provimento. Unânime".

No.4.181 - JOINVILLE - Apte, Dr. Juiz de Direito da
2a. Vara Cível, ex-officio, Apdos. Octávio Fernandes Mon-·
teiro e Paula Monteiro. ReI. Des. Nelson Konrad - "Negaram
provimento. Unânime". .

I

No. 4.198 - FLORL;.NÓPOLlS - Apte. Dr. Juiz de Di
reito da Vara da Família, Ór fãos e Sucessões, ex-officio,
Apdos.· Max Ranzenberger e Teima Pereira Ranzeriberger.
ReI. Des, Nelson Konrad - "Negaram provimento.
Unânime". .

No. 4.089 - BIGUAÇU - Apte. Dr, Juiz de Direito, ex
officio. Apdos. Alvi Paulo da Silva e Eronice dos Santos da
Silva. ReI. Des. Rid Silva - "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado mi sessão.

No. 4.163 - IBIRAMA - Apte. DrvJuiz de Direito, ex
officio, Àpdos. Ivo João Pereira e Eleonita Pereira. ReI. Des.
Rid Silva - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

No. 4.183 - FLORIANOPOLlS - Apte, Dr. Juiz de
Direito da Varada Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio.
Apdos. Lourival Es pfndola e Rogéria Sueli dos Santos Espfn
doIa. ReI. Des. Rid Silva - "Negaram provimento. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

No.4.204 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Dr. Juiz de Di
reito da Vara da Famflia, Orfãos e Sucessões. ex-offieio.
Apdos. Luiz Eduardo Silva e Lourdes Maria Ávila Silva. ReI.
Des, Rid Silva - "Deram provimento em parte, a fim de que
seja procedida a partilha dos bens do casal, posteriormente••
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

AGRA VOSDE PETIÇÃO
No. 2.349 - URUSSANGA - Agrtes. Dr. Juiz g.e Direito,

ex-officio e o I.N.P ..S. Agrdo. TiagoAntônio Maximiano, ReI.
Des. Cerqueira Cintra - "Deram provimento para, reforman
do a sentença, assegurar ao recorrido o benefício ·do auxílio
acidente à base de 30%, a partir da data da perícia médico
judicial, descontada a quantia já recebida a título de pecúlio,
custas e honorários advocatícios na base de Cr$ 200,00.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 3.057 - URUSSANGA - Agrtes, Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Valentin Medeiros e o I.N.P.S. Agrdos. Valentin
Medeiros e o I.N.P.S. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Conhece
ram do recurso do autor e' negaram-lhe provimento, não
conhecendo .do réu, por intempestivo. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

No. 3.242 - ORLEANS - Agrtes, Dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o I.N.P.S. Agrdo. Antônio Jesuino. ReI. Des.
Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unânime".

No. 3.249 - ORLEANS - Agrtes .. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o I.N.P.S. Agrdo. Fernando da Silva. ReI. Des,
Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unânime".

AGRA VO DE INSTR UMENTO
No. 614 - SÃo JOÃO BATISTA..: Agrtes. Ênia Apare

cida Costa e outras. Agrdo. Hélio dos Reis Costa. ReI. Des.
Cerqueira Cin tra

.

- "Converteram o julgamento em diligência
para que as recorrentes outorguem instrumento procuratório
em favor do advogado nomeado pelo Dr. Juiz a quo. Unâni
me". Acórdão publicado na sessão.

REVISÃO CRIMINAL
.No. 977 - FLORIANÓPOLIS - Reqte. Saul Ramos. ReI.

Des. Geraldo Salles - "Deferiram em parte o pedido, para
reduzir a cinco anos de reclusão a pena imposta ao requeren
te, mantidas as demais cominações da sentença revidenda.
Unânime". *

* (Este processo foi julgado na Sessão ""Extraordinária do
Tr ibunal Pleno, de 14.09.73, tendo sua decisão sido omitida
na "publicação do dia 15 do corrente).

Jaime Sprícigo
Diretor

"
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A lata d'água, na cabe(a ou nos ombros, voltou a povoar a paisagem d�s morros. O transporte c4lts�ou quando as bicas secaram completamente, deixando em apuros ci lavadeira.

,Dois dias sem água. E
de lata d'água na cabeça

I Os bairros da Tr- indade, Agronô
mica e o centro passaram a segunda
feira e todo o dia de ontem sem água,
em consequência do rompimento da
adutora da Lagoa e de um cano mestre

de 20 polegadas, no centro da Cidade.

Segundo no'ta distribuída pela Com

panhia de Água e Saneamento (Casan),
a água esteve ausente. durante todo o

dia de ontem e segunda- feira em vá�
rios pontos da cidade. O Chefe do

Setor de 6'FloriaIiópolis, 'Sr . Remaclo Todo o trabalho feito pelos trabalha
Fischer explica que a mudança de adu- dores da Casan tomou-se inútil depois
tora no Hospital Militar, atendendo so- da explosão do cano mestre às 5 horas
licitação da direção daquele estabeleci- da manhã. da última segunda-feira. "Se
menta, causou a quebra de um cano .

o acidente não tivesse acontecido, o

mestre de 20 polegadas, ocasionando a abastécímento da cidade seria normal
ausência do líquido nas torneiras de já que atualmente temos duas adutoras
inúmeras residências. da Agronômica, e dois motores

.

funcionando ininter
Tr indade e Avenida Mauro Ramos, a ruptamente", salienta Fischer.
mais atingida, principalmente a parte Mas a Casan prometeu que até as 18
das residências situadas no morro. horas de ontem o abastecimento seria

normalizado nas partes atingidas. On- Pilões é responsável por grande parte
tem várias alunas estiveram ausentes do abastecimento, seguida pela aduto
das aulas na UFSC por falta de água, ra de Rio Tavares, Lagoa e Itacorubi.
impedindo que as mesmas tomassem I Ainda ontem houve rompimento da
banho. Uma universitária diz que con-

..
adutora da Lagoa, deixando o bairro

seguiu com grande custo água para fa- da Trindade sem água. Mas às 14 horas
zer café, nas imediações da Avenida já estava restabelecido e o líquido vol
Mauro Ramos. tau às torneiras.

.

ABASTECIMENTO

Florianópolis conta atualmente
com quatro adutoras, sendo que a dos

ção do já existente, o Sr. Remaclo Fis
cher revela que não mais faltará água
na cidade, mesmo nos períodos de es
tiagens. ''O novo sistema de distribui
ção de água vai atender muito melhor

as regiões por ela servida, principal
mente as situadas nos morros, que se

constituem nas mais diffceís áreas de
acesso das águas e que se ressentem
mais com a falta dela".

Com a implantação do novo siste
ma, que nada mais é do que a amplia-

As' máquinas começam a substituir o
homem até nas tarefas tipicamente tri
viais. Em nome da pressa e da eficiência.

anCLE COM CLIQUE
O "monstro" já tomou conta da cidade, .e niiillOs

bares, armazéns, e mesmo lojas de discos o exibem,
abr�d.o o apetite dos pequenos, e, despertando a
curiosidade dos: grandes. Trata-se de um mecanismo
tipicamente americano rcom umamoeda de 20 centavos,

Y

e acionando u�-;:� ;:�quena manivela, dois chicles em

forma de bolas caem na mão do comprador, que deve
esperar já com esta estendida. Caso contrário, arrisca-se a

perder os doces, vendo-os rolar pela calçada, cama

acontece com os primeiros "aventureiros".
E uma inovação relativamente recente na cidade. Para

a maioria dos pedestres que circulam na calçada em

frente da Brunetti Discos, trata-se de um "negócio
interessante, mas próprio para crianças brincarem. 'Nao
tem muita utilidade prática ...

"

Um senhor já de idade,
. mas de boa conversa, comenta que "imagina se tinha
graça eu ficar mexendo nesta coisa, ora só ... "Mas apenas
os adultos - depois dos 25 - pensam assim. Um grande
número de jovens, com idade variando entre os 14 e os'

20, utilizaram o :'monstro ", em apenas 15 minutos ...
VOZ A DlSTANCIA
Qualquer dúvida que surja, não tem problema: o

telefone coloca o florianopolitano em contato com sua

casa, não importa onde ele esteja, pois o aparelho pode
ser encontrado em qualquer ponto da cidade. Os
"orelhões", como são chamados, já integram a paísagem,
cotidiana da capital, não despertando mais a curiosidade
dos pedestres'.

No início - agora.. apenas em alguns' locais - a

novidade animou os vândalos a arrancarem, quebrarem,
riscarem, peças dos telefones, satisfazendo suas
tendências depredadoras. Mas atualmente coexistem
pacificamente, havendo perfeito entendimento entre
homem e máquina. .

Os telefones mais utilizados são os existentes na Praça
XV, e na Farmácia Vitória. A aceitação foi muito boa, e
a Cotesc pretende, a médio prazo, dotar a cidade de mais
de 100 orelhões. Contando com 50 instalados, é
pensamento da empresa colocar a serviço do público,
orelhões interurbanos, como já existe um, no Estádio do
Figueirense.

Mas não são só estas. Com um crescimento de quase
3% ao ano, a capital começa a adquirir novos hábitos.
Hábitos de cidade grande, E outras máquinas serão
instaladas, visando facilitar a vida do homem, que tem

pres�, e precisa de alguém que o ajude a vencer as

atribulações diárias - e enervantes.

Muitos têm a impressão que um poderoso fermento
foi derramado sobre Florianópolis. Em poucos anos, a

cidade perdeu aquele ar de infância que a caracterizava,
passando a ter foros de cidade grande. E quem imagina o

fermento, já determina todos os outros ingredientes:
edifícios, asfalto, trânsito confuso, poluição, pedestres
empurrando-se nas calçadas, exagei:ados decibéis, enfnn,
aqueles necessários à formação de uma comunidade
considerada desenvolvida. .'

,

.

Em decorrência de desenvolvimento, não só " da
cidade, mas da tecnologia modema, muitos avanços
desta são colocados à serviço da capital, facilitando ao

ilhéu a aquisição de Uma série de produtos.
Florianópolis, obedecendo a uma regra que domina a

maioria das cidades que crescem, caminha para a

aitomação dos serviços. E, atualmente, podem ser vistas,
em vários pontos da cidade, máquinas que facilitam a

vida do homem, que tem pressa, e não pode perder
tempo em filas enervantes, mas comuns.

EIS ALGUMAS
Os clientes do Banco Brasileiro de Descontos já não

precisam se preocupar com a 'quantia que têm no bolso,
para passar o fim-de-semana. Não precisam pedir
dinheiro emprestado a um amigo, ou ficar preso em casa,

porque esqueceram de passar no. banco. O Caixa
Automático, instalado no Posto Ipiranga, na Prainha,
"paga" a qualquer hora do dia ou da noite, até
G$ 600,00, conforme o número de cartões que o

cliente' põe na "boca" da máquina. Colocado o cartão,
um botão é apertado, e o dinheiro aparece, como num

passe de mágica. Como diz um panfleto do Br adesco,
"agora o banco não fecha nunca as suas portas. Nem
feriado, dia santo, ponto facultativo, semana da pátria,
dia de Finados, Brasil Tetra-Campeão. Com $01, chuva,
tempestade, raios, tr avoadas, dilúvio, etc.

"

Comenta Mário Mateus, gerente do banco em

Florianópolis, que esta já merece um benefício deste,
devido ao grau de desenvolvimento a que chegou. Diz ele
ainda que "o movimento é muito grande, pois a

acei tação fo i acima do norinal". .

CAFE AUTOMATICO \
Embora ainda não muito conhecida, a máquina que

"entrega" café ao consumidor, sob o comando deste, já é
sucesso nos Supermercados Odivan, na General Líberato
Bi ttencourt, Estreito. O comprador - geralmente
compradora - coloca a embalagem sob a "boca" do
mecanismo, aperta um botão, e espera que o cafJé caia no

invólucro de papel. A medida que este recebe o café, um

\

A automação parece ser um .corolârio do crescimento urbano, e o agente de um novo comportamento. -

A Cidade se automatiza aos

poucos, criando novos hábitos
simples: o freguês gosta de participar diretamente na

operação compra - sabem o quanto que estão

comprando, não se sentem enganados".
Ali no Odivan mesmo, uma outra máquina é motivo

de conferências sérias entre as crianças. Entretanto, tal
"monstro", como definiu-a um pequeno, já está se

espalhando pela cidade toda, vulgarizando seu uso, e

fazendo desaparecer o ar de espanto com que muitos a

encaravam.

outro mostrador dá ao consumidor a quantidade exata
que estãsendo depositada. Enquanto isso, o cliente pode
continuar sua conversa rapidamente interrompida, com o

outrocliente, que está na outra máquina, ao lado.
São duas máquinas,. que, para a balconista Neusa,

facilitam tudo, "para todo mundo: para nós, e para os

fregueses. Para nós, porque estes já vêm direto ao

aparelho, sem perguntar nada, e sem interromper nosso
serviço. E. para eles mesmos, por uma razão muito

Campanha arrecada livros Prefeito recebe hoje
projeto do patrimonio

\

Trabalho
tem curso

naUFSC'.

para as Escolas da Ilha o professor Celso Barroso
Leite, Diretor Executivo da

Capes, chega hoje a Florianó

polis em companhia dos pro
fessores Moacir Velloso Car
doso de Oliveira e Pedro Ca
lheiros Bonfim.

A partir de amanhã, c até o

dia 22, os tra tadistas m inistra
r ão no Centro Sócio-Econômi
co um curso de Direito do Tra
b a lho, Previdência Social e

Programas de Pós-Graduação.
O curso já conta com a ins

crição de acadêmicos de direi
to profissionais liberais, c em

presários, sendo que os postos
de inscrição estão instalados
na Faculdade de' Direito, Or
dem dos Advogados e INPS.

Aos par t icipantcs serão
conferidos certificados de frc-,
quência , c as inscrições estarão
abertas até a hora do in ício da

primeira conferência, amanhã,
às 19h30min, no curso de Di
reito.

nos bens móveis e imóveis cuja conservação
seja de interesse público por estarem vincu
lados a fatos históricos ou valores culturais;
por extensão são equiparados a estes bens
também os monumentos naturais (paisagís
ticos) cuja importância os leve a serem pro
tegidos.

Os bens integrados no patrimônio serão
inscritos no livro de tombo, sendo que com
outros órgãos competentes será convencio
nado quais as obras, belezas, a se proteger.

Segundo o professor Ary Kardec de
Mello, presidente do Conselho Municipal
de Desenvolvimento, os bens que já estão
tombados pelo Serviço Nacional de Prote
ção ao Patrimônio da União e os que ainda
forem tombados pelo Estado serão de ofí
cio registrados no livro de tombo muni
cipal, estando consequentemente também
sobre a sua proteção.

O tombamento poderá ser voluntário
enquanto que o proprietário o pedir, ou .

compulsório quando depender de decisão
do SPHAN - Serviço do Patrimônio Histó
rico, Artístico e Natural.

Foi aprovado ontem e será entregue
hoje ao Prefeito Municipal de Florianópolis
a redação do ante-projeto de lei Que cria o

;I Serviço do Patrimônio Histórico, . Artístico
e Natural do município de Florianopoíís re

digido pelo Conselho Municipal de Desen
volvimento.

O projeto que dispõe sobre a proteção
do patrimônio artístico e cultural do muni
cípio é composto de 27 artigos e após a

aprovação do chefe do executivo será enca
minhado à Câmara de Vereadores para mais
uma análise.

DISPOSiÇÕES
O documento que tem sua origem re

montada até abril de 1970 quando da assi
natura pelo Ministro da Educação Jarbas
Passarinho, presidente dos Conselhos Esta-

.

duais de Educação e diversos governadores
estaduais do Compromisso de Brasília no

. qual se reconheceu a inadiável necessidade
de a tuação. dos governos estaduais e muni
cipais para a preservação dos bens culturais
de valor regional, entre outros apresenta os

seguintes itens: o patrimônio constitui-se

O Prefeito Ar y Oliveira oficializou
_ o apoio da Prefeitura a Campanha de

Recolhimento de livros junto à Comu
nidade, em plena execução pelo grupo
de Bandeirantes Joana D'Arc. Segundo
o Prefeito Ary Oliveira essa campanha
empreendida pelas Bandeirantes "é

louvável", e que· elas terão todo o

apoio da Prefeitura na 'consecução des
sa tarefa. Agradecendo o apoio dado
pela administração municipal, a Sra.
Maria Lúcia Barreto dos Santos - pre
sidente do Colegiado Local das Bandei-

.

rantes - afirmou que o sucesso da
campanha, além do apoio da Pr efei
tura, irá depender dá colaboração .rna
ciça da comunidade. Além do Pr efeito
Ary Oliveira e da presidente das Ban
deirantes, estiveram presentes à reu-.
nião o professor Elcio Lemos - Secre
tário de Educação e Assistência do mu
nicípio e Kãtia Celía Linhares, diretora
do.grupo Bandeirantes,

PARTICIPAÇÃO não necessita, ofereça às Bandeirantes.
A campanha teve início segunda- Elas darão um destino útil a essas

feira, sob o slogan "Ajude Uma criança obras.
a estudar". Ela tem por objetivo conse- BIBLIOTECAS
guir livros para as bibliotecas das Es co- - A rede de Escolas do Município
las Básicas do interior da Ilha. E para' possui em sua extensão muitas .biblio
tanto as Bandeirantes estão pedindo

-

tecas, mas algumas delas estão. defi
apoio da comunidade. Esse apoio po- .cientes em obras de alcance educativo,
derá ser dado através da entrega de li- recreativo ou cultural. Partindo desse
vros às Bandeirantes durante o período fato, e numa tentativa de melhorar
17 a 26 do corrente. Segundo o Pr efei- essa realidade, as Bandeirantes insti
to Ary Oliveira a campanha merece o tuiram a campanha de coleta de livros
apoio da comunidade, "porque ela irá junto à ,comunidade. E segundo o pro
contribuir para o enriquecimento dos' fessor Elcio Lemos, Secretário de Edu
alunos das Es colas Básicas".' cação do Município, "os alunos da

- A sistemática de coleta organi- Rede j á estão motivados para a leitu
zada pelas Bandeirantes compreende o ra, contudo, algumas bibliotecas não
r ecolhimento de

_ livros, revistas ou satisfazem a vontade de leitura dos aluo
qualquer obra educativa em. cada rua nos". "Mas essa campanha irá melho
da cidade. A primeira rua visitada pelas rar sobremaneira o nível de leitura dos
meninas foi a avenida Rio Branco, e já alunos das escolas municipais", disse o

começaram as visitas às livrarias da ci- professor ressaltando a importância da
dade. Se você possui livros dos quais campanha.

.
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Cidade

Há cerca de trinta anos;a
caça era um esporte bastante
praticadojem Santa Catarina.

Nas' proxinudades'de
Florianópolis, perdizes,

marrecas e codornas eram
encontradas, com certa

facilidade. Na direção Sul do
Estado, na Região compreendida

entre Paulo Lopes até as

proximidades de Laguna,
principalmente no Massiambú,

a fauna era bastante variada,
e satisfazia tanto aos

caçadores de pena como os de
pêlo. Desde antas - já

proibidas na época - até '

pequenos pássaros podiam ser

abatidos sem grandes
dificuldades e sem

'

complicações legais, haja
visto que a fiscalização era

exercida precariamente e ainda
.

não existia uma '

regulamentação da caça.
POI:' uma série de motivos

entre eles os incentivos dados'
.

aos reflorestamentos, que
levaram ao desmatamento das '

florestas nativas, "habitat"
natural da fauna; a destruição

do palmito, uma das principais
,

fontes de alimentos, pelas
indústrias estabelecidas

'no Estado; a aplicação de
, fungicidas e carrapaticidas
nas lavouras, que envenena os

animais; à abertura de

estradas, que colocaram os

habitantes das cidades mais
próximos das Florestas; e o

,

aumento constante dos
caçadores, principalmente os \
habitantes nativos, podem ser

responsabilizados pela
destruição da fauna do Estado.

O próprio Clube de Tiro, Caça
e Pesca Couto de Magalhães,
que naquela época teve uma

atuação bastante ativa, '

chegando inclusive a fretar um
caminhão nos fmais de semana
para levar seus associados
para a prática do esporte, foi
praticamente obrigado
a fechar suas portas.
Com a regulamentação da Lei de
Caça em 1967, proibindo o

abate da maioria dos espécimes
existentes no Estado, visando
a suá preservação, a caça,
como esporte, entrou
em'�ec�ínio.
Para os aflceionados da caça
restaram apenas três opções:
procurar outros
Estados; caçar I '

apenas codornas, perdizes e

marrecas durante as

temporadas anuais, ou então a

mais drásticas de todas,
pendurar as armas e, uma vez
ou outra, contar para os,
filhos e netos as grandes
caçadas realizadas em
tempos passados.

'

r.urnaespécie em extincõo
Jaime já di88e
'tUlelUl à8 urllUUJ

e e8tá upo8enttulo

Como a caça, o

caçador
também emigra

Na temporada, a difícil e
,

sofisticada 'caça -de
codornas,' perdizes e marrecas,

o maior troféu de Jaime
Abrahan, um Javali Queixa�a

,

Branca, foi doado ao Coléqio
Catarinense, como espécime raro.

Jaime Abraham, proprietário de uma camisaria do

,
mesmo nome, e� Florianópolis, era outro frequentador

•

asstdtur das 'matâ},c'ti@ Mass{ambú;<(j!tfando começou '(1"

caçar, há cerca de 42 anos na Região que considera como
o "maior viveiro de caça que já existiu 9'l-SU�t(l'Catari
na ': era difícil o acesso, pois inexistiam f!�es[tadits.. Para
se ir até lá, tinha-se que atravessairl'Pé o 'lJo,rrd dos
Cavalos.

' I " �'�\
- Porém compensava este esforç� \ =diz Jaime) -!pois

en�ontrava-se com facilidade 4.es�e'\o peque'}?, Pjlssaro
ate a anta, embora nunca tenha abaiidQ

__n�, pois
naquela época já era-proibida sua caça, por se tratar de
animal nativo do Brasil.

'

Sua especialidade. desde os 18 anos, sempre foi pássa
ros e naquela região encontrava-se muitos Urús, Jacupe
mas e Tucanissos, sem falar nos Tucanos, que Jaime se

considera um dos maiores matadores de Santa Catarina.
Cbm orgulho, diz quehouve um ano em que "matei mais
de trezentos ':

'

Sua maior faceta, entretanto, ocorreu há cerca de 20
anos, quando já estava saindo da mata para regressar.

- Inesperadamente dei de cara com uma vara de por
cos do mato. Escolhi o maior e atirei, acertando em

cheio. Quando cheguei em Florianópolis, por Se tratar de
Um Javali Queixada Branca, espécie um pouco rara, dei
de presente ao Cblégio Catarinense. Até hoje ainda en

contra-se lá, empalhado no museu.
, Porém, com a proibição da caça de Inato, Jaime parou

de praticar seu esporte. Cbmo atualmente só é permitido
caçar 'perdizes e codornas, Jaime se apose,ntou, pendurousuas ar'mas, pois não gosta deste tipo de caça.

Entretanto, embora tenha sido obrigado a abandonar
a caça, concorda plenamente com a medida governamen
tal, pois ultimamente 'â destruição estava sendo geral.
Não se escolhia mais o tipo de caça. Matava-se o que

aparecia ':

Para poder caçar Veados
e Porcos do Mato, Pedro
Mendes vai todos os

anos para Mato Grosso.

sendo para isso obrigado a percorrer mais de
1500 quilômetros.

Com a mudança de região, houve também mo

dificações o tipo de caçada. A caçada no-Mato
Grosso assume outras características. Não é feita
mais com cachorros e percorrendo a mata, mas

sim e tocaia. Ao entardecer, o caçador arma sua

rede no alto de uma árvore, há, cerca de cinco
metros de altura. Munido de arma e de uma lan

terna, espera silenciosamente que seu alvo apare
ça para, se alimentar de algumas fru tas silvestres

para poder abatê-lo, Naquela região, caça-se mui
to Veados, Antas, Porcos do Mato e, com um

pouco de sorte pode-se encontrar um animal mais

perigoso, como é o caso do Puma.

Quando começou a caçar, no ano de 1936,
Pedro Mendes de Souia não precisava ir longe nos

'

finais de semana para praticar seu esporte c fugir
um pouco da rotina diária. Aos sábados, antes do
amanhecer, partia de Florianópolis para a região'

, de Massiambú, ao Sul do Estado, cerca de apenas
40 quilômetros da capital.

Ao clarear do dia embrenhava-se no mato,
sempre acompanhado de um bom cachorro, e lá
encontrava caça em abundância. Embora sempre
tenha se dedicado a caça de pêlo, de maior porte,
não encontrava dificuldades em abater uma Quei
xada, um 'Caititú, ou mesmo algumas Pacas. Na
quele tempo, aquela região era rica em caça, tan
to de pêlo 'como de pena, e com facilidade podia
se caçar, além dos animais maiores, Jacutingas,
Macacos, Tucanos, Tueanissos, Inhambús, c mais
uma série de aves, ,

Ao final "da tarde, após andar um dia inteiro,
Pedro Mendes regressava 'cansado, embora satis
feito, pois sempre trazia caça para casa.

Entretanto, atualmente a situação modificou-
,

se .bastantc, Por uma série de fatores, que vão
desde ,ao abate indiscriminado dos animais até os'
incentivos dados ao reflorestamento, que acaba
com a mata nativa, destruindo desta forma o "ha
bitat" natural da fauna e mesmo em função da
Lei que regulamentou e proibiu.a caça de alguns
animais, Pedro Mendes não caça mais em Santa
Catarina. Desde 1965, uma vez no ano, no mês de
julho vai praticar 'seu esporte no Mato Grosso,

Embora cace naquela região há cerca de oito
,

anos, Pedro Mendes nunca conseguiu abater ne

nhum Puma, "apesar de já ter estado perto de um

certa ocasião". Veados e Porcos do Mato são pra
t icarnente sua especialidade, embora já tenha aba
tido algur.s jacarés que "ao contrário do que sc

pensa.i são pequenos ediffceis de se encontrar. É
uma raça que, está aos poucos se extinguindo ",
Atualmente com 65 anos, Pedro Mendes, Den

tista e professor universitário aposentado ainda

espera caçar por mais alguns apesar de ver uma

certa tendência para a decadência total do espor
te. "Isso ocorrerá se o governo não construir Par

ques c Reservas Florestais. O que aconteceu em

Santa Catarina também acontecerá nos outros Es

tados, onde a caça ainda á abundante, caso estas

providências não sejam tomadas. Com os reflores
tamentos, que acabam com a mata nativa, só se

encontram Grilos em nossas' matas. E isso cu não

gosto de caçar".

!Quando começou a caçar perdizes; isso
em 1947, o advogado Walter Jorge

José praticava o esporte
todos os fins de semana. Com a

regulamentação da caça e o desaparecimento
gradativo destes animais, foi obrigado a

reduzir sua atividade. Agora, s6 na temporada.

Quando em 1967 surgiu a lei que regulá.
mentou a caça amadora em todo o País,
para os caçadores de Santa Catarina restou
uma única opção: a caça de perdizes, mar
recas e codornas, que durante alguns meses
do ano pode ser praticada.

Entretanto, para aqueles que já pratica
vam esta modalidade a regulamentação so
trouxe vantagens, uma vez que, com estas

providências, é quase garantido encontrar
caça durante os meses de te mporada. Um
destes casos é Walter Jorge José, Advogado
e comerciante em Florianópolis, caçador
desde 1947, "sempre de perdizes", que ca
ça desde aquela época 'em BOm Retiro e"

esporadicamente, em Lages.
Quando iniciou a praticar o esporte, ha

via grande abundância de caça e, por isso,'
Walter caçava de 10 a 15 vezes por ano.

Aos poucos, ai medida que os anos fo
I

ram passando, as codornas e perdizes, bem
como as marrecas foram', desaparecendo,
"Até 1962 era fácil encontrar - dizWalter
- depois disso começou a rarear. Por isso
reduzi minhas caçadas. Nos últimos três
anos só tenho caçado uma vez, durante a

temporada ".
Para ele, três razões vem contribuindo

para o desaparecimento gradativo das per
dizes, codornas e marrecas: "a derrubada
dos Pinheiros de Bom' Retiro, a aplicação
de fungicidas e carrapaticidas na lavoura,
que envenena os animais, e a depredação
dos caçadores, principalmente os habitan
tes nativos, pois aqueles legalizados são os

que menos prejudicam".

No esporte da caça,Walter vê outras co

notações. ''Faz pinte do próprio homem, é
a sua luta contra a natureza. Ele mata pelo
prazer de matar, não apenas pelo instinto"

Embora atualmente tenha reduzido o

número de peças que abate em suas caçadas
para no máximo sete perdizes e codornas,
Walter já realizou grandes caçadas, quando
ainda não exlstía a regulamentação e estas
aves eram abundantes.

- Em 1953, em Bom Retiro, eu e mais

um companheiro conseguimos abater 75

perdizes, em três dias. Essa ,foi a minha
maior caçada,

UM ESJlORTE'DIFfcIL
A caça da perdiz é conside rada como

uma das mais difíceis. Em primeiro lugar
necessita-se de um bom cachorro, peça im
portantíssima neste tipo de caça. É necessá
rio também muita resistência física e cal
ma..

A caçada é feita no campo. A frente dos

caçadores vai o perdigueiro, que através do'
laro" descobre a caça: Quando isso ocorre,
ele para e espera o sinal do caçador, para
espantar as aves. Depois de levantada a ca

ça, o tiro é dado no ar, constituindo-se fal
ta de ética atirar nos animais quando estes

se encontram no chaõ. De uma maneira ge
ral, o tiro à Perdiz é bastante difícil, uma
vez que o caçador não sabe ao certo de
onde o animal vai l�vantar e em que dire-'
ção voará.

Depois de acertado o tiro, mais uma vez

entra em ação o perdigueiro, que vai buscar
a caça e a entrega a seu dono.

o controle evita a caça predatória
Campo Belo do Sul, Campo Erê, Campos No
vos, Catanduvas, Curitibanos, Erval Velho, Fa
chinal dos Guedes, Galvão. Joaçaba, Lages,
Ponte Serrada, São Domingos, São Joaquim e

São José do Cerrito foi permitido este tipo de
caça.

Em todo o território Nacional, a tempera=
da de caça foi encerrada oficialmente no últi
mo dia 31 de agosto. Nos .últimos quatro me

ses, desde maio até esta data, ela estava libera-
_

da para amadores, uma vez que a caça profis
sional no País está totalmente proibida desde
janeiro de 1967.

Visando a preservação de determinadas es

pécimens da fauna-de Santa Catarina, durante
estes quatro meses apenas marrecas, perdizes e

codornas puderam ser caçadas. Segundo o Di-
,

retor do Departamento Estadual de Caça e

Pesca - Õrgão encarregado da fiscalização des
tas atividades em Santa Catarina - existe a

possibilidade de se permitir a caça de animais
considerados predatórios à agricultura, como é
o caso da lebre ..Para isso, entretanto, é neces

sário que seja enviado um requerimento aque
le departamento e, após constatada a necessi
dade da redução destes animais e comprova
dos os danos causados ppr eles, é então emiti
da ,a autoriza�ão.

Porém, nas regiões onde tanto as marrecas

como as codornas estão se extmguindova sua

caça é proibida. Durante a temporada deste
ano, apenas nos municípios de Abelardo Luz,
Água Docé, Aníta Garib�ldt' BOD;J.��Hro,,.�fr�� �:.�,I�,'1í'\v8l�h� :�)'

tuou a apreensão de 202 armas de cano longo,
das quais 10 ainda não foram entregues ao

Serviço de Armas e Munições da SSI, além de
40 revólveres.

As armas são apreendidas em apenas três
casos: quando o Caçador não dispõe da docu

mentação das mesmas; está caçando em local

proibido; ou não possui autorização escrita do
proprietário das terras onde está caçando. Em
qualquer dos casos, o caçador tem o prazo de
30 dias para resgatar suas armas, e após esgota
do, estas �R() encaminhadas ao Serviço de Ar
mas e Munições da SSI.

Para que as armas sejam retiradas, é neces

sário o pagamento das multas previstas, que
podem ir de um até dez salários mínimos da
região.

FISCALIZAç(O
,

Para impedir que os caçadores continuem
exercendo suas atividades fora da temporada,
o Departamento possui dez inspetorias, sedia
das em Chapecõ, Joaçaba, Mafra, Lages, São
Francisco do Sul, Itajaí, Urussanga, Laguna,
Araranguá, e a Central de Florianópolis.

Cada inspetoria é responsável pela fiscaliza
ção de um certo numero de municípios ao seu

redor e, além do inspetor, possui colaborado
res, credenciados pelo Departamento.

Para que a fiscalização seja feita, conta ain-
, da o departamento com à colaboração da Se
cretaria de Segurança é Informações, das For
ças Armadas e da Polícia Rodoviária. Explica
Baldicero Filomeno - Diretor do Órgão - que
esta colaboração é necessária, por medida de,
segurança, "pois nenhum fiscal entra no mato'
sem estar acompanhado por dois policiais".

APREENSÃODEARMAS
Na última temporada, o departamento efe-

Entretanto, isso só é válido durante a tem

porada, uma vez que as armas, apreendidas fo
ra desta não são devolvidas a seus proprietá
rios.

Para realizar a fiscalização, o Departamento
de Caça e Pesca conta com 55 funcionários,
além dos policiais que acompanham os fiscais
durantes as buscas.
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Cuidado,

.._.

nao pense ,
•

Fazia já bastante tempo que ele vinha devagar, só,
sentava sempre na mesma pedra, com calma, preparava a

isca e ficava de caniço, pescando. Nunca cheguei a saber
se ele pescou maio ou pouco. Nem interessava.

Ele vinha toda sexta-feira, quando havia sol.. Ou no

primeiro dia de sol, se chovia na sexta-feira. Nãotinha
cara de poucos amigos. Nem cara de bobão. Nem era

muito moço. Nem muito velho. Mas não parecia ser um

amante dos meios-termos.
-

Um dia nos aproximamos dele. E em poucas palavras
nos deixou a todos, em casa. Ele não dizia coisas banais.
A té a clássica opinião sobre o tempo, vinda dele, parecia
alguma coisa em que a gente poderia meditar. E era isso
que fazíamos depois, à noite a falta de-fazer alguma
coisa nos surpreendia em alguma esquina.

Das coisas que ele falava, algumas eu só fui entender
completamente e valorizar realmente depois, na Universi-'

TODA NlIDEZ SERÁ
CASTIGADA, filme nacio
nal de Arnaldo Jabor, ba
seado em peça de Nelson
Rodrigues, com Darlene
Glória, Paulo Porto, Isabel
Ribeiro. Eastmancolor 18
a n os. Cine São José
3-7,45-9,45 horas.

O PODEROSO ICHE
FÃO (The Godfather) Ba
seado em novela de Mario

Puzzo, envolve as ativida
des da Mafia, abrangendo a

la. e 2a. gerações de ítalo
americanos. O filme do jo
vem diretor Francis Ford

'Copola é considerado uma

das mais brutais e violentas
crônicas da vida -america
na, dentro do limite do en

tretenimento popular. Foi
fotografado em New York,
com algumas cenas em Las

Vegas, Sicilia e Holly
wood; melodrama de

gangsters do passado, ver
dadeiramente triste. No

elenco, liderado por Mar
lon Brando, destacam-se
AI Pacino, James Caan, Ri
chard Castellano, Robert
Duval, Sterling Hayden,
John Marley, RichardCon·
te, Diana Keaton. Techni
colar. 18 anos. Cine Coral
3 e 8 horas.

ddde, ou em contato com a vidapor mais tempo. Ontem
soube que ele morreu. Coisa estranha a morte. Nossa
única certeza e nosso maior medo. Medo de que nos

surpreenda no meio de um trabalho que daria razão à
nossa vida. Medo.

Há dias voltei ao lugar onde ele sempre ia pescar,
perguntei por ele e fazia tempo que não o viam. Na
época em que ele apareceu e que minha iurma notou a

presença misU!riosa, até lendas surgiram: a respeito de
onde morava, �'respeito de seus costumes. Mesmo com

um ou outro peixinho na mão, ele comentava sobre a

inadequação do mar para os peixes. Fazia, numa erudi
ção gozativa, variações sobre o tradicional e insubstitui
vel: "O mar não está pra peixe ': Depois ficava sério e ia
embora.

Através dele, po� causa dele, notamos fatos pequenos
mas, suficientes para apressar a chegada da consciência.

Falava histórias de homens ricos, falava histórias de ho
mens pobres. Nunca elogiou gratuitamente, e eu o admi
rei por isso.

Contava fábulas também: "Netuno resolveu construir
um hospital para uma certa região, onde os peixes esta
vam morrendo por falta de atendimento. Omstruiu o

hospital, com dinheiro recolhido de concha em concha,
toca em toca, de cada baiacu, de cada camarão, de cada
bagre. Meros e tubarões sempre conseguiam pagar me
nos. Dia da inauguração. Netuno, impávido colosso, esta
va à frente de uma multidão. Os discursos de agradeci
mento se seguiam, um mais inflamado que o outro, ben
dizendo até à mãe de Netuno, por ter posto no mar tão
bondosclcriatura. De repente um peixinho meio encabu
lado, chega perto do microfone e enquanto todos espe
ram mais um elogio, ele gagueja: De escorregão em tropi
casso ele vai dizendo, tímido a princípio e mais audaz

•

J aos poucos, enquanto os risos da platéia vão silenciando:
"acho muita bobagem tudo isso, afinal o ReiNetuno não
fez mais que a obrigação, além de ter sido feito com o

dinheiro dos peixes, crustáceos e outras famílias. Netuno
existe em função de existirmos. Ele não fez mais que a

obrigação. E ainda assim demorou muito pra cumprir sua
obrigação ':

\

\

\

Saldo não se sabe daonde veio um anzol e levou o

peixinho para fora d agua. Mas poucos notaram, já estava
começando o show com sereias. Belas sereias, música
muito bonita e excelente jogo de cores. Depois houve
distribuição de bombons ':

Cesar Valente

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Neste dia, você
será beneficiado em ques
tões comerciais e na, solu

ção que deseja para um

problema profissional. Por
outro lado, procure não

perder de vista seus princi
pais objetivos financeiros.
Pode amar.

TOURO - Tudo indica

que hoje será um dia, dos
mais excelentes para você
trabalhar e conseguir o que
deseja no plano fmanceiro
e até mesmo sentimental.
Será bem sucedido, tam

'bék, na solução de proble
mas pendentes.
GÊMEOS - Demonstre
firmeza, convicção e mais

confíança em si, que con

seguirá neste dia, ínfluen
ciar pessoas importantes
ao seu progresso e prospe
ridade profissional e mate
.ríal, Contudo, evit� preci-
pitações em seu lar.
CÂNCER - A influência,
deste dia, tende a lhe favo
recer na publicidade, na

propaganda, na imprensa
falada, escrita e televisada
é nos escritos de um modo

geral. Comercialmente, o

dia também será dos me-
,

lhores. Pode amar e viajar.
LEÃO - Aproveite este,
benéfico dia para promo
ver seu sucesso social, pro
fissional e material. Saiba

pois, que um excelente

conjução astro o está favo
recendo. Bom ao comércio
e a indústria de papéis e

embalagens.
VIRGEM - Este é um óti
mo dia, pois tudo indica

que obterá êxito em negó
cios ou questões ligadas ao

comércio de materiais "de
ensino de um modo geral.
Sucesso social, prifissional
e amoroso principalmente.
LIBRA - Será bastante di-

fícil conseguir a colabora- 1
ção de alguém neste dia,

.

para solucionar problemas
pendentes. Conte consigo
mesmo e seja mais otimista
e perseverante, que tudo
sairá a contento. Cuide da
saúde e da reputação.

:�o��::���o-a:���o::v�: ,[
neste dia. Aproveite para

, realizar seus anseio� dese
jos, principalmente os do

campo social e profissio
nal. Muito bom ao amor,

viagens curtas e novas ami
zades.
SAGITÁRIO - Favores

inesperados de superiores e

pessoas influentes em seu

meio profissional. poderão'
ajudá-lo a elevar-se neste
setor ainda hoje. Será,
também, bem sucedido co

mercialmente e correspon
dido no campo romântico.
êAPRICÓRNIO - Mercú
rio em bom aspecto, com
Saturno em sua Nona Casa
Astral, tudo indica que 1);
conseguirá obter os mais

propícios resultados no

trabalho, no setor financei-"
ro, social e amoroso. Apro
veite. Paz íntima.
AQUÁRIO - Nem tudó
sairá "conforme seus planos
'neste dia. Mas não se abor

reça" pois dentro em breve
tudo mudará para melhor
a você. Continue sendo
cauteloso com seu dinhei
ro, com sua saúde e com

sua moral. Notícias negati
vas.

PEIXES - Fale, pouco e

escute mais neste dia. Seja
cauteloso no campo dos :

negócios e não revele, suas :
idéias a nínguérn.. Bom,
contudo, para tratar de

questões "legais e aos escri
tos de um modo geral. Po-
de amar e viajai.

I

que combate as doras musculares e

articulares ...
- tome UROOONAL e viva CONTENTE! ...

Bancas

Desfile
Cláudia

Fatos Fotos

Amiga
Mickey
Figurino
Pais Filhos
Realidade

QUEM É QUEM?
Já nas bancas as �
edições do mês de
Setembro - NOVAS

Cinema

Hank wiüians. Jr . e Clara Ward, cantam canções em

festival rural: Deixa-me Cantar (A Time toSing}.

lar - 18 anos. Cine Roxy
2e 8 horas.

-

OS vlSrrANTES (The
Vísitors) de Elia Kasan, em
Unes. Censura 18" anos.

Cine Jalisco 8 horas.
O ASIW DO TERROR

(Asylum) de Roy W. Ba
ker, com Peter Cushing e

Richard Todd, Technico
lar. 18 anos. Glória 5 e 8
horas.

SOB A SOMBRA DA
OUTRA, de Lamont John
son, com Patty Duke.
Technícolor. 18 anos. Cine
Rajá 8 horas.

O CfRCULO· VERME
LHO, de Jean Pierre Mel
ville, com Alaín Delon e

Yves Montand, Cine São

DEIXA-ME CANTAR
(A Time to Sing). Musical
da Metro, coisa rara hoje
em dia, classe B, em Cores,
produzido por Sam Katz

man, veterano produtor de'
seriados da Colurnbia, e)
dirigido pelo também vete
rano Arthur Dreiffus. O
herói cantor é Hank Wil
liam Jr, que canta e toca

guitarra. Outros artistas e

conjuntos também compa
réceram na história de cli
ma rural. Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.

SEM MOTNO APA
RENTE de Philip Labro,

,

c /J..ean Louis Trintignant.
PRIMAVERA PARA

HITLER, Ide Mel Brooks,
ctzero Mostel.· Technico-

Luiz 8 horas.

Darci Costa

IV

TV CULTURA-CANAL 6 COLIGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas;
14:10 - Zorra; 14:30 -

Tia Maria; 15:20 - Vila

Sésarno; 16:20 - Seriado
de Aventuras; 16:45 -

Scoob Doo; 17: 15 - Ben,
o urso amigo; 17:45 - Pa

ladino, defensor da justiça;
18�15 - Sházan, Xerife e

Cia; 19:00 - Carinhoso;
19:45 - Tele Jornal M.

Hering; 20:10 -'- O Semi

deus; 21 :00 - Quarta-Fei
ra Nobre; 22:00 - O Bem

Amado; 22:45 - Jornal In
t emacional; 23 :00 - Têm
pera de Aço; 24:00 -

O'Hara.

--13:30 - TV. Educativa;
,14:00 - Sessão da Tarde;
'IS :00 - Top Cat; 15 :35 -

Pepe Legal; 16:00 - Da

niel Boone; 17:00 - Via

gem ao' fundo do Mar;
17:55 - Tom e Jerry;
18:Ul - Aventuras de Je-

rõnimo; 18:30 - Rosa dos

Ventos; 19 :20 - Bola em

Jogo; 19:30 -Rede Nacio
nal de Notícias; 19:50 -

Mulheres de Areia; 20:45
- Balança mas não cai;
22:15 - Samrig no Cine

ma; 24:00 - Futebol.

Bonson "

o

\.
\

\

o

,..snl.,.,

N

�� '----------'
"

Bidú

Ô BIDUl FOIVOCÊ ..;QUEM PEGOU AQUELE �OSSO QUE EU ENTERREI _,

PERTO DA ÁRVORE? �
c
"
'"

�
,

� � l(�))

l�j ,�1)
__�m--�l!�·»�tt-

NÃO ME INTERESSA.'
SE vocÊ TOMOU
BÀNHO HO:::JE
ou NÃO! L----_

ESTOU COM,
A CONSCIÊNCIA

LIMPA ...

nas
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Denise Verônica de Souza, uma beleza cÍe broto da sociedade '

de Blumenau, sábado próximo estará fazendo seu "debut" na
noite de.qala do Carlos Gomes.
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Zury Machado

I

\ CASAMENTO .

Albertina Bittencourt e Eduardo Ghizzo,
sábado, às 19 ,30 horas, deram entrada na ca

pela do Colégio Catarinense, para sua bênção
de casamento. Após a cerimônia na elegante
recepção com serviços do mestre Eduardo
Rosa, os noivos e seus pais, Secretário da Jus
tiça e sra. Epitãcío Bittencourt e Deputado e

sra, Afonso Ghízzo, receberam cumprimen
tos. de 500 convidados.

COQUETEL. \
Em Blumenau, hoje, a elegante sra. Ina

Prayon Hering, em sua residência recebe as

debutantes da Sociedade Carlos Gomes, paraI
I

.

um coquete .

CURSO
Foi iniciado no Centro de Treinamento

de ltacorubi, o segundo Curso de Tr einarnen
to para Agentes Rodoviários do Departamen
to de Fiscalização da Fazenda, que se inclui
no programa de valorização.de recursos hu
manos do pessoal da Secretaria da Fazenda.

BLASI
O Secretário da Educação, Paulo Henri

que Blasi, esteve em Brasílía, onde firmou
convênio que envolve recursos da cota fede
ral do Salário Educação, com o Ministério dá
Educação e Cultura.

Durante a Sua viagem, o Secretário BIasi,
manteve contatos e tratou assuntos de inte
resse de sua pasta junto ao MEC.

.

SECREI'ÁRIO
O Secretário Epitácio Bittencourt, vai en

viar expediente aos Prefeitos de Santa Catari
na, colocando à disposição das Prefeituras a

Consultoria Geral do Estado, como órgão de
informações e assessoramento jurídico nas

administrações dos municípios catarinenses.
JANTANDO

Com um grupo de amigos, foi visto jan
tando no Santacatarina Country Club, o ele
gante casal Tereza e Luiz Daux.

ANNERSARIO.
Em sua residência, o sr. Desembargador

Alves Pedrosa, recebeu convidados para uma
churrascada, ocasião em que o ilustre Desem
bargadqr comemorava aniversário.

'

REGIS
O advogado Mauro Regis, que dirige parte

dos em�reendimentos da Imobiliária ''A
Gonzaga

" acaba de nos informar que está
com seu escritório no 10. andar do edifício
Dahil Amim, à rua Deodoro.

Ana Luiza B-uerger, da
sociedade blumenauense, mais
uma das debutantes do
Carlos Gomes.

Albertina Bittencourt e Eduardo
Ghizzo, na recepção no Lira

Tênis Oube, após a

cerimônia de seu casamento.

I •

_ l

ESCRITORIO
A firma Emedaux, inau

gura na próxima semana, à
rua Deodoro 13, um novo

escritório imobiliário. Será

gerente a simpática Mari
chaDaux.

SR. PHILlPPI
Num grupo dé amigos,

o sr. Altamiro Philippi co
mentava a bem organizada
promoção do Serra Clube
Sul Brasileiro, recentemen
te realizada na cidade de

Lages.
BLUMENAU

Neuzínha, estou rece

bendo sua carta e agradeço
suas inúmeras atenções.
Tudo indica que, na próxi
ma sexta-feira estarei aí
nesta simpática cidade,
atendendo Seu amável con
vite.

'VANIA MARIA
.

De Joinville,. o lindo
broto Vania Maria Filome
no, está nos convidando
para sua festa de 15 anos,

.

dia 22, no salão de festas
da Sociedade Harmonia Li-

RITA LEE I

O Teatro Álvaro de Carvalho estará apre
sentando nos dias 21, 22 � 23 de setembro,
às 21 horas, o show "Tuttí Frutti" com a

cantora Rita Lee. O espetáculo será promovi
do pela Secretaria do Governo.

No repertório de Rita Lee, estão incluídas
músicas inéditas da cantora, velhos, rocks de
Chuck Berry e Neil Sedaka, boleros e tam
bém Um clássico «los Beatles.

SENADOR
O Senador Antônio Carlos Konder Reis

será homenageado nos dias 20 e 42 de setem

bro, no Rio de Janeiro, pelos Sindicatos Por
tuários, em agradecimento pela elaboração
da Nova Lei de Pr ovidência Social do País

CURSO
Com a presença do Secretário Prisco Pa

raíso, foi iniciado, no auditório do Hospital
dos Servidores, o QlISo de Administração
Hospitalar, que prosseguirá até o dia 19 de
ortubro, com conferências, exposições e ins

truções técnicas a cargo de autoridades inter
nacionais.

Na primeira semana serão abordados as

pectos da "Fundação de Administração ", cu
jas primeiras: aulas foram ministradas hoje
pelo Dr. Manoel Bobenríeth, Assessor em

Educação para Assistência Médica, que che

gou à esta Capital, procedente de Washing
ton.

O médico Willy Geyndt, Professor da
Universidade de Minnesotta, Estados Unidos,
também veio dar palestra no comentado cur

so.

Maréchal Juarez
Tavora encontra-se em nossa

cidade para o lançamento
de seu livro no Palácio dos

Despachos.

EXPOSIÇÃO
A promoção da galeria

Açu-Açu, de Blumenau,
com a exposição do inter
nacional pintor Lorenz
Heílmar, continua no salão
nobre do Palácio Barriga
Verde.

ra.

VERA
No escritório da Firma

Studio A 2, à rua Padre
Roma- a pintora Vera Sa-·
bino, nome já consagrado
pela crítica nacional, está
com exposição de suas be
líssimas telas. A decorado
ra Karín S. Lenzi, depois
de visitar a exposição, fez
merecidos elogios a Vera
Sabino.

aUBEE TURISMO
Durante a Primeira

Convenção Estadual de
Presidentes de Clubes So
ciais, realizada no Lira Tê-
nis Clube, o Diretor do
_DEATUR, Rubens Nazare
no Neves, proferiu palestra.
sobre o "Turismo recepti
vo e associativo". Prestou
também esclarecimentos
sobre. a política estadual
de Turismo.

UM VIOLÃO
BEM
AJ:JNADO...
OQOKRI�O
ORA ...

fRAA
fELICIDADE!

CINE RITZ � 5 - 7,45 - 9,45 H

/ /
:'�'
�/�

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H

8H

I".eeMI'OS·,'
\1.1 "URSO DE PRATA"OOFESTIVAl
�� INTERNAtIOWAL" BERLIM

�� 1 \\toRUJA OE" OURO'1.wCtllO.t' ,uot?
�� 3 \\CORUJA or OUROI1 Mt:/../fí)R Ar,e;.t.,

� 4 �toRUJA DE OURO'I AT1Z1l (,.<WOJ,

SZ�l5 \\�DRUJA Df OUROUCE.o.vG�";P/A .

6 REPRESENTANTE BRASILEIRO

�l DO FESTIVAL DE S.F!!> • U.S.A

�r
7 REPRESENTANTE BRASILEIRO

� NO ITSnVAL DE AVI�NON
, PAIlfICIPANTf BAASII!IRO DA

R QUINZENA DOS REAUZADORES

".,
I J

DO FESTIVAL UE CANNES

9 �:.ff.l"�gõ���L DE

JtIIOIlIOCl'W.,BlOlESOflIJJ10S

ASILO DO TERROR

GLORIA - 5

Peter Cushing

- I

CINEMA
PARA
HOJE

A VOLTA DO '

MAlg BElO
, t�CANOALO
00 GINEMA /BRnglLBRO

•

EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA.

CINE JALlSCO - 8 H .

. ,

.,;

SABADO

, ,

"
'

SÃO JOSÉ

,

..
,

-

.� i

ELA FAZ DE TUDO: LAVA, PASSA,COZINHA,ARRUMA A CAMA EAINDA
'

DORME NO EMPREGO! E CAPAZ DE DANCAR DO PRIMEIRO AO ULTIMO TANGO, ,.

AIZITA NASCIMENTO CARLO MOSSY
(

STEPAN NERCESSIAN
JOSE lfWGOY.JORGE OORtA

.e

Proibido ale
isanos

CINE CORAL 4 - 8 H

o Novo Fenômeno.

DEVIDO À LONGA METRAGEM

LEIA o LIVRO
VEJA o FILME

2� FILME

M�II�� �m���
I

M ri�I�� Jim�� �ii�
�I��il� �i�t�II���

����It �u�ill �t�llm� �ir���
J��� Mill�r �i��il� ���t�

Wi�� !�it��

ROXY PROGRAMA DU·PLD. 2 - 8 H

I

\

Jose 'Lewgoy Jorge Ooria
Maria Pompeu Neuza Amaral
Edson Silva Vilma Chagas

Pedro Paulo Rangel

METRO·GOlDWYN·MAYER .."...,�,

HANKWllllAMS.JR·SHrlltv FABARrS' ED BEGltv
G-" Argumento ei{f�o por Produção D',�eÇ"ão

MGM ROBERlE.KENI E ORVlllE H HAMPION'SAM KAllMAN'AI1IHUR DRElfUSS

f

1 FILME

fJgj[l'"
.'

,,_
�

fp", .,

-

:..i.
�.

JEAN·LOUIS TRINTIGNANT
TEM!13MINUTOSRIIIMClESVENW"tSCIlIME.1•.•

vocêSE/N(CAPIIl OEBIlTt-lO?

SEM MOTIVO
AB4RENTE "Pt�fL'"
; DOMINIQUE SANDA iIl'i\:�iIf
SACHA DISTEl CARLA GRAVINA ,�,.',,,r�'·J�:::·:" ._,.�,,',',�LAURA ANTONElLI GILLES SEGAL '

•. ,., .......\lPp� lABIIO
ERICH SEGAl STEPHIlNE AUORAN PII! '"[,(,,, <Ol·�C.• r.'-'! Ih· r·,,,,, "", ""A"r.mol rnws

••

•
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Opala cupê luxo - RosE! Metálico 72 (13
Opala sedan especial - Cinza prata ' 71
Opala sedan êspecial - Branco Polar :. _ 70
Opala cupê especial - Preto 72
Corcel cupê luxo - Branco c /vinil 69
Corcel cupê luxo - Verde tropical 71
Corcel cupê std. - Azul.' 71
Corcel Belina - Azul 70
Corcel 4 portas - Verde 70
Corcel 4 portas - Vermelho ; 70
Volks 1500 - Azul Diamante 72

-,
Volks 1500 - Branco Lotus 71
Volks 1500 - Azul Diamante 71
Volks TL - Verde Folha 70
Buggy Kadron - Preto 71
Variant - Azul Pavão 72

SIGA ESTA SETA. .

VOCEVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeiCulas usados
do seu Concessionário de Qualidade 49"pjJOJ'i'
HOEPCKE VEICULOS· SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

MAVERICK Super - Vermelho Cadmium (OK) 1974
OPALA CUP� STD ..JMarron Clju (OK) 1974
OPALA CUPÊ STD - Vermelho Fórmula (OK) 1974
SP - 2 (OK) 1974
CORCEL "GT" - Branco Nevasca " 1972

.

CORC EL Cupê - Amarelo Tarumã . . 1972
TL - Azul Pavão 1972
OPALA 4 Portas -Ouro Metálico 1972
TL - Vermelho Metálico " 1971
VAR I ANT - Azul Diamante 1970
VOLKS - Bege Claro 1969
VOLKS � Verde Iguaçu . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968'
I;:SPLANADA - Verde Claro '

1969
DKW - Vermelho 1964
DKW Camioneta - Cinza Claro 1964
KOMBI - Verde Caribe ; 1968
KOMBI - Azul Pastel 1967

POSSUiMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
.

Fones: 6632 e 6359

Florianópolis,
. ,

VENDA SEU
CARRO USADO'
PARA A
FLORISA:

ELA PAGA
À VISTA

I

. Santos Saraiva - Estreito
Fones: 6345 e 6351

CASA - Estreito - Canto
Vende-se casa de Alvenaria com 3 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, dependência de empregada e garagem,
sito à Rua São José, no .. 294. PREÇO.
Cr$ 125.000,00 -� Tratar - EMEDAUX - Fone.

4340 e 4604.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação categoria ama-

dor, pertencente ao Sr. ERNANI CAMISÃO DE ÁVILA.
.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado o certificado de propriedade de um vetculo

variant, motor BV 136973, chassis BV 03582, pertencente ao Sr ..
Walton Búrigo.

Tubarão, 11 de setembro de 1973.

l_

COMPRA-SE TELEFONE
I

No Estreito e ·na 1,lha. Tratar com Mário à rua

Eugênio Portela ao. lado do 206 - em Barreiros.

PROCURAM-SE'CASAS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para comprar, atenden

do pedidos urgentes de clientes. Tratar a rua João Pinto, 21' - 30.
andar -conj. 9. - Sábados plantão até 18 h..

.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAIS
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA - IPESC

AVISO
,O Diretor do Departame.nto de Administração Geral do Instituto

de Previdência do Estado de Santa Catarina, de ordem do Sr. Presi
dente, torna público para conhecimento dos interessados, que rece
berá propostas de Empresas habilitadas preliminarmenté, nos termos
do Decreto Lei no. 200 e Decreto No. GE-15-12-69/8.755, até as
13:00 horas do dia 25 de setembro do corrente ano, para Instalação
de aparei haqern de som no Edifícici deste Instituto.

O Edital encontra-se afixado no hall de entrada do Edifício deste
Instituto, onde serão fornecidos maiores esclarecimentos.

Rorianópol is; 10 de setembro de 1973
Osmar Pedro Nunes
Diretor do D.A.G:

MIN.ISTÉRIO DA INDUSTRIA E COMÉRCIO
SUPERINTENDENCIA DE SEGUROS PRIVADOS

Delegacia em Santa Catarina
RETIFICACAO

Concurso de INSPETOR DE SEGUROS
o De!egado da SUSEP em Santa Catarina leva ao conhecimento

dos interessados que ficam transferidas para as datas abaixo relacio
nadas as provas referentes ao Concurso de Inspetor de Seguros.
Dia 29.09.73 - COnhecimentos Técnicos de Seguros Privados e Le
gislação de Seguros, Resseguros· e Capitalização.
Dia 27.10.73 -Contabili.dade, Noções de Direito Civil e Direito
Comercial.

Permanece inalterada a data de 18.11.73, para á Prova de Mate
mática e Estatfstica,

Florianópolis, 18 de setembro de 1973
João Momm

.

Delegado da SUSEP/SC

SII\'DICATOO�S.rRABAL_!-IADORES EM
EMPRESAS TELEFONICAS

DO ESTADO DE SANTA CATARINA
EDITAL DE COI\IVOCAÇÃO

Pelo presente edital, faço saber que no dia 21 de novembro de
1973, será realizada neste Sindicato a eleição para a composição da .

Diretoria, Ornselho Fiscal e Delegados-representantes ao Conselho
óa Federação a Qoue está filiado este Sindicato, bem como a de seus

respectivos suplentes, ficando aberto o prazo de 15 (quinze) dias
para o registro de chapas na secretaria, qee ocorrerá a partir da data
da publicação deste edital no Órgão Oficial do Estado, tudo de
acordo com o art. 11 e seu § 10. da Portaria Ministerial no. 40, de
21 de ja neiro de 1965. As chapas deverão ser r!lgistradas em

separado, sendo uma para 'os candidatos à diretoria e Conselho
Fiscal, com os seus respectivos suplentes, e outra para os

deleqados-representantes do Conselho da Federação e seus suplentes.
Os requerimentos para registro de chapas deverão ser apresentados
na Secretaria, em 3 (três) vlas.assinados por todos os candidatos,
Pessoalmente, íião sendo permitida para tal registro a outorga de
procuração, devendo ser apresentados todos os requisitos contidos
no .§ 10. d o art. 11 da citada Portaria. O requerimento
acompanhado de todos os dados e documentos exigidos para o

registro, será dirigido ao presidente do Sindicato, devendo esse

requerimento ser assinado por todos os candidatos componentes da
chapa. A secretaria da entidade, no expediente normal, fornecerá
maiores detalhes aos 'interessados achando-se afixado na sede do
Sindicato a relação.do que é obrigatório para o citado registro. CIso
não seja obtido "quorum "em primeira convocação, as eleições.em
segunda convocação serão realizadas no per rodo de 26 de novembro
de 1973 e, não conseguindo ainda o coeficiente, em terceira e última
convocação no dia 30 de novembro de 1973, para o que ficam
convocados, desde já, todos os associados da entidade. As eleições
serão realizadas das 8 (oito) às 18 (dezoito) horas de cada dia.

Florianópolis, 17 de novembro de 1973' .

José Benccivani
Presidente

AEROCLUBE DE SANTA CATARINA
EDITAL DE CONVOCACÃO

PELO PRES,ENTE, FiCAM CONvocADOS OS SÓCIOS DES
TA ENTIDADE ASE REUN.IREM EM ASSEMBLÉIAGERÁLOR
DINÁRIA, ÀS 20 (VINTE) HORAS DO DIA 20 (VINTE) DE SE
TEMBRO CORRENTE, NA SEDE DE CAMPO EM CAMPINAS -

SÃO JOSÉ, A FIM DE DELIBERAREM SOBRE A SEGUINTE
ORDEM DO DIA.:

I - TOMAR CONHECIMENTO DO RELATÓRIO E CONTAS
DA DI RETO RIA;

II - ELEiÇÃO DA DI RETORIA E CONSELHO FISCAL,
PARA O BIÊNIO 1973/1975.

FLORIAIIÓPOLlS, SC, 10 DE SETEMBRO DE 1.973.
ARNOCARVALHO

PRESIDENTE

ATENÇÃO SENHORES PROPRIETÁRIOS
DE IMÓVEIS EM GERAL

Para vender, comprar ou alugar seu imóvel, procure-nos sem com

promisso, porque temos possibilidade de resolver o seu problema
imediatamente, .não fechamos p/almoço. Tr. Rua João Pinto 21 - 30.
andar conj. 9.

,

CARTEl RA EXTRAVIADA
.

Foi extraviada a carteira nacional de Habilitaçâo. categoria ama

dor, pertencente ao Sr. Otil Pedras de Caldas.
Tubarão, 14 de setembro de 1973.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria pro

fissional, pertencente ao Sr. Sebastião Antikievesk
Tubarão, 14 de setembro de 1973.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de\habilitação, categoria ama

dor, pertencente ao Sr. Gilberto Cordeiros Rosas.
Tubarão, 14 de setembro de 1973

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Acha-se extraviado o Certificado de Registro do Veículo no.

391715, pertencente ao Sr. Manoel Batista de Souza, da camionete
marca Chevrolet ano 1969, cor bege praia, chassis C144JB R27080
P, motor 9J0828H, placa CR 4232.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação pertencente ao

sr. Nilton Variné Lopes,

I

POSTO ATLANTI C

NOSSA SRA. DAS GRAÇAS
'De Barp t, Cia. Ltda.
Gasolina, óleos, serviços, lavagem, lubri-

ficação. '-

Rua Cônego. Anibal Ma. Di. Francia, sln.
Pinheirinho - Criciúma - Santa Catarina.

ALUGA-SE APARTAMENTO

Apartamento com sala ampla, 2 quartos, copa, co
zinha, quarto de banho e área de serviço, situado à
rua Duarte Schutel. Informações com ALENCAR
SANTOS, à rua Urbano Sales, 37 ou pelo Fone 29-81.

VENDEMOS GRANDE AREA DE 44X36.
, .

Na Alameqa Adolfo Konder, com deslumbrante
vista pancrãmica para toda Baía S'ul, excelente para
Hotel Turístico ou qualquer outro grande empreendi- .

mento, bom' preço, mas URGENTISSIMO. Tr. R.
João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

TERRENO - Jardim ltaguaçú
Vende-se excelente lote a Rua Carijós com
428,6�m2. PREÇO - Cr$ 55.000,00 - Tr�tar __

EMEDAUX - Fones 4340 e 4604. .

- .. ",- '-._"_.

"jIi2'

ALUGA-SE
APTO, NO COND. VILA RICA, sito à Av. Trorn-

'

powsky,.com 3 dormitórios, garagem.
CASA c/350 m2, c/garagem plvários veículos, em.

'Ponto central. Própria para excelente escritório. In
formações pelo Telefone 3,3-76 c/George.

APTO. JARDIM ITAGUAÇÚ
Vende-se um apto. no. 15 no Ed. Praia da Saudade
com 70m2, todo acarpetado com um armário embuti
do em cada quarto, dois quartos, 3 arrnarios na cozi
nha, um armário no banheiro e box no banheiro, cozi-

,

nha e área de serviço. PREÇO Cr$ 90.000,00 - Tra
tar - EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.

LANCHONETE VEL\'DE-SE
Vende-se uma Lanchonete no centro. Tratar no Bar 10. de Maio à

rua Tiradentes, 9. Com sr. Lauro.

ESTREITO
POR APENAS Cr$ 21.000,00 - Vendemos 3 Terrenos juntos

c/área de 10x31, cada contendo ainda casa de madeira c/5 peças,
perto da Geral e do DETRAN, SÓ ESTA SEMANA. Tr. R. João
Pinto 21 - 30. andar con], 9.

Al

FESTA DAS BONECAS VIVAS
N�ma festa de confraternização promovida pela

Casa dél Amizade rias Esposãs dos Rotarianos do Es
treito, num gesto de amor e carinho, desfilarão a 13
de outubro com o encerramento da semana da Crian
ça, as mais belas meninas da 2 a· 5 anos de idade,
ocasião em que será eleita a Rainha das Bonecas Vi
vas, proporcionando assim as crianças menos favoreci
das pela sorte um Natal Alegre e feliz.

VENDEDORES DE 'LIVROS

Estamos admitindo VENDEDORES pata trabalhar no in
terior dos ESTADOS DE SANTA CATARINA, PARANÁ e
RIO GRANDE DO SUL.

OFE RECEMOS: possibilidade de ganho superior à Cr$
8.000,00 mensal.

Automóvel financiado no próprio nome do VENDEDOR.
Pagamento semanal
Os candidatos devem comparecer ao escritório da ED.I

TORA E LIVRARIA MONARCHA, à Rua ANITA GARI
BALDI, 19 'CONJUNTO 405 - EDI FICIO CENTRO EXE
CUTIVO MIGUEL DAUX. CENTRO-FLORIANOPOLlS
SC.

REPRESENTANTES

I ndústria de Shampoo e desengraxantes para autos
de São Paulo, precisa de Rrmas de Representações para vendas
no Estado de Santa Catarina. As interessadas deverão procurar o sr.

Persio, no Swenson Palace Hotel, dia 19 das 10 às 12,30hs 'e das
15 às 18 hs e dia 20 das 1 O'às 12 horas.

_

SELEÇAo PARA PREENCHIMENTO

DE VAGAS

MINISTÉRIO DASAÚDE
FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA
A FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDÉÕ PÚBLICA, co

munica aos interessados ,que se acham abertas em número
limitado, as inscrições para preenchimento dos Cargos de
TÉCNICO EM. CONTABILIDADE e. DESENHISTA, com

vencimento base iniciai, limite de idade e nível de escolarida
de, conforme abaixo:

TÉCNICO EM CONTABILIDADE:
Salário inicial: Cr$ 1,206,00
Idade: 21 a 35 anos incompletos
Curso: Técnico em Contabilidade (Diploma]
Experiência comprovada de 2 (dois) anos em trabalhos Contá-
-beís.
DESENHISTA:
Salário inicial: Cr$ 1.027,00
Idade: 18 a 35 anos incompletos
Curso: Ginasial Completo (Diploma)
Experiência anterior.

Para as inscrições os interessados deverão procurar o Escri
tório da FSESP - Serviços de Engenharia de Santa Catarina,
sito à Rua Esteves Júnior no. 168 - N/Capital, no período de
18 à 20.09.73, nos horários das 08:00 às 12 :00 e das 14:00 às
18:00 horas, munidos dos documentos abaixo:
Título de Eleitor
Certificado de Reservista ou de Isenção do Serviço Militar
Carteira Profissional
Carteira de Identidade
Documento que comprove 2 (dois) anos em trabalhos Contá
beis (para Técnico em Contabilidade).

.

Engo. Roberto Fasanaro
Chefe dos Serviços de Engenharia de Santa Catsrina,

-.

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes 'Machado no. 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 6616
C�CI 1.9150

VENDE

623 A - Casa mista - Rua Des. Gil Costa -'3 quartos, sala,
copa, cozinha, garagem, c (10m2. - 45.000,00 � totalmente
financiada.
623 B - Casa mista - Rua Des. Gil Costa - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagem - 35.000,00 !- totalmente
fi nahciada.
621 - Padaria c !Instalação completa - Rua Dib Chetem
c/.254 m2. área construfda -280.000,00 -a combinar.
616 - Casa de alvenaria - Rua São José - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, área 109 m2. -130.000,00 a com

binar.
604 - Clsa de madeira - Rua Cap. Euclides de Castro, 2
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro. 20.000,00:
624 - CIsa de madeira - Rua Laura Caminha Meira, 3 quar
tos, sala, cozinha, banheiro -10.000,00.
613 - Apto. rua Fúlvio Aducci - 3 quartos, sala, hall, ba
nheiro, social, copa, cozinha, área de servo 55.000,00 finan
ciado.
619 - Terreno - Conselheiro Mafra - 275 m2. - 30,000,00.
618 - Terreno - Servo B ücl�ele - área 275 m2. -25.000,00.
615 -. Terreno - rua Odilorn Galotti - área 333 m2 .

...:.

�

13.000,00.
610 - Chácara - Ponta de Baixo, São José -área dê 12.000
m2., duas casas de madeira, ótima localização -120.000,00 a

combinar.
535 - Terreno - rua Padre Zuber - área 310m2. -

10.000,00.
571 - Apartamentos, Desernbarqador Pedro Silva, 2 quartos
- sala - cozinha, banheiro - dependência de empregada

I completa Cr$ 100.000,00
589 - Casa de alvenaria - Rua Batista Pereira, - 3 quartos -

Sala - 'cozinha - banheiro - garagem - Cr$ 150.000,00

ALUGA

Rua, Max Souza - Avenaria, com 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro - 750,00.
Rua, Major Costa 94 - 4 quartos, salas, cozinha, banheiro,
área de Serv. - 780,00.
011 - Rua - Germano Wendhausen - Ed. Laci - Apto. 304
- 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de .Serv., e

estacionamento. - 600,00.
095 - Rua, Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 -2
quartos, sala, cozinha, dep. ernpr. e área de Serv, - 780,00.
125 - Sala comercial - Rua Felipe Sch rridt - Ed. Dias
Velho -480,00.

VENDE-SE
RUA GERMANO WENDHAUSEN PRÓXIMO AV.
MAU RO RAMOS, vendemos ótima residência c/abrigo
p/carro, sala Star grande, 4 quartos, copa. cozinha, lavande
ria, área serviço, etc. NEGÓCIO BOM. Cr $ 180.000,00 .

sendo Cr$ 80.000,00 em prestações de Cr$ 1.000,00.e res

tante a combinar. Eventualmente aceita-se um apartamento
como entrada. Tr, R. João Pinto, 21 - 30. andar - conj. 9 -

URGENTE.

APTO. ,DIAS VELHO
Vende-sc apto. no 130. andar com 3 quartos, living,
copa-cozinha, banheiro, área de serviço e dep. de em

pregada. 'PREÇO Cr$ 165.000,00 - Tratar - EME-
DAUX - Fones 4340 e 4604. %.);

1'APTO. NO CENtRO
Amplo apto .. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e
4050.

Vende-se um apto. no Ed. D. Martha, no. 801 bloco
A com 3 quartos, sala, Copa-cozinha, banheiro, depen
dêncía de empregada e área de serviço. Tratar - EME
DAUX - Fones 4340 e 4604.

APTO. DONA MARTHA

APTO. CENTRO /

Vende-se um apto. no Ed. Brigadeiro Fagundes, no.
51, com 104m2, 3 quartos, sala, living, cozinha, ba
nheiro e dependência de empregada. PREÇO
Cr$ 12�.000,OO - Tratar - EMEDAVX '- Fones
4340e 4604.

CASA LAGOA
Vende-se uma casa na Lagoa da Conceição, logo ::p(,s
as dunas, com 4 quartos, 2 banheiros, sala e 00"11-',:',)
zinha. PREÇO Cr$ 90.000,00 -' Tratar .- f:!\!lE
DAUX: -- Fones 4340 e 46Q4,

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mixta com 3 dormitórios, sala, copa-co.
zinha, banheiro e abrigo para carro sito à Rua Thiago
da Fonseca - Capoeiras. PREÇO - Cr$ 48.000,00-
Tratar -- EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.

EM ruBAAAo
Vende-se
Excelente Residência no Centro - Cr$ 160.000,00 finan-

,
ciada,
Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa -

Cr$ 50.000,00 financiada.
�

Um lindo apartamento no centro - tapstado e com armários
embutidos - Cr$ 120.000,00 financiado.l
Residênéia na Vila Moema - Cr$ 50.000,00 financiada .

Residência na Rua Santos Dumont - Cr$ 40.000,00 .

. Boa casa na Praia de Jaguaruna, de alvena,3
Cr$ 27.000,00.
Ótimo apartamento no centro - Cr$ 75.000,00 financiado.
Residênci� de alvenaria e lote de 55m de fundos na Vila
Moema por Cr$ 58.000,00 financiada.

Atenção: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com

900m2 próprio para indústria.
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
Terrenos:
Terreno na Vila Moema medindo 20 x 42 (lombada)
Cr$ 35.000,00

.

Terreno Vila Moema medindo 21 x 35 por Cr$ 30.000,00.
Terreno na Vila Moema medindo 12 x 35 por Cr$ 13.500,00.
Terreno atrás da Souza Cruz a 40 metros do asfalto por
Cr$ 8.500,00. \

Alugar casas, apartamento ou salas, selecionar inquilinos,
contratar, oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

_ proprietário, é a nossa função. Portanto, se V.Sa. deseja
comprar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos.

Predibens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I
\

, o ESTADO -19 de setembro de 1973 -Página 13Economia

O Tribunal de Contas do Estado conti- todos os �tores indispensáveis à adminis
nuamente está alertando as Prefeituras so- tração. Tanto que fomos obrigados a alugar
bre a necessidade de prestação de contas, alguns andares em prédios 'da cidade, _para
através dos balancetes mensais, que devem ali colocarmos alguns departamentos do
s er enviados ao Tribunal. Segundo informa- Tribunal. Isso dificulta o nosso' trabalho,
ções do Presidente do TC, Sr. Nilton Che- uma vez que somos obrigados a nos deslo
rem, tão logo os novos Prefeitos assumiram carmos quando necessitamos entrar em
seus cargos, oTribunal enviou um grupo de contato com aqueles setores. Até o almoxa
funcionários para fazer um trabalho de rifado e o arquivo do órgão estão locali
assessoramento aos novos mandatários, zados em prédios alugados -declarou.
explicando-os das necessidades da presta-

.

ção de contas em dia. Esclareceu o Presidente Nilton Cherem
que já está determinado o local para a cons

trução da nova sede do órgão; que será na

Avenida Hercflio Luz, esquina com o pro
longamento da rua Bulcão Viana.

Sesc

financia
lO milhões
A diretoria do Banco

_
do Estgdo, emsua última
reunião, aprovou a conces

são de financiamentos no

montante de Cr$
10.929.914,00, benefician-

do o's setores da carteira de
crédito especializado, com
Cr$ 2.734.485,00; carteira
do crédito rural, com Ci$
2.454.569,00 e carteira de
crédito geral, com Cr$
5.740,860,00. Os créditos
já começaram a ser libera-
dos.

.

suas contas

J\lilton Cherem, presidente do

Tribunal de çontas do
Estado, afirma que em geral

as prefeituras estão entregando
em dia seus balancetes.

TC esclarece

a respeito de

prefeituras _

-

o Deputado Sebastião Neto Campos
apresentou indicação ontem na Assembléia,
objetivando a criação' de uma comissão par
lamentar para entregar ao Presidente Mé
dici um pedido de implantação de uma si-
derúrgica em Santa Catarina. -

'

Justificando sua proposição, o parla
mentar afirmou que "pré-existem todas as

condições técnicas e econômicas em Santa
Catarina para a implantação de uma usina
siderúrgica, mas que, dado ao vulto dos in
vestimentos, transcende a capacidade do
Estado e somente uma decisão política do
Presidente da República, pela ação modera
dora-da economia do Governo, nos diversos
setores e regiões, poderá dar a Santa Catari
mi esta legítima aspiração".

Na minuta do documento que preparou
para ser entregue ao Presidente Médici se-

- Tomamos essa medida, por considerar
que poderia haver algum atraso na presta
ção de contas das Prefeituras, pois geral
mente, quando mudam as administrações
municipais, é de praxe que mudem também
os responsáveis pelas respectivas tesoura
rias. Mas em geral, o Tribunal de Contas
não assessora os Prefeitos. Embora existam
algumas Prefeituras em atraso com o envio'
do balancete mensal, em geral elas procu
ram enviá-los dentro do prazo previsto, que
é de 30 dias após o mês vencido.

Por outro lado, b Presidente do Tribunal
de Contas informou que já se encontra con
cluído o projeto para a construção da nova
sede do TC.

- Atualmente, o prédio onde está locali
zado 0 Tribunal de Contas do Estado já
não tem espaço físico capaz de abrigar

Petrobrás
aumenta

o capital
Em assembléia geral ex

traordinária realizada on

tem à tarde no Rio, a Pe
trobrás elevou seu capital
de Cr$ 5.943.701.952,00
p a I r a

Cr$ 7.132.442.000,00, o

que co rresponde a um

aumento doe 20%._ O
aumento importará na dis

tribuição de uma ação no

va por cinco antigas da
mesma natureza, como bo

nificação, .

e foi realizado
com a utilização de parte
das reservas livres.

- Segundo o projeto, o prédio será de
concepção modema e ocupará uma área
útil de 4.500 metros quadrados e está orça
do em Cr$ 4.500.000,00. Ainda não sabe
mos o prazo de conclusão da obra, uma vez

que o projeto está para ser entregue a um

escritório especializado, o qual deverá fazer
os cálculos das fundações. O principal
benefício que a nova sede trará ao Tribunal
de Contas, será a centralização dos serviços
e melhores condições de trabalho para os

funcionários, uma vez que a crescente

expansão do Estado está sempre exigindo a

criação de novos departamentos e a admis
são de maior número de funcionários, fina
lizou o Presidente Nilton Cherern.

Nestor Jost
. _.

vlala para

a África
O presidente do Banco

do Brasil, Sr. Nestor Jost, .
-

viaja na sextã-feira
-

para
-

Nairobi, Quênia, onde par
ticipará da reunião anual
do Fundo Monetário Inter
nacional (FMI). Na volta

c passará por Londres, onde

vai presidir a. reunião do

Conselho de' Diretores da

"European Brazilian Bank
Limited" (Eurobrás), mar
cada para o dia 2 de outu
bro.

,

Deputado quer comiss�o para

pedir siderúrgica no Estado
gunda-feira nesta Capital, o Sr. Sebastião
Neto Campos afirma que a implantação de
uma siderúrgica no Estado, "sem prejuízo
das usinas existentes, poderia estar voltada
para a complementação dos três Estados
sulinos". Diz que "o consumo per-capita de
aço no Brasil foi da ordem de 73 quilos por
habitante-ano em 1972 e estima-se um con

sumo da ordem de 150 quilos por habitan
te-ano para 1980. Estimando-se a popula
ção dos três Estados do Sul para 1980 em

cerca de 25 milhões de habitantes, e um

consumo per-capita de aço por ano inferior
à média nacional, ainda assim teríamos um
amplo mercado interno nesta região".

Declarou que "a usina estaria geografica
mente em melhores condições para atender
ampla faixa do nosso mercado externo, es
pecialmente na área da Alalc".

Ferruge� é séria ameaça para.
plantação de café no Brasil

O Coordenador do Programa de Pesquí- _

sas dá Ferrugem Cafeeira da Universidade
Federal de Viçosa, professor Geraldo Mar- \

tins Chaves, afirmou ontem que nos próxi
mos cinco anos a ferrugem vai reduzir à
metade a produção anual de café no país ..

Segundo ele, o programa de renovação
da lavoura cafeeira, prevendo o plantio, já
em execução, de mais de 400 milhões de'

pés, será insuficiente para garantir a estabi
lidade da produção, que a cada colheita se

revela menor. "Se o país quiser manter a

produção atual, terá que plantar pelo me

nos mais 600 milhões de pés", observou.
Para o professor Geraldo Chaves, pelo

menos 30% .desses .400 milhões de novos

pés fatalmente se perderão em consequên
cia tanto da ferrugem como de outros pro
blemas que afligem a cafeicultura, agora
transformada numa cultura de custos eleva
díssimos.
No sul de Minas, na zona da mata minei

ra e em São Paulo, os cafeeiros exigem um

mínimo de cinco a seis pulverizações por
ano, a serem feitas de novembro até março.
Como a pulverização é muito cara, somente
os cafezais de alta produtividade podem

fazê-la, já que o tratamento químico custa,
em média, de Cr$ 300,00 a Cr$ 400,00
por hectare.

Pioneiro no trabalho de controle quími
co da ferrugem do cafeeiro, praga que foi
identificada em 1970, na Bahia, e logo de
pois nas principais zonas cafeeiras do país,
o professor Geraldo Chaves, do departa
mento de fitotecnia da Universidade Fede
ral de Viçosa, não tem uma opinião otimis
ta sobre a lavoura de café no Brasil, que já
chegou a produzir 28 milhões de sacas e

que na última safra não chegou a 14 mi
lhões.

Apesar de já terem.sido identificadas va

riedades de café resistentes à ferrugem" não
existem ainda planos-pilotos, a fim de que
possa fazer uma avaliação mais completa da
produtividade que se poderia alcançar.

Mesmo que houvesse' estudos a esse res

peito, substituir um bilhão de árvores é ta

refa muito cara e demorada, exigindo um

espaço mínimo -le 10 a 20 anos, observa o

professor Geraldo Chaves, que, com técni
cos de outros órgãos, já identificou nada
menos do que 29 raças diferentes de ferru
gem.

Fundesc libera Empresários de
hotelaria têm

BC vai disciplinar o'
remanejamento

de agências bancárias

.- .

maIs OItO

financiamentos .
-

, .

seu semlnarlo
O Fundesc liberou novos financiamentos

e incentivos fiscais, no valor global de
Cr $ 2.051.580,00, a oito indústrias catari
nenses. As empresas beneficiadas são as se

guintes: Usina de Açúcar Adelaide e Tijucas,
de São João Batista (Cr$ 203 mil); Indús
trias Alfa Ltda., de Cr iciúma (Cr$
173.250,00); Artematic S/A, de São Bento
do Sul (Cr$ 50 mil); Malharia Arp, de Join
ville (Cr$ 51.330,00); Têxteis Cyrus S/A, de
Jaraguá do Sul (Cr$50 mil) e Kremer &Cia.

O diretor do Banco Central, Luiz de Carvalho, infor
mou ontem que já está concluído para ser submetido ao

Conselho Monetário Nacional o projeto de resolução que
dá nova .disciplina ao remanejamento de agências bancá-r
rias e visa a permitir um amplo remanejamento do siste
ma bancário, sempre com o objetivo de não saturar pra
ças e de interiorizar o sistema.

Lembrou que em cerca de 3.900 municípios brasilei
ros apenas 1.600 contam com agências bancárias. Em
rápida entrevista dada no Rio, o diretor do Banco Cen
tral disse que ainda que o BC não julga oportuno, por
enquanto, estabelecer regulamentação para o sistema de
cartões de crédito e que é -absolutamente imprevisível o
prazo de vigência do depósito compulsório sobre os em

préstimos externos.
- Qualquer previsão nesse sentido seria leviana, dado

o elenco de variáveis internas e externas que influem no

programa - acentuou.

O presidente da Federação do Comercio
de Santa Catarina, Haroldo Glavan, está
mantendo contatos com empresários do Es
tado ligados ao. setor hoteleiro. no sentido de

que participem do seminário para empresários de hotéis e restaurantes a ser realizado,
,em São Paulo, de 26 a 28 _ do corrente. O

conclave visa a conscientização do empresa
. riado e análise dos meios existentes para o
desenvolvimento do setor de hotéis e restau
rantes no País.

Ltda., de Horíanópolis (24 mil). As libera
ções de incentivos fiscais feitas pelo Fundesc
foram destinadas à Empresa Brasileira de
Compressores, de ltajaí, que recebeu
Cr$ 1.500.000,00 e à Cooperativa Central
do Oeste Catarinense, que captou
Cr$ 232.300,00.

O seminário será aberto pelo presidente
da Empresa Brasileira de Turismo, Paulo Pro
tásio, e encerrado pelo Ministro da Indústria
e do Comércio, Pratini de Moraes, e está sen
do encarada como de grande importância pa
ra o. desenvolvimento de turismo.

EM SUPER LOJAS KOERIC".
A ENTRADA É APENAS UMA MOEDINHA.

VEJA ESTAS OFERTAS:

Refrigeradores Consul em diversas cores.capaci
dades e modelos a partir de 58,00 mensais:

Dormitórios para casal em diversas lâminas, 3, 4
e 5 portas desde 53,00 mensais.

Copas Fórmicas diversos modelos, cores e [abri
cantes desde 29,00 mensais.

Televisores 23 polegadas Phil!iP..s, Philco, rete.
funken, Colorado, Empire desde b5,00 mensais.

Máquinas Singer Standard, Ponto de Ouro, Zig
Zag, Facilita e Flexiponto desde 29,50 mensais.

SUPER
LOJAS
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Florianópolis,

Qn, 20 de Julho de 1')73.

. r. ......,••o eonh.d_nto 4. v.a'. que u 4"eh:.

••• 4.17. _hon Dht, 1n.. :1d.. n...diçio!l. '.JJ' dê". "rlniu
••• _t1l.U.o, rehrilllte.o torlllei.,.ato por ".rtedíi,te a.t1oaal

I. _ a_H "roT1lór1o lU 1nlorlção, nio !ão .... r<I •.(lelr�s, poJe /

Moui,te .....04&1id.4. 4, rllittro.
Inroral:!!ol, outro.. i." qui p,r� o loC!U,",o IU.t

.foil;! 4& proti...o de "';41co • ot>rl,.tórl0, de aeor�o eOll � lei

'.2.68, de JO.9.57 • o Dtocrfto LJ1!.nlI5, �. 1'1.7.58, tnscrição pré'li�
no. Conlllho. ftetio....h rupecti'loa, oceslão em que O l'�")r!H!"nBl

f'u p:rova 48 ocnelulio do curlO e de reI:!.! tro (lo !:!plllllll no �:! n' .:.

tár!o 4. tdue.ção e Culture, rorc�14ed. que ni" foI cu.,r.�'�' ��1"

ref'UU.o!.nhor.

Senhores Funcionários:

COIl:unicamos que a partir des't.a

da+'1 o S�·. Dr , EDS.... DICK," será o �Iédlco Chefe dessa Un\dade I

Sanjtál·iIt., .' 's f01 contrQ.tado por este DA-SP, para exercer euas

atlvldac!'!� ,,'�$e Pós to de Saúde, a cont.ar- de I" de 3.gó�to ee

.Sem registro, Edson Dick nãÓ poderia exercer a profissão .. : contudo foi contratado pelo DASP'.... e firmou convênio com o FUNRURAL.

, Jnrianópul, , »s , "1'V'��'

CRMnão tem registroprovisório
Através de nota oficial, o Conselho Regional de Me

dicina, de Santa Catarina, refutou as declarações do

"médico" Edson Dick, quanto ao uso do código 1296,
que teria sido fornecido, em caráter provisório, pelo ôr-

.. gão. Afumou o CRM que isso ,não é verdadeiro, pois não
existe tal modalidade de registro. Esclarece ainda o

Conselho que, para o legítimo exercício da profissão de

médicos é obrigatória, de acordo com a lei 2.268, de 30

de setembro de 1957 e com o decreto 44.045, de 19 de

julho de 58, a inscrição prévia nos respectivos Conselhos'
Regionais, ocasião, em que o profissional faz prova de

conclusão do curso e de registro do diploma no Ministé
no de Educação e Cultura, for�alidade qúe não foi

cumprida.
DÚVIDAS

A Polícia Federal, por seu turno, continua desenvol-

"vendo diligências sobre a denúncia, por escrito, feita por
um médico de Urubici, quanto às irregularidades cometi
das por Edson Dick naquele município. Na denúncia,
afirma que Edson Dick fora contratado pelo DASP, sem
estar registrado em qualquer órgão federal ou estadual

,

de Medicina, para dirigir o rosto, de Saúde local, apre
sentando, como prova, o ofício número 2408, do Depar
tamento Autônomo de Saúde Pública. Sem, estar licen
ciado pelo Conselho Federal de Medicina: .Iinícou várias

pessoas e receitou psicotrópicos, em grandes quantida
des, àqueles que o procuravam.

Edson Dick, assistido pelo advogado Norton Oliveira

e Silva, de Itajaí, revelcu que estava atendendo pacientes
gratuitamente, 'frisando que assim agia por humanismo.
Na denúncia apresentada à Polícia Federal foi anexado

um documento do padre José Alberto Espíndola, vigário
local, pedindo a restituição de um automóvel Volks

wagen TL, novo, no valor de Cr$ 23.100,00 doado ao

'<médico". Também foram anexadas fotocópias de con

vênio firmado Com o FUNRURAL, pelo qual Edson

Dick receberia Cr$ 18.700,00. Também foram anexadas

fotocópias de receitas, assinadas por Edson Dick, pres
crevendo vários tipos de medicamentos, controlados pe
lo Ministério da Saúde por conterem substâncias psico- ,

trôpicas. Nos cabeçalhos das receitas estão impressas as

frases: "Dr. Edsori Dick - clínica de crianças e adultos

- CRM 1296".

Segunda-feira, quando esteve na redação d'O ESTA

DO, acompanhado pelo seu-advogado, Edson apresentou
diversos documentos que o qualificavam como médico
formado pelo "College of Medicine and Dentistry of

New Jersey" (diploma oficial, certificado de colação de

grau, certificado do curso de Medicina e currículo esco-
,

lar). Contudo, só fotocópias e não apresentou documen

tação do Conselho Federal de Medicina, sem o qual é
vedado 'a qualquer pessoa o exercício da profissão.

Entre as muitas dúvidas questionadas, duas estão sen

do observadas com maior acuidade: 1) Edson Dick teria

concluído seu curso de Medicina em uma das faculdades
mais afamadas da América, dispondo de mais moderna

aparelhagem tecnícológícà. No entanto, ao invés de de

senvolver sua profissão em um centro onde pudesse dis

por' de maiores recursos, preferiu Urubici, sem cumprir
as formalidades legais para poder clinicar. 2) Não procu
rou a Polícia Federal, a fim de prestar seus esclarecimen
tos ou defender-se das acusações que lhe são movidas.

, "-

Trágico fim para o pequenocomerciante
Quando procurava cruzar a pista para atender um

,freguês, o menor Claudionor Gonçalves, de 15 anos de

idade, encontrou a morte. O fato ocorreu na manhã de

ontem, na BR-10l, altlrra da localidade de Itapocu. O

garoto ganhava alguns trocados vendendo laranjas a

pessoas que trafegam pela rodovia.
Ainda na BR-10l, proximidades de Garuva, foi regis

t rado outro a:cidente automobilístico, do qual saiu'

ferido o cantor Nelson Gonçalves, que viajava com desti

no a Porto Alegre. O s eu Galaxie, após ter o parabrisas
quebrado por urna pedra, ficou desgovernado e chocou

se contra um barranco.

CANTOR FERIDO

Nelson Gonçalves deixou São Paulo na noite de

segunda-feira, viajando com destino a Porto Alegre,
onde deverá fazer uma apresentação. Viajava no Galaxie
de placas OK-OO-22, de Os asco, de sua propriedade, mas
dirigido por motorista não identificado.

Ao cruzar com outro vefculo o Galaxie teve o seu

parabrisas quebrado por uma pedra e ficou desgover
nado. Saiu da estrada e chocou-se contra um barranco,
provocando ferimentos leves no cantor, no motorista e

em uma m�lher que também viajava no automóvel.

Após ser medicado em hospital de Joínvílle, Nelson

.fretou um táxi para Porto Alegre, ficando seu carro im

possibilitado de seguir viagem.
,

A úLTIMA TRANSAÇÃO
Claudionor era apenas um dos vários garotos que são

'encontrados à margem de rodovias, negociando frutas,
doces e objetos artesanais. Seu "ponto" situava-se em

Itapocu, onde" em companhia de um irmão, auferia

alguns lucros numa tenda de madeira, negociando com

frutas.

Por volta de 10 horas de ontem um caminhão PaIOU
do outro lado da pista, tendo o seu condutor chamado o

pequeno comerciante: Na pressa de não perder> um bom

negócio, Claudiorror colocou á cesta: sobre os ombros e

correu para atravessar a pista. Foi atropelado pelo auto

móvel de placas JP-20-55, de Joinville, -dirigido por

Waldemiro Armando Veiga, sofrendo mô1te instantânea.•
No asfalto, em meio ao seu sangue, ficaram as frutas que
seriam a sua última transação, não realizada.

A "batalha do trânsito" continua fazendo vítimas e

prejuízos materiais em veículos na região da Grande Flo

rianópolis, Na SR-101, Barreiros, município de Sã�
José, aconteceu um atropelamento, quando o automóvel

Dodge Dart, placas CR49-3g, de Criciúma, çonduzido
por Nelson'Alexandrino, ex-prefeito daquela cidade,
colheu a menor Rosana Umbelino, de nove anos de

,

idade, filha de Francisco e Er ondina Umbelino. O pró
prio atropelante socorreu a vít ima, transportando-a para
o Hospital Sagrada Família, no Estreito. Mais tarde a

menor foi levada para o Hospital de Caridade, em vista

de seus ferimentos serem um tanto graves.

NA CAPITAL

1

Na mesma rodovia, os patrulheiros atenderam o

choque entre uma camioneta Variant e um ônibus. A

Variant, com placas de Florianópolis, AB·0087, dirigida
por Jair Cunha da Silvá, colidiu com o �nibus da

Empresa Biguaçu, placas AV-0083, conduzido por João

Hoffmann. Em consequência da colisão resultaram feri

dos o motorista da Variant, e mais Ana LúciaCunha da

Silva e Dulcemar Cunha da Silva, filhos do motorista,
sendo todos transportados para o Hospital Sagrada,
Família, onde foram medicados.

NÃO HAVERÁ MULTAS

O lançamento da Semana Educativa do Trânsito, pro
movida pelo Detran, apresenta uma novidade, mas que
não deve servir de alento para os motoristas, a fim de

que cometam maior número de infrações. Na oportuni
dade do lançamento o diretor do Departamento Esta

dual de Trânsito disse que enquanto perdurar a' Semana,
o órgão, não multará os motoristas infratores, principal
mente aqueles que estacionam em locais proibidos, esta
cionamento além do tempo regulamentar e outros con

"gôneres. Neste período o Detran estará orientando os

condutores de veículos e cientificando-os dos seus deve

I�S, porém espera que não venham a "explorar" esta

medida do trânsito, cometendo maior número de infra

ções. A campanha da Semana Educativa do Trânsito é
realizada também nas cidades do Interior, coordenada

pelas Delegacias Regionais de Polícia e pelas Guardas

Municipais de trânsito.

Um encontro entre traficantes de dro

gas e autoridades policiais, na cidade mato

grossense de Navíraí resultou na morte do

agente federal Germano Udo Decker, natu
ral de Santa Catarina, alvejado' por um tiro

na região abdominal, O fato ocorreu no úl

'timo sábado, tendo a Polícia efetuado a

prisão de vários membros da quadrilha,
apreendendo 30 quilos de maconha em seu

poder, A mercadoria abasteceria o mercado
do norte paranaense e cidades de Santa Ca
tarina.'

,"

derais destacados na Divisão de Londrina e

efetivo da Secretaria de Segurança Pública
do Paraná.

Ainda em território paranaense os poli- ,

ciais tiveram o primeiro encontro com os

'traficantes, prendendo parte dos membros
da quadrilha e apreendendo 30 quilos de
maconha em seu poder. Os demais fugiram
rumo ao Mato Grosso. Por volta de 23 ho-.
ras de sábado aconteceu o segundo encon
tro, tendo os quadrilheiros travado cerrado
tiroteio: na troca de tiros o agente Germa
no Udo Decker foi aivejado por um projé
til, que o atingiu no baço. Socorrido, foi
hospitalizado, em Naviraí, para intervenção
cirúrgica, mas não resistiu à gravidade do'
ferimento, vindo a falecer na manhã de .se

gunda-feíra,

Delinquente reve'la fatos sobre
o tráfigo de escravas br,ancas

Através de investigações, apuraram os

policiais que grande carregamento de maca- :

nha seria transportado desde o Mato
Grosso. As diligências tiveram início na ci
.dade de Paranavaí, participando agentes fe-

Revelações surpreendentes estão sendo
feitas em São Paulo, por um ladrão, conhe
cido pela alcunha de "Pivete", cujo nome é
Antônio Sergio Dutra Barreto, 20 anos, o
qual trabalhava como porteiro de diversos
hotéis nas chamadas "Boca do Lixo" e

"Boca do Luxo", cuja principal finalidade
é alugar quartos para casais de curta perma
nência.

Mas a corrupção no comércio hoteleiro,
denunciada por Pivete, não é tudo, pois ele
fala inclusive sobre constantes' viagens de
mulheres em direção aos. Estados do Para

ná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul"
após serem aliciadas na Capital bandeirante
por agentes' de lenocínio do sul do país.
Declara ele que é constante a chegada de
mulheres vindas dos Estados citados para

.atuarem em boates paulistas, bem como,

'destas para as do sue
"

Tais revelações foram feitas no curso de

investigações dos roubos praticados por Pi
vete e os nomes envolvidos são mantidos
em sigilo, pois atualmente a polícia apenas'
deseja esclarecer os assaltos, para depois en-'

'

trar nos fatos restantes. Nos hotéis que tra

balhou como porteiro, Antônio Sergio diz

que seguidamente chegavam moças, ainda

'jovens, vindas dos Estados sulinos, enquan-
to outras ali aguardam condução, geralmen
te em automóveis particulares, para cidades

paranaenses, catarinenses e gaúchas, frisan
do que deve haver um 'acordo entre pro
prietários de boates e "inferninhos" para a

renovação constante de suas pensionistas,
num remanejamento que às vezes chega a

atingir todas as mulheres de uma casa.

Saiu para recolher os peixes
e não regressou à residência

Assaltante 'capturado,quando,
pr.tendia visitar sua noiva

TUBARÃO SUCURSAL - Após uma

semana de buscas ainda não foi encontrado

o menor Sebastião Arnaldo Modesto Costa,
de 16 anos, que após ter saído de sua casa

quarta-feira última, para pescar, não mais

regressou. As autoridades tubaronenses em

preendem um grande trabalho de busca,
mas até o momento não se tem informa

ções do garoto.
O FATO

Sebastião Arnaldo Costa, por voita .de
'

seis horas de quarta-feira deixo1P�úa,...te"Si
dêncía, como costumeiramente fazia, indo
até o valo da Ilhota Grande, localidade de
Gravatal, para recolher os peixes que conse

guira pegar com sua "coca", armada no

local.

Seus pais sempre acharam que não have

ria perigo, pois o rapaz era exímio nadador,
não havendo assim possibilidade de afoga
mento, a não sér por suicídio ou homicí

dio. Por esta razão, seu desaparecimento
causa estranheza na localidade onde mora,

havendo mesmo a suspeita de que se trata

de um homicídio.
Com a deinora do, filho, seus pais, Otília

Maria Emília e Arnaldo Modesto Costa so

licitaram imediatas providências por parte

da Polícia e Corpo de Bombeiros, que se

dirigiram ao local, somente encontrando a

can o a, com Uma "coca" no seu interior e

al
\ -

guns peixes em uma cesta, ISto na mar-

gem. 'O que vem de causar suspeita de

morte aos moradores das proximidades é

que o local é de água parada. No entanto o

remo da mesma canoa foi encontrato a

cerca de 50 m e tros de onde estava a

, canoa,és tando esta no tio de Ilhota.
"_' Seus pais in f ormam que Sebastião

Ar naldo Modesto Costa, foi sozinho para o

valo e tinha intenção de voltar em seguida,
pois havia deixado recado nesse sentido. As
autoridades investigam o a c ontecimento,
ao mesmo tempo ern que procuram o

corpo do menor que ainda não foi encon- Itradc.

Acreditam alguns moradores que tenha -Iocorrido um crime, te.ido a Íguu, dest e s

até ensaiado uma maneira corno poderia !
t e r sido cometido.

'Dizem que o menor poueria ter sido

.atíngído com o remo e '';_u.lm o atingiu,
fez uso da arma para empurrar o corpo

pata o rio da ilhota. O remo teria sido'
abandonado no rio para que o, crime não

fosse descoberto.

JOINVILLE(SucursaI) - Com

ponentes da Rádio Patrulha

prenderam ontem, João Ro-

cha, de 29 anos de idade. A

prisão do citado elemento
ocorreu no momento em que

Novidades em brinquedos ,criativos. Confecções
infantis e enxovais para recém-nascidos.

RUA SALDANHA MARINHO, 1- ESQUINA C/
TI RADENTES.

BOUTIOUE 'VALERIA

este se preparava para tomar

um táxi para deixar a cidade.

Algemado, ele foi levado à de

legacia, onde se constatou que
sua prisão estava sendo recla

mada. João Rocha, participou
de vários assaltos, roubos e

arrombamentos, sendo cornpo
mente da quadrilha chefiada �)
por "Lazinho", que agia no,

bairro do Iririú. Há cerca de

dois meses ele conseguira esca

par da Polícia durante um cer

co efetuado no bairro do Iri

ríú, fugindo para o Estado do

Paraná. Ontem veio a Joinville '

para visitar sua noiva, ocasião

e)TI quea Polícia foi informada

da sua presença sendo o assal

tante preso no momento em

que pretendia deixar a cidade.

João Rocha ontem ,mesmo foi
recolhido ao xadrez, onde fica

rá à disposição da Justiça.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS ifRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA D1: P RE ÇOS - EDITAL No. 24/73, para a execução dos serviços de estudos Geotéc

nicos de fundações nos solos de baixa resistência no trecho em obras da SC/80 - Guaramirim .:

SR-101,
As propostas serão recebidas até as 1 5,00 horas do dia 05 de outubro de 1973, no Protocolo

Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira - Edifício das Diretorias, 70. andar em Florianó

polis, local em que está afixado o referido EDITAL, no hall de entrada, e onde serão obtidas

cópias do. mesmo e todos os .esclareclrnentos necessários. ill.J
DE RSC., em Florianópolis, 18 de setembro de 1973.

.Enqo, Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DE RSC.
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Vasto' Verde é bi-campeão
estaduc;J1 por antecipação

\

A equipe do Vasto Verde de Blumenau
-conseguíu; o bi-campeonato estadual. de
basquetebol, por antecipação, derrotando o

União Palmeiras, de Blumenau, por 79 a

74, em jogo realizado na segunda-feira, no
Palácio dos Esportes, em Joinvílle,

A partida começou bastante nervosa,
mas com o decorrer do tempo as duas
equipes se equilibraram e apresentaram um
bom nível técnico. O Vasto Verde superou
o seu adversário técnica e fisicamente, com

. lançamentos à longa distância para <>
grandalhão Romeu (atual campeão
sul-brasileiro em salto em altura que vai

participar das finais da Taça' COB, em São
Paulo) em baixo do garrafão, faturando
pontos para sua equipe. O União Palmeiras
jogava mais na garra e na base da vontade,

. perdendo lances livres, proporcionando a

equipe de BLumenàu uma boa apresen
tação técnica. A vantagem do Vasto Verde

. I

Atletismo de se foi

bem no brasileiro
Terminou. no último domingo o Campeonato Brasileiro de

At letisrno, categoria adulto, na pista da PUC, cidade de Campinas,
que congregou aproximadamente 300 atletas de nove estados

brasileiros, com o cer t ame apresentando excelente nível técnico.
O' atletismo de Santa Catarina ·conseguiu , importante colocação, .

ficando com o quarto lugar no setor feminino, perdendo somente

para a Guanabara, São Paulo e Rio Gr ande do Sul. No cômputo'
geral, os catarinenses ficaram com a quinta colocação, considerada
excelente pelos dirigentes da F.A.C., que nunca participaram de um

Campeonato Brasileiro.
Carmen Schreiber, de Salete, ficou em terceiro lugar no salto em

distância; né revezamento 4 x 100, Carmen, Karin, Maria Helena e

Márcia também ficaram cln terceiro. Na prova de revezamento 4 x

400, o terceiro lugar foi de Célia, Karin, Márcia e Mara.

A quarta colocação feminina no âmbito nacional, representa em

vitória para as catarinenses, pois embora .0 Campeonato fosse na.

categoria adulto, Santa Catarina apresentou-se com atletas juvenis e

infanto-juvenil, conseguindo nada menos do que nove medalhas die
bronze pára o seu Estado .

No setor masculino, Zé Maria era considerado a maior esperança
entre os fundistas catarinenses. Todavia, ficou em quinto lugar nos
10.000 metros e sexto 'nos 5.000 metros. Embora tivesse largado na

frente e mantivesse a liderança até um certo período da. prova, Zé
-

Maria não conseguiu manter a vantagem inicial, em virtude de não se

encontrar nas suas melhores condições ffs icas, desde o esgotamento
muscular sofrido nos treinamentos na Taça Brasil.

A competição reunia os melhores atletas brasileiros na

modalidade e foi vencida pelo recordista brasileiro José Romão, de .

São Paulo, favorito da prova.
- Considero excelente o resultado alcançado por Santa Catarina,

especialmente no setor feminino? pois somos a quarta força no

BrasiL Temos um bom material humano, falta somente lapidar. Este
brasileiro reuniu a nata do atletismo do Brasil, onde foram

quebrados vários recordes brasileiro e sul-americanos - afirma

Aloysio Oliveira.
CONTATOS
Aproveitando o decorrer do' Campeonato, Aloysio manteve

vários contatos de interesse do desporto catarinense. Hélio Babo,
diretor de esportes terrestres da CBD, vem a Santa Catarina

prestigiar os Jogos Abertos. Ficou acertado também que no decorrer

dos JASC será realizado um curso para juízes de atletismo.

TAÇACOB
. O Comitê Olímpico Brasileiro já efetuou a convocação dos

atletas de Santa Catarina que participarão das finais do-Troféu
Comitê Olímpico Brasileiro, que será realizado em Novembro em

São Paulo. José Maria Nunes (lO e 5.000 metros), Adernar Anton
(arremesso de peso), Romeu Jaherig (salto em' altura), Marilene
Eberhardt (100 com barreiras) e Célia Maria Goeder (400 metros),
são as esperanças de.Santa Catarina.

CAR·BONrFERA- PROSPERA S.A.

dentro da quadra já era absoluta desde o

primeiro tempo, quando vencia por 41 a

38.
Nei Antonio de Oliveira e Domingos

Ríbamar Pereira foram os juízes com uma

boa atuação. Um bom público compareceu
às bilheterias do Palácio dos Es portes, dei
xando uma renda de Cr$ 735,00.

Romeu, atleta de basquetebol, fundista
e voleibol, foi o cestinha da noite com 36
pontos, Calixto 13, Valmor 7, Edson 2,
Rubens 19 e césar 2, marcaram para o

Vasto Verde que utilizou Vilela (10 pon
tos), Ivo (22), Flávio (8), João Maria (7),
Paulinho (25), Indaial (2) e Levi, que não
marcou.

Mesmo restando quatro jogos para o tér
mino do certame, o Vasto Verde é o bi
campeão. invicto do Estado por anteci
pação.

A CBD deu folga nesta quarta-feira pa�a.
os participantes do nacional.

Por isso hoje apenas duas partidas, no
R ia de Janeiro e em Belo Horizonte
envólvendo Atlético Mineiro Sa'nto;, .

,

Vasco da Gama e Portuguesa

Campeonato Nacional

que ioga em Minas Gerais
Depois de uma boa vitória de 2 x O

contra o Ptlético Paranaense no último

domingo, o Santos volta a jogar contra o

Atlético Mineiro, em partida válida pelo
campeonato nacional.

. O técnico Pepe ainda nãô está satisfei
to com o rendimento da equipe e no jogo.
de hoje ele quer ver seu time jogando pe
las pontas, o que ainda não está aconte
cendo... :

Segundo o treinador, a entrada de Ne
nê deu outra' motivação ao time e Edu

passou a ser mais lançado participando
mais dojogo, Mazinho está jogando bem,
caindo sempre pelo meio, criando boas

oportunidades de gol.

(

Pepe exige mais do. ·Sántos

sérios problemas para o jogo Contra o sílio; Xaxá, Tatá, Cabinho e Wilsinho
Vasco esta noite na Guanabara, em virtu- (Feirosa).
de das contusões de Pescuma e Wilsinho.

.

O ponta direita Antônio Carlos, ex

O time paulista treinou ontem pela ma- América, estreará domingo pela Portugue-:
nhã e embarcou às!.11 horas de São Paulo. sa contra o Grêmio em Porto Alegre..
A escalação de Wil'sinho é difícil, ele está

. Brindisi, ponta, de lança argentino, foi
sentindo dores na virilha e terminou o oferecido ao time paulista por emprésti
jogo de domingo, contra o Palmeiras, COIl1 mo e adiretoria vai tentar a sua contrata

violenta torção no tornozelo esquerdo. ção. Se não haver acerto com os argenti
nos a diretoria vai comprar o passe de

Adilton, da Ponte Preta. O técnico. Otto
Glória dirigirá o time domingo, em Porto.
Alegre, viajando depois para Lisboa, onde
comandará a seleção portuguesa contra a

do Resto do Mundo.
r

Pescuma sofreu um corte 'no supercílio,
num choque com Leivinha, e levou qua
tro pontos não tendo a ferida cicatrizado.

A Portuguesa. deverá"alinhar com Ze

cão, Cardosinho (Dárcio), Pescuma (Rai-

Depois do iogo de ·hoie
Otto segue para Portugal
A Portuguesa de Desportos está com .: mundo), -Calegari e Izidoro; Badeco e Ba-

Pepe acha que ainda não é suficiente.
- É claro que se' formos comparar o

jogo de domingo com o de Campo Gran
de, veremos que o Santos melhorou bas
tante, mas eu achei que ainda não che

gamos ao ponto ideal.

Os jogadores do Santos já' se encon

tràm em Belo Horizonte, reclamando bas
tante a falta de tempo para um bom des
canso.

.Nenê foi o único jogador a passar pelo
departamento médico, onde tomou mas

sagem no joelho operado, embora não se

ja problema para a partida de hoje, onde
o. Santos vai manter a mesma equipe.

EDITAL DE �ONCOR·RENCIA POSLICA Nº 13/�a

. '.
.

Comunicamos às empresas de transporte rodoviário em geral, que a

Carboníferà S.A., c .plocou em concorrência pública os serviços de

transporte de materiais e equipamentos adquiridos pela .ernpresa em

outras praças, bem como, matéria prima que exporta para outras locali

dades.

Os interessados deverão se dirigir à sede da empresa, à f!ua Gal.

Oswaldo Pinto da Veiga no; 3�3 - Criciúma - Divisão Comercial, para
se cientificarem das condições exigidas para sua participação.

A concorrência encerrar-se-á às 16 horas' do dia 27 de setembro de
,

1973, quando serãoabertas as propostas na presença dos participantes,
cabendo à Carbonífera Próspera o direito de· aceitar ou rejeitar as pro

postas, sem que caiba qualquer indenização ou reclamação de qualquer
parte.

\ Criciúma, 13 de setembro de 1973.
.

(Engo. Mário Balsini)
Vice-Presidente

fERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHILIPPI & elA.
acesadoconstrutor

Centro � Estrei�o e Balneário Camboriü
Fones: 6520 - 6368

'.

•

I
R. Tenente Silveira, 105 . Fone 3180 - ,Sind. Creci

.
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VENDA.

PRÉDIO

Rua Vereador Batista Pereira - Estreito, c/4 quar
tos, copa, cozinha c/armário americano em fórmica,
azulejos decorados até o teto, pia em mármore clex
tensão de�4m, piso vitrificado. Hall de entrada e de

distrlbulção - living e sala de jantar conjugada, 2BWCs
sociais com azulejos decorados até o teto, piso vitrifi
cado - taco synteco. Tratar PREDIAL IGUAÇU -

Rua Tenente Silveira, 10.5 -

APTo. à' Rua Fel ipe Schmidt - Ed. Margari da, é/
amplo living, 3 quartos, BWC social, ciazulejo dec, até
o teto e piso vitrificado. - Cozinha c/azulejo dec. até
o teto e piso vitrificado, pia inox c/arrnário em fórmi
ca - dep. empregada completa, área de serviço com

tanque. Tratar PREDIAL IGUAÇU. Rua Tenente Sil
veira, 10.5-

Rua Des. Pedro Silva - Coqueiros, c/amplo living e

sala de jantar conjugada, 3 quartos, BWC social/COZi
nha - dep. empregada, área de serviço, entrada p/carro

CASA - LAGOA DA CONCEiÇÃO - c/amplo living
c Jbarzinho, sala de jantar. e cozinha c /armários embuti
dos, 4 quartos - BWC social e 2 privativos - área de
serviço, jardim de inverno -

ga�agem p /4 carros -

_

( lttnçamentos)
Em um novo e mo

derno cjto. Residencial
da.Capital: Condomínio
CARAVELLE, ria rua

de acesso às praias,
numa localização tran-

quila e pratica. .

São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e_espaçosos,
Com uma distribuição projetada para seu conforto. Eles tem:'

Hall, sala, 2 dormitórios, cozinha, dep. de empregada, àreà de
serviço, despensas. De quebra, uma sacada, muito particular,
e ainda uma garagem, super espaçosa.
O acabamento é de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em

latex, marmorite, etc.
O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com

a entrega em dezembro de 73.
,

Procure-nos, um dos 10 é seu ..

Afi"� Predial
Iguaçu

CURITIBA: MAL FLORIANO,170- S LOJA
, FONE 24-3311

FLORIANOFOLIS: TENENTE SILVEIRA- 105
FONE 3180

. PLANTÃO NA OBRA

DIARIAMENTE

CONJUNTO - ED. COMASA - Rua Felipe Schmidt
sala com área de 35m2 - cozinha, BWC - Tratar PRE
DIAL IGUAÇU.- Rua Tenente Silveira,1D5

LOJAS
32m2 e BWCs - port maço.

Sita à Rua Alte. PREDIAL IGUAÇU
ente Silveira 10.5 -

CASAS

CRICIÚMA - CENTRO - Terreno c!900,ODm2 e 2
casas 10. c/3 quartos, BWC social, copa e cozinha com

azulejo até o teto e piso vitrificado, sa la de estar _

dep. empregada, área de serviço, churrasqueira com

abrigo.. ,,'.

20. 1':/3 dormitórios, sala de estar, sala de jantar BWC
social, cozinha, dep. empregada,. depósito, área de
·�rviço.
�TERRENO - PRAIA COMPRIDA, medindo
20.68Dm2.
TERRENO - RUA DES. FLÁVIO TAVARES DA
CUNHA MELO, com área de 21.D5Dm2 - EM ITA-

GUAÇU.
.

Prédio de 2 pavimentos à Rua Saldanha Marinho -

área 229,56m2 - c/3 quartos, sala de estar e jantar
conjugada, quarto de costura, BWC social e de empre

gí3da, área de serviço, cozinha. 10. pavimento: 3 salas

cjBWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua'lenente
Silveira, 10.5 -

�----_.

CONJUNTO
Ed. Dias Velho à Rua Felipe Schmidt, c/20m2 e

BWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 10.5-

I

SALA _ Ed. DIAS VELHO com 50m2 e BWC

Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira,
10.5

.j

beleza - exclusividade
estilo

MAGN(FICA CASA À RUA D. -ANTONIA ALVES
- ITAGUAÇU, c/ 3 dor�tórios sendo casal c/vestiá
rio, carpetados, sala de jantar conjugado e/piso tijolão
colonial - lavabO social, escritório c/lavabo, cozinha
c/armário americano, pia inox, forno embutido, aque-
cedor de água. I

Rua Cap. Romualdo de 'Barros - c/sala, 3 quartos,
cozinha c/piso vitrificado e azulejo colorido até o teto,
BWC social completo, garagem.

Rua Cap. Romualdo de Barros - ct' amplo living
c/porta vitrô - 4 quartos, BWC srnial c/pia de mármo
re - BWC empregada completo. ampla cozinh� c/piso
vitrificado, azulejo até o teto.

CASA - RUA JOAQUIM MARGARIDA - CENTRO,
tom living, 3 dormitórios, cozinha, BWC social.

OU AR TO
• 13.95 m2

o
c
e-

APARTAMENTO\

SALA
18"88 mz

4" a.

� 10

o:
s

12.72 mz
•

423 50

Apto. Rua Felipe Schmidt - Ed. Margarida c/arn
pio living c/sala de jantar conjugada 3 quartos, BWC
social c/azulejo decorado até o teto e piso vitrificado
- cozinha c/azulejo decorado até o teto e piso vitrifi
cado, pia inox e armário de-fórmica - dep, empregada.
compl., área de serviço c/tanque. Vista panorâmica do

Mar, Ponte e cidade.
.

APARTAMENTO .; ED. BRIGADEIRO FAGUNDES,
com Hall, 3 quartos, living, cozinha; BWC social dep.
empregada, área de serviço.

_TE��E1w':__
A Rua João Motta Espezirn - medindo 12,50. x

4Dm - c/2 casas -

.

Rua José .de Alencar - Coqueiros, medi ndo 12,50. x 23_m
TERRENO - JARDIM SANTA MÔNICA - TRINDA

DE com áre� de"36D,DOm2.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dois Toques Ava(e Figueirense jogam um
clássico importante

hoje, a partir de 21 horas,
no Orlando Scarpelli.

.

Alvir Rensi será o juiz, 'com
João dos Santos e Orestes

Nogueira de bandeirinhas. Os
ingressos custarão 10

(arquibancada) e 5 cruzeiros
(gerai). Sócios pagam meia.

Figueiren,.e

A rivalidade pode
I

� _,

'

:':-'\"1-:';-'

Célio; Pinga, Jaílson, Moenda ,?U
Abel e Casagrande, Carlos Roberto
ou Noroel; Adailton, Almir e Moa
cir; Luis Everton, Marcão e Land, o
provável time de Antoninho, um

t reinador tranquilo, mas que respei-
.

ta muito o adversário de hoje.

,. ,. ,
'

;, �::,:. ::+-'�
, ..

.
,

. Rubens; Souza,' Ari Prudente,
". ,Vdéla' e Orivàldo; Rogério, Zenon e
."' João Carlos; Balduino, Toninho é

Celso, o time de Jorge Ferreira, um
, treinador preocupado e que precisa

.
,·,óiuito da vitória no clássico: ,

equilibrar. Ou não?
I

Antes 'de entrar em campo, o Figueirense.jâ está

ganhando o clássico de' hoje à noite, no Orlando

Scarpelli. Fácil, muito fácil mesmo de sé chegar a uma

conclusão sobre o favoritismo de uma equipe nesta
partida. É só examinar o fato do Figueirense estar

jogando e o Aval não. E acrescentar também que um
tem' melhores jogadores que o outro, existindo

então, a partir deste argumento, um desntvel técnico:
Pode-se somar ainda, o fator campo, teoricamente
muito mais para o Figueirense do que para o.Aval.
Constatações extra-jogo, sÓ' isso.

.

Bom, mas se o torcedor avaiano seguir esta linha,
de racioctnio nem deve ir a campo hoje. O 'que sena
uma· tremenda bobagem, mesmo não acreditando no
Balduino como ponteiro direito ou 'lo reapareci-
mento de Rogério como ltbero, . .

A motivação para este Clássico iioda do Ava(, :

evidência reconhecida. até pelo próprio treinador
Antoninho. E isto' poderá pesar muito durante oi

.

noventa minutos; caso a superioridade técnica do
Figueirense não vá ao extremo de liquidar o jogo no
inicio ou no primeiro tempo. .

Jorge Ferreira, mesmo aceitando '0 favoritismo
adversário, não está at para .levar pancada gratuita
mente. E o anttdotodeve estar preparado, como tam-

.
bém o esptrito do torcedor avaiano precisa estar pre-> '.

venido para encarar uma eventual derrota com natura-.
lidade. Pesem todos os fatores que envolvem'. a situa-

.

ção atual do Aval e reconheçam que, um empate ji
faria bem, embora se saiba da necessidade de, vitória '

hoje, para ambos os lados. A. rivalidade, e só ela, já
t em o poder de equilibrar as duas forças. Quem
pensar diferente não vã-ao Orlando Scarpelli hoje à
noite.

/

"Estou mais preocupado com

o jogo de domingo na Bahia"

Jorge Ferreira preocupado
com o ataque doAvaí.

f
.

r

Além de Caco e Severo, sem condições de jo
go para hoje, entregues ao departamento médico
� concentrados com a delegação para intensificar

- os treinamentos, Antoninho tem ainda mais dois
problemas para escalar o time. Ele ainda não sabe
se poderá 'contar com Moenda, que recebeu uma

pancada na perna no jogo contra o Guarani e

Casagrande, com problemas de renovação de con
trato. Para a quarta zaga ele só' tem Abel, mas

para a lateral esquerda ele ainda não decidiu se

escala Carlos Roberto ou Noroel,
No' treino técnico-tático .de ontem de manhã'

no Orlando Scarpelli, que serviu de'apronto para
. o jogo contra o Avaí, Antonínho ficou satisfeito
com a movimentação e disposição dos jogadores.
Nielsen gripado não participou, mas não é proble
ma e deverá ficar no banco, já que o titular, por
revezamento, será Célio. Depois de setenta minu
.tos de trabalhos, o plantei foi massageado e retor-:
nou àccncentraçâo em Canasvíeiras, de onde sai"
rão somente uma hora antes da partida.

.

.

Os resenras realizaram interval-treinig com se

te etapas e'.Tiio Marinofez Q melhor tempo. Ma
rinho também correu bastante e está bem fisica
mente.'Casagrande participou do interval entre os

suplentes e depois dos trabalhos técnicos coin os

titulares•.
PREPCUPAÇÃO .

Na boca do túnel, preocupado e limpando Os
.

óculos, Antoninho assistia o- treino. Ele gostou
muito da movimentação dos jogadores, pelo en

tusiasmo démonstrado.
- Realmente estou preocupado. Mas não é

com o jogo contra o' Avaí e sim·com o de dornín
gO na Bahia. Anianhã (hoje) vou colocar a' força·
máxima, 'simplesmente para prestigiar o adversá
rio, a torcida, e ver se dá uma boa arrecadação.
Se não fosse o Avaí.. colocaria o -time misto .e

descansaria o titular, já que a CBD programou
esta ·folga no meio da semana proposital para os

atletas descansarem da.maratona que é o campeo
nato nacional.

Depois de afumar que o time jogará c.om ó
.

máxÍlno cuidado para não sair ningu'ém lesionado
já que deverá viajar na sexta-feira para Salvador,
Antoninho falou do Avaí.

- Vejo o Avaí como uma equipe igual as ou
tras..A uniéa diferença que tem neste jogo, é que
ele é o clássico da cidade. Serão noventa minutos

. ,A relação. dos' reservas d� Avaf, que estarão

hoje â n'oite sentados ao lado do treinador, espe
rando urua� oportunidade para entrarem durante

- o clássico, surpreendeu ,a todos. Joceli, Jaico, EH,
Américo \ e Paulo' .Roberto demonstram que. o

, 'técnico .estã muito 'mais, preocupado com o seu

ataque' do que com a defensiva, contrariando a

, imagem de que ele' se preocupa com a defesa.
Com

.. quatro atacantes na regra- três,. Jorge
r.Ferreira mostrou que' o seu cuidado será exata-

.

mente contra 11 defesa adversaria, mas fal'ou que \

as mdificações Só .poderão acontecer." depen-
.

dendo . do' jQgo. "�e' o time estiver bem, não
.mudo ninguém independente do resultado, mas

· se sentir que preciso mexer na equipe eu posso
usarJaico e Américo. Na hora é que 'vou resolver.

·

Não, sei em lugar de quem, pois vai depender da
partida.

.'.

.' .

.

Ontem pela manhã, no treinamentoi'écnico
fís ico, éle definiu o goleiro e depois de conversar

muito com Jclcelj e Rubens, optou pela experiên-
.

da deste último, "nunca desejei tanto vencer,
uma partida COmO esta",
.'

Com rim time que não vem jogando há niais
de 45 dias; {apenas o arnístóso contra o Libertad) .

e lutando' com problemas de 'êontusão como as

dé Batista, Cardosinho í� Àdemir; Jorge Ferreira
só t�m'medo ao ritmo da equipe.ipois acredita

que- o Avaf está preparado para enfrentar qual-
·

quer adversário. "Físiça e tecnicamente os meus

jogadores' evelufràrn muito'em fui!ção do� treina

mentes,' lna�fdentro de. um .panorama -tãtíco de
.

umjogo não posso analisar da mesrnamaneíra,

l?ois 'corno fundamento para: estudo, tenho
'; .:ape�as

.

{guele '�l;n�'isto'so que derrotamos .. o Libcir
iad, numa partida toda cheia de problemas. Par
tindó do locai do jogo até a.arbitragem.rque no

meu modo de ver 'não foi como gostaríamos que
v' fosse� Não q1.le o arbitro tenha prejudicado o

b'Àvaí, mui1:o pelo' contrário, mas prejudicou o

jqgo.:" ',. ." .

." Com estas preocupações e com um time

definido comO o que tem de melhor; Jorge' Fer
'r�ira prçte'nde no jogo' d� hoje à noite parar o

EXperiência de Rubens contra o Figueira
Figueirense, parando LuizEvcrton, Ca�rande,
Pinga e Adailton e atacar com cautela sempre
pelos pontos falhos da equipe, que ele conhece
melhor do que ninguém, pois oano e meio que
esteve no Figueirense deu para observai tudo' dos '

. jogadores que estarão hoje em campo;
,

.

Prometendo vitória e afirmando que o Figuei
ra é o favorito, Jorge Ferreira concentrou seus

jogadores nó Hotel Bruggrnann ontem, às' 20 ho�
ras, e procurará neste tempo, atéa h�ra do jogo
orientá-los pará todos os aspectos que envolvema
.defensiva ido' Figueirense, tomando por base os

dois' jogos contra o Avaí na classificação pelo na

cional e . no' último que esteve no banco com

Walter Miraglía, quando o Figueirense de Antoni
nho ganhou por 3 a r. "Deu para observar muita

.

coisa
'.
e se os jogadores obedecerem o ,sistema

tático, as mÍÍlhas orientações, nós poderemos
prometer· à tqrcida -uma boa exibição. Gostaria

. qu.e 'os torcedores do AvaÍ c()mparecessem ao

Orlando Scarpelli para incentivar o nosso titne, o
ql!e considero como fundamental nas nossas pre
tensões.·'·'

Mais uma chance para band no clássico

corridos fi no campo decidiremos quem é o forte
e o fraco. Naturalmente que o Avaí tem muito
mais motivação que o Figueirense. Não vou enu
mera-las porque' não me' interessa os problemas
do .Avaí eétp do meu. time. Estou preoe�pado,
repito, mas 'e com o JOgo contra o Bahia. Em

primeiro 'lugar o campeonato nacional e depois
.

então o 'estadual, que já conseguimos a classifica
ção no primeiro e segundo turno para as finais.
Meu caso agora, é achar uma solução para levar
um 'time para Salvador e deixar outro para jogar
em Lages. Mas estes problemas devem ser encara-

!

dos como riormais, porque'só acontece com ti
mes grandes. Equipes pequenas não têm esse tipo
de problema. O jogo contra o Avaí, não me preo-
cupa.

.'

Depois de mandar os jogadores para o ônibus
e conversar. com 'alguns. torcedores explicando os

resultados negativos, Antoninho em poucas pala
vras procurou dar a situação real do clube.

- O Figueirense no campeonato nacional é
outro." Mudou de mentalidade. Não tem mais esse

negócio de dizer que o time tem que vencer. Ele

ganhá se putler e pronto. Não tem mais papo.

so". Na verdade, o ponta -,de·

lança, ex-seleção olímpica, ne
gou-se a embarcar com o' time

para Santa Catarina, por não ,

admitir ficar tia reserva; segun
do telex da AJB,:no,ticiiqldo o

'

retorno da delegação .a.Campí-
nas,

.,

'.* *.*

AFONSO, massagista do

Avaí, mais do que ninguém
quer vitória contra' o Figuei
rense hoje. Alguém duvida?
Pois ele até já fez uma promes
sa se o Avaí ganhar do Figuei
rense: "darei uma volta olím

pica na pista do Or lando Scar

pelJi, em saudação às duas tor
cidas. Principalmente a nossa,
é claro".

ANTES da ·reunião de se

gunda-feir�, entre Giuliari e

Ortiga, na Casa do Jornalista,.
alguns colegas· criticaram du
ramente a- Lauro Soncini, Pr e

sidente da AssociaçãO' dos CIO-
nistas Esportivos de Santa Ca
tarina: ."você está. querendo'
acabar codt a melhor biiga que
existe atualmente no futebol
ca tarinense ".

***

NO DOMINGO, mesmo

com toda chuva, ciclistas de

Joinville, Blumenatl e Fioria
nópolis se deslocaram até Rio
do Sul, a fim de disputarem a

quinta etapa do certame esta

dual. Só um detalhe, p_orém,
atrapalhou a vida dos compe
netrados atletas: a prova não

foi realizada porque ninguém
.da Liga Amadora de Rio do

Sul rião compareceu ao local
determinado. "Esquecemos da

competição", argumentaram

lOS competentes e atarefados
\ dirigentes riosulenses.

***

,.

��.E duro ouvir a galera
pedir o nome' da gente'l'

Figueira mandou
emi.sário ao Rio

***

JORGE FERREIRA, como
treinador do Figueirense, orgu
lhava-se de sua invencibilidade
diante do Avaí, sempr� dizen
do que o "meu santo é \puitC;Yf"
forte". Foi só passar para/õ!
outro iado e três a um de cari.'
Quem sabe o "santo" de Jorgl::;):
gosta. mesmo é do preto':,�€\

, branco? Pode :ser, ué, pon'j ti';'
"

não?

Durante as partidas contra o Cruzeiro e Guarani, a torcida Já não será mais surpresa para' riinguém,. se no jogo de
insistentemente pedia a escalação. de Tião Marino, para irritação do domingo e m Salvador, o Figueirense apresentar algumas
treinador Antoninho, que anteriormente áfirmara quê:õ jogador não alterações na equipe� É bem provável que elas aconteçam
tinha as mínimas condições e que mal se aguentava de pé. Daí em justamente nas posições em que os titulares estão apresentando
diante, Tião se transformou e hoje ele é um jogador diferente. Se algumas deficiências e, inclusive,' sendo culpados indiretamente
dedica inteiramente aos trabalhos físicos, para recuperar o prestígio por alguns resultados negativos obtidOS pelo Figueirénse.

.�per.diç�gQnhar a confiança da Comissão Técnica. Ele não 'vê o Na tarde de ontem, viajou para Campinas um emissário e em

momento de'Voltar à equipe. seguida para· a Guanabara, com a finalidade de acertar
- ConfeSso que falta só um pouquinho para eu ficar cem por definitiv.tmente junfo à Ponte �eta e CBD, a regularização dos

qe;llto.,�Ésffiti muito bem técnica e fisicamente e acho que já está jogadores Marinho e Dagoberto. Além dos dois, Hélio e Fted

, ,Ç.l1�,�d,o a hora de voltar ao time. Meu casoé apenas psicológico, também terão suas situações acerta<Jas. .

,

'-'�as �dit.o· que possa superar 'este problema.'Além de estar Entre as duas diretorias já 'está tudo certo e o passe de

atravesSando uma fase ruim nos primeiros' jogos do nacional, estava Dagoberto deverá ficar pr�so ao Figueírense, já que' a CBD ·não

também sentindo umas dores na virilha que me preocupava bastante. .permite maL� de um empréstimo (ele já ti.tiha sido emprestado
Es tou fazendo um tratamento intensivo e gradativamente estou

-

paráo Botafogo de Rib�irão .�reto).. .

eliminando-a: Mas se entrar no time, garanto que e�ta dorzinha não .Com estes probl�as solucionados e a possível volta de Tião
ta� Ele estd voltando" A,.:l!/P.IJià�<l,sabe. airapalhaiá.-É·duro ficar de fora e escutar a galera pedindo o nome Marino, poderá o tim� em Salvador ter unia escalação diferente,

.

.

_.__
.

_

...

",,;.::?{ii-<;.\""'\::,:"" ""'''-:".. .� da gel1t�, ,
..

'

. bem a gosto da torcida. Antoninho não confirmou nada, apenas

r������������������j����������;�;;���.���������a��;;;� �������é���,�T��ooa� ���ad��������as,���
\

'.' '., .

.

��.. cumprimentado pelos colegas" e o preparador físico pela sua contar com eles para o jogo em Salvador. Di�putãr dois

N.e.wtón, CéSar' V, i.eg·as "'<., •.
'

... ,

.. !i� dedicação aos trabalhqs físicos e, técnicos.
.

campeonatos ao mesmo tempo é fogo. É preciso muitos atletas.

. -.
,

- Es tou com uma vontade· louca d'e vol tar e· fazer a galera sorrir. Acontece que' todos os jogadores pode'm atuar no campeonato

'. comanda o' escret'e 'da' Ve�d"d.'e' Ontem (segunda-feira) no interval-treijüng, liderei as oito etapas e nacional, mas nem todos podem disputar o estadual. Qnegócio
·fui atécumprimentado pelo preparador físico. Co.mo se não bastasse não é fácil. Muita gente deSCOnhece este detalHe."
ri minha satisfação, até os jogadores me ãplaudiram. Isto é muito
bom el me 'incentiva cada vez mais.

.

'Tião Matino diz que sofreu no jogo cOntra o G�arani', torcendo
rias arquib<vlcadas. Ele não se conformou com o empate.

.

'- Acho q ue· o Figueirense cresceu muito com a entrada de Luiz

Everton e Land na partida contra '0 Guro-ani. Eu nunca vi o time'
chutai' tanto a gol como aquele dia. ReaJinente a equipe ficou mais

agressiva. Não' me conformo de jeito nenhum o Figueirense ter

cedido o empate, numa partida aparentemente' fácil. Não sou

técnico nem comentarista I1)as acho que o ataque' devia reter maisa
bola para não sobrecarregar a defesa. Como isto não aconteceu, saiu
o empate. Sofri muito nas arquibancadas.

Ele está confiante'que terá uma portunidade no ataque titular na
partida contra o Bahia em Salvador. Já.está até fazendo planos.

- Pelo que estou rendendo ultimamente e pela minha dedicação
nos treinos, espero ter uma oportunidade no tiffie muito breve,
apesar de que,. tudo dependerá do seu Antoninho, que saberá o

momento exato de me escalar. Mas estou tão confiante, que ando

fazendo pl"nos para ir junto com a delegação para Salvador. Já

joguei duas vezes contra o. Bahia qua.fl.do estava no Coríntians, é'
nun'ca perdi. D'ou muit� sorte contra os baianos. Na piimdira vez em

Salvador empatamos sem abertura de contagem e o Rivelino perdeu
um gol certo. Na segunda vencemos de um a zero e o gol foi meu.
Tenho bastante experiência e sorte contra oBa hia.

Aoíooiilho recupera TÜio
Sem sç preocupar com q que � torcida pensa a seu respeito com

referência a não escalação de Tião Marino, Antoninho está
tranquilo. Elf também torce pela rápida recuperação do jogador.

- A torcida às vezes critica, xinga c até ofende o treinador, sem
saber exatamente o porquê das coisas. Não ,tenho nada contra Tião

Marino, até admiro-{l. Aliás, já tivemos uma COnversa muito franca.
Disse par�' Tião, que o dia em que tiver condiç�es de jo'gar, me
avisar. Estou torcendo para que ele se recupere logo, para que possa
colocá-lo. no time. Mas só farei isto, quando ele estiver cem por
cento. Antes não porque poderei até prejudicá-lo.

A recuperação de Tião Marlno está preocupando b.astantc o

treinador. Não que el� estivesse fazendo tanta falta ao time, mas

devido ao seu conceito profissional.
- Em toda minha carreira, nunca deixei de rccu'perar nenhum

jogador e Tião já está até me preocupando. Por lsso quero o seu

restabelecimento o mais rápido possível. Hoje, já se pota uma

diferença muito grande no jogador. Tião já é outro. Está até mais

corado. Antes ele fugia até da alimentação. Es tava bastante pálido.
. ;Seu retorno) ao time, depende exclusivamente dele. 'Quando ele
estiver bem, me avisará. Aí não tem problema. O que não querd, é
apressar a sua volta e elc decepcionar tanto a mim como aos

torcedores. Mas o pior da fase dele já passou. Tião está mudado c até
é cumprjmehtado após os treinos. Ainda bem que ele se

conscientizou de sua responsabilidade profissional.

O JOGADOR Washington
não acompanhou a delegação
do Guarani de Campinas à Flo

rianópolis para o jogo com o

Figueirense. A desculpa dos'
cartolas campineiros foi' de'

Aue "ele precisava de repou-

Prospera: x Juventus
hoje 'em Rio do Sul
o maior p�ejudicado com a partida prog'ramada para

hoje à noite, em Rio do Sul, contra o Juventus, pela
segunda rodada do terceiro turno, talvez seja o Próspera.
At é ontem a direção não sabia se o jogo sairia ou não,
por causa da chuva e até adiou a viagem para hoje de
manhã, às seis horas.

.'

O PróspeÍa deve sair joganqo' com Alvim; Tenente,
Roberto Silva, Valdemar e Deda; Lourival e Canhoto;
Edson, OIico, Nilton e Zezinho. Mas a direção já pensa
no jogo da próxima iodada, contra o Palmeiras e pre
tende antecipá-lo para a noite de sábado, evitªndo com

isso, . concorrência com o televisjonãmento de Figuei
rense x Bahia.

Em Rio do Sul a chuva tinha parado somente ontem à
tarde, o que prejudicou bastante os treinamentos do
Juventus. ,Para hoje lauto. Búrigo não poderá contar com
o lateral. direito Elton, que. fraturou a clavícula num

treino� Com uma dúvida apenas, Lauro quer vencer o

Próspera com Volnei; Baia, Miguel, Brito ou Nicola e

Raulzinho; Miltinho e Clairton; Tadeu, I\lei, LiminJ'la e

Toninho. ti árbitro será Gilberto Nal:las.

,
.,

Rádio ·Jornal
A Verdade

Jornal
O Estado

Ca",peonato.Juvenil
novamente adiado

A realização do I CamJeonato Juvenil da Grande Floria�
nópolis ficou sob orientação da FCF, conforme reunião reali
zada na última. semana com os representarttes de chibes, pro
motores e o diretor do. departamento juvenil da entidade,
Moraci Gomes. Mas, como 0 diretor do departamento não

apareceu na rcunião marcada para ontcm à noite, o jogo Fi

gueirense e Saldanha. da Gama, previamente marcado para
hoje, como preliminar.do clássico, não mais será realizado.

Nem mesmo o Tenente Cabreira, diretor do departamento
de árbitro da FCF, havia recebido qualquer c,omunicado do
diretor de juvenis da federação para indicar o ai-bitro que
trabalharia no jogo de hoje. Assim sendo, a Comissão Organi
zadora decidiu que o início do cename foi novamente adia

do, não por sua culpa, mas exclusivamente por parte da FCF

que na palavra do seu diretor não cumpriu com o compromis-
�o asssumido com <is promotores.

.

/
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